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Los sueldos de los concejales siguen dando que hablar: 

IU lo denunció en una pancarta y 
el alcalde hizo que se la retiraran 

Lcr concejal de IU se reconoce un descubrimiento de la universidad de 
muy aficionada a los toros Alcalá pionero en el mundo: 

Silvia Uyana presidirá la corrida El equipo del doctor Laborda logra 
de Jesulín, El Utri y Rivera licuar la hulla por medios biológicos 

can este ejemplar se entrega el 
Programa Oficial de Ferias 1995 
Es inseparable del número normal 

y no se vende suelto 

& de agosto: 
FIESTA DE LOS SANTOS NIÑOS 
Programa de actos en páginas interiores 

Intento de violación 
en Nueva Alcalá 

* * * Mortandad de patos 
en el río Henares 

* * * También las trabajadores 
de Uade están 

preocupados por su futuro 



TALLERES y VENTAS: Antigu Ctra. Madrid-Bueelona, km. 31'600 (Vía Complutemie, 98) 11ii!ft1 Más de 1.000 puiitos de asistencia técnica. 
Tlfs. 888 14 38 - 888 14 70 - 888 15 16 - 889 31 47 - 888 13 10 



La situación política españo
la ofrece a los ciudadanos muchos 
más motivos de preocupación de 
lo que parece. Los políticos la es
.tán liando y los ciudadanos so
mos los que estamos metidos en 
el centro del lío y los que sufri
mos las consecuencias. En Espa
ña hay una lucha de políticos que 
se disputan el poder político con 
urgencia, pero no porque tengan 
una idea social que proponer a la 
sociedad española por si a ésta le 
gusta y quiere desarrollarla, si
no porque con el poder político 
llega el poder económico, desde 
el poder para ;idjudicarse sueldos 
millonarios -una pequeñez que 
sólo debe ser citada como un sín
toma del síndrome general de la 
cosa política- hasta el poder pa
ra decir quién se queda con esta 
prebenda o con aquella otra. Y, 
naturalmente, el poder para 
aplastar al disidente, al que no 
entra en el juego. 

El ciudadano no debería preo
cuparse tanto de las inmoralida
des de los políticos -de ciertos 
políticos- como de las conse
cuencias que a ellos les tocará pa
gar de esas inmoralidades. La 
mayor parte de las veces pagará 
en dinero ganado con el sudor de 
su frente, lo que ya es molesto, 
pero las cosas pueden ser más 
tristes, puede que el ciudadano 
llegue a pagar los errores -o los 
desmanes, o los robos- de los 
políticos con su vida o con la vi
da de sus hijos. Yugoslavia es un 
buen ejemplo. 

Conviene que el ciudadano ex
treme sus cautelas ante la evolu
ción próxima de la situación po- 1 
lítica española. Aquí se va a pro
ducir un fenómeno que es un 
problema en sí mismo y dos pro
blemas independientes. Aquí se 
va a producir un cambio de go
bierno, de modo que Gonzalez 
tendrá que dejarlo y Aznar lo co
gerá. El cambio de gobierno en 
sí mismo no puede inquietar a 
nadie porque tan socialista es Az
nar como González, de modo que 
nadie puede esperar cambios «fi-

losóficos». El socialismo da un 
poder inmenso al gobernante y 
Aznar no va a renunciar a ese 
instrumento de poder. Tendría 
que nacer de nuevo y llevar otra 
carga genética para ello. Tendría 
que pertenecer a otra cultura, a 
otra formación, a otra gente. 
Quienes crean que Aznar tiene 
algo de liberal están profunda
mente equivocados. Aznar pre
para un socialismo de derechas 
para España, y eso es exactamen
te lo que le va a dar el triunfo en 
las próximas elecciones. No ha
brá trauma en ese cambio, pues, 
porque todo seguirá conceptual
mente como ahora. Pero sí hay 
problemas graves. Por ejemplo, 
un problema grave es que el . 
PSOE tendrá que dejar el poder, 
y con el poder el modus vivendi 
de miles y miles de personas. Por 
supuesto, ese problema puede so
lucionarlo con el Partido Popu
lar pactando una explotación 
«del terreno» mutua -hoy por ti 
y mañana por mí- para vivir de 
los contribuyentes con cualquier 
excusa. Ya hay algunos movi
mientos en esa dirección. Pero 
también puede ocurrir que mu
chos enchufados socialistas «Ce
bados» en el presupuesto se que
den en la calle, hambrientos y 
dispuestos a morder en defensa 
de sus privilegios. 

Y naturalmente, el PP tiene 
que llevar su estructura partidis
ta a la conquista del poder. Una 
estructura partidista que, sin 
ningún disimulo, sino con arro
gancia, los peperos proclaman je
rárquica, presidencialista, pira
midal y todas esas cosas. El ciu
dadano debe mantenerse vigilan
te siempre, pero hoy más. 

Editor: Sandalia San Román Hernándcz 
Redacción, administración y publicidad: 

Los teóricos de Izquierda Uni
da fueron los mejores panegiris
tas del PP hace unas semanas, 
cuando expresaban su convic
ción de que debía llegar al go
bierno la derecha democrática 
-el PP, según ellos- porque 
era el partido más votado en Al
calá. Se salieron con la suya, no 
quisieron apretar al PSOE para 
obligarlo a depurarse, y permi
tieron -más aún, forzaron con 
gran satisfacción- que el PP se 
alzara con el poder en Alcalá. 

Bien está. Lo chusco es que 
ahora se acaba de encontrar di
rectamente con el talante demo
crático del PP, quien sólo ha tar
dado unas horas en retirar una 
pancarta en la que Izquierda 
Unida pedía cuentas al alcalde. 
Como es lógico, el alcalde ha re
tirado esa pancarta apoyándose 
en la ley, o en una interpretación 
de la ley. Seguramente somos 
muchos los que creemos que eso 
de las pancartas hace feo en la 
ciudad y que no debería poner
se ninguna, pero es muy expre
sivo que sólo se retiren las que 
molestan al alcalde -al alcalde 
del PP, por supuesto, que las que 
molestaban al alcalde del PSOE 
no se retiraban-. 

Así, Izquierda Unida aprende 
lo que vale un peine y puede to
mar nota de eso tan clásico de 
que cualquier situación, por ma
la que sea, siempre es suscepti
ble de empeorar_. Lo mismo pue
de decirse de un gobierno: por 
autoritario y estúpido que sea el 
de hoy, siempre puede ser susti
tuido por uno más estúpido y di
rectamente fascista mañana. 
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1 programa de Ferias de 
PUERTA DE MADRID 

Con este número les brinda
mos el programa de festejos mu
nicipales en la edición que de él 
hace todos los años PUERTA DE 
MADRID y que siempre tiene 
una recepción espectacular por 
los lectores. Suponemos que, pe
se a que vamos con mayores 
apreturas de las acostumbradas 
en cuanto a nuestro cierre 
-debido a que el ayuntamiento 
este año ha tardado mucho en 
elaborar su programa de 
festejos-, el lector podrá tener 
este ejemplar de PUERTA DE 
MADRID en sus manos a prime
ra hora del viernes, como de cos
tumbre. Pero a lo mejor tenemos 
que retrasarnos algunas horas 
porque los talleres tienen sus 
tiempos de trabajo, como es na
tural, que no son políticos de esos 
que se consideran capaces de ha
cer las cosas a lo divino, sólo con 
desearlo. A estos talleres les pa
sa lo que a nosotros, y lo que a 
gran parte de los ciudadanos, 
que sólo saben hacer las cosas a 
base de trabajo. 

En cualquier caso, nos gusta 
nuestro programa de festejos, 
que es mucho más que un pro
grama, puesto que nos extende
mos en información sobre todo lo 
que hay: cantantes, teatro, tore
ros, damas de ferias etc. 

El lector observará también 
que en este número hemos meti
do la programación de televisión 
dentro de las páginas de PUER
TA DE MADRID, suprimiendo 
el Telepuerta. Lo hemos hecho 
para que el lector no tenga que 
manejar un periódico y dos su
plementos, que siempre resulta 
muy incómodo, pero también 
atendiendo a gran número de su
gerencias que hemos recibido en 
los últimos meses en tal sentido. 

En fin, nos vamos de vacacio
nes y les dejamos con el progra
ma de ferias, el clásico «librito 
amarillo» -como lo han bauti
zado nuestros lectores- que ya 
saben: no se vende suelto. 
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Es concejala de IU y reconoce que es mur aficionada a las taras 

Silvia uvarra presidirá la corrida de Jesulín de 
Ubrique, Litri y Rivera Ordóñez 
La concejala del PP Elisa de Francisca presidirá otro de las festejos 

La concejala de Izquierda Unida Silvia Uyarra será la presidenta de la corrida de toros que se celebrará 
el día l de septiembre y en la que se lidiarán toros del Puerto de San Lorenzo y en la que intervendrán los 
diestros Jesulín de Ubrique, Litri y Fran Rivera Ordóñez, los tres toreros que lideran el escalafón de los gas
tos femeninos. De todos modos Silvia Uyarra, que se considera una gran aficionada a la fiesta de los toros, 
prefirió quitarle importancia al hecho de que presidirá la «corrida de los guapos», para aseverar que «presi
do esa como podría haber presidido cualquier otra de las corridas que hay en la feria». 

Silvia Uyarra, auxiliar de clí
nica de 31 años de edad, será con 
la concejala del PP, Elisa de 
Francisco, las dos primeras pre
sidentas de corridas de toros en 
Alcalá. Hasta ahora nunca se ha
bía dado esa circunstancia en 
una actividad que siempre ha si
do encabezada por hombres. Pe
ro los tiempos han cambiado y ya 
nadie se rasga las vestiduras por
que una novillera como Cristina 
Sánchez salga a hombros de la 
plaza monumental de Las 
Ventas. 

Pero la corrida de los guapos 
le ha correspondido presidirla a 
Silvia Uyarra, una mujer que no 
oculta que la fiesta de los toros le 
gusta: «Soy navarra y allí hay 
mucha afición>>, aseguró Silvia 
Uyarra, que insistió en que lo 
fundamental no es que presida la 
corrida deJesulín de Ubrique, el 
mito de muchas mujeres, sino el 
hecho de que por primera vez en 
Alcalá las mujeres pueden presi
dir corridas de toros. 

Además, Silvia Uyarra señaló 
que la afición que ella tiene por 
la fiesta de los toros es síntoma 
de la pluralidad existente en Iz
quierda Unida: «aquí hay gente 
a la que nos gustan los toros y 
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Silvia Uyarra presidirá la corrida con más gancho femenino 
gente a la que no les gusta. Pues 
bien, no hay ningún problema 
sino todo lo contrario». Eso sí, el 
objetivo de Silvia Uyarra como 
cabeza de puente de IU en el te
ma taurino debido a su afición es 
seguir logrando que la fiesta na
cional le cueste lo menos posible 
al municipio complutense: «Pa
ra este año hemos conseguido 
que al ayuntamiento le cueste 13 
millones de pesetas la feria tau
rina cuando otros años nos cos
taba 60 millones. La idea que te
nemos es que cada vez cueste me
nos dinero al municipio». 

Otra cuestión que Silvia Uya
rra aclaró con respecto a su pre
sidencia fue que va a tener un ta
lante eminentemente democráti
co: «Concederé las orejas que pi
da el público». En cualquier ca
so la concejala de IU no quiso ni 
oir hablar de que vaya a presi
dir una corrida de morbo en la 

que las mujeres tendrán más pro
tagonismo que los auténticos en
tendidos y ortodoxos de la tau
romaquia: «Es una corrida más 
de la feria». 

Además de Silvia Uyarra, pre
sidirán corridas la mencionada 
Elisa de Francisco, el alcalde, 
Bartolomé González y el conce
jal socialista, Félix Prados. 

cena homenaje al 
ex-alcalde de Torres 

El viernes día 28 de julio, a las 
21 '30 horas, en el restaurante 
Oliver's, tendrá lugar una cena 
homenaje a Antonio Rodríguez 
del Barrio, ex-alcalde socialista 
de Torres de la Alameda. 

La cena ha sido organizada 
por compañeros de partido y 
amigos y se espera una numero
sa asistencia de vecinos de To
rres. 
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El sábado 29 de julio, a las 
22 horas, en la plaza del 
Pasea de camarma 

tama1ma po1 Ja 
Solida1idad celebra 
un festival a favor 
del Tercer Mundo 

La asociación Camarma por la 
Solidaridad ha organizado por 
cuarto año consecutivo un 'Festi
val por el Tercer Mundo' con el 
objetivo de recaudar fondos para 
países necesitados. 

El festival se celebrará en esta 
·ocasión el sábado 29 de julio, a 
partir de las 22'00 horas, en la 
plaza del Paseo de Camarma. 
Habrá actuaciones de grupos mu
sicales y subasta de regalos, cedi
dos desinteresadamente para la 
ocasión por empresas y particula
res. La asociación solicita la cola
boración de los habitantes de Ca
marma y de las localidades cerca
nas para, al menos, mantener la 
estupenda cifra conseguida el pa
sado año: 1.400.000 pesetas, que 
se enviaron a Ruanda. Este año 
hace falta \lD poco más, 1.800.000 
pesetas, para poder comprar una 
ambulancia para un pueblo de la 
India. Camarma por la Solidari
dad está en contacto con diversas 
ONG's que les informan de pro
yectos al alcance de sus posibilida
des. La asociación decide cada año 
qué proyecto le convence más y al 
que por tanto destinará todos sus 
esfuerzos. 

La asociación se congratula de 
haber logrado durante este año que 
el ayuntamiento camarm.eño ceda 
el 0'7% de los presupuestos muni
cipales al Tercer Mundo. Con es
te motivo se ha creado una comi
sión, compuesta por miembros del 
ayuntamiento y de Camarma por 
la Solidaridad, para decidir el des
tino de ese dinero. 
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se está elaborando un estudia para determinar las causas 

una docena de patos aparecieron 
muertos en la ribera del Henares 

Casi una docena de patos muertos y algunos más enfermos se recogieron el pasado 27 de julio en 
las riberas del río Henares, a la altura del colegio lplacea, en Nueva Alcalá. Al cierre de esta edición, 
se desconocía la causa de la muerte de estos animales y el concejal de medio ambiente, Jesús Domín
guez, se encontraba a la espera de recibir el correspondiente informe de la Confederación Hidrográfi
ca del Tajo, institución a la que se remitieron muestras de agua del río. 

A las 9'30 horas del 27 de 
julio, efectivos de la policía 
municipal acompañados por 
el concejal de medio ambien
te, Jesús Domínguez, se per
sonaron en las riberas del río 
Henares, concretamente en la 
Tabla Pintora, para confir
mar si había patos muertos, 
tal y como habían denuncia
do vecinos de la zona. 

Efectivamente se encontra
ron patos muertos, casi una 
docena, y algunos enfermos 
que fueron trasladados al cen
tro GREFA (Grupo de Recu
peración de la Fauna Autóc
tona) en Majadahonda. Los 
animales que estaban vivos se 
encontraban en la orilla, «re
pelían el agua» concretó el 
concejal de medio ambiente. 

Se realizó un recorrido has
ta el límite del término muni-

• cipal con Azuqueca para com
probar la situación del río en 
otros puntos pero, según de
claró Jesús Domínguez, «el 
único sitio donde se detectó 
alguna anomalía era la zona 

PUERTA de lladrld 

Eusebio Lopesinos y su esposa en el lugar donde aparecieron 
muertos los patos. 

de Nueva Alcalá, a la altura 
del colegio !placea». Se reco
gieron muestras de agua que 
fueron remitidas a la Confe
deración Hidrográfica del Ta-

jo y también se llevaron ani
males muertos al Centro de 
Salud y al centro GREF A pa
r~ que se les realice la necrop
sia. 

Las riberas del Henares, 
siempre bucólicas, 

esta vez recibieron a los 
patos moribundos 

El concejal declaró que sin 
el correspondiente informe es 
muy difícil aventurar una ra
zón que explique lo sucedido: 
«Se pueden hacer mil conjetu
ras, desde un vertido indus- ' 
trial hasta un insecticida. Lo 
que sí puedo decir es que ha 
sido muy superficial por la 
forma en que ha actuado por
que no ha afectado a la fauna 
piscícola, no había ningún pez 
muerto». 

Faltaban patos desde hacía 
tres días 

Horas más tarde, apenas ~ 
quedaban en el lugar cuatro o 
cinco patos. Muchos vecinos 
señalaron a PUERTA DE 
MADRID que desde hace al 
menos tres días venían notan
do que faltaban patos e inclu
so alguna persona ha visto 
animales muertos arrastrados 
por la corriente. 

Eusebio Lopesinos fue una 
de las personas que trajo los 
patos al río hace ya cuatro 
años. «En la zona industrial 
de Barajas hay un lago con 
muchos patos y sobraban. Los 
primeros 12 que vinieron al 
río son de allí y hasta ahora 
se han ido manteniendo. Han 
ido criando y han venido pa
tos salvajes que se adaptaron 
a vivir con los otros». 

Eusebio no sabe qué puede 
haberles pasado a los anima
les pero cree que es una lásti
ma: «Desde hace tres días no 
quedan más que cuatro patos 
de 50 que había. No sabemos 
donde están los demás. Estos 
son adultos, grandes, pero ha
bía pequeñitos más jóvenes 
que son los que han desapare
cido. Ya ves como está el río, 
dicen que es de algas pero yo 
no creo que sean algas, esto es 
una capa aceitosa que no se 
sabe de qué es». 

Aunque al principio de ins
talarse los patos en el río ha
bía muchas personas que se 
divertían disparándoles con 
escopetas, ahora todos los ve
cinos se habían acostumbrado 
a ellos e incluso les daban de 
comer. «Los niños son los que 
más de menos los van a echar 
porque cuando salían delco
legio y sus madres les daban 
la merienda, venían a echar
les pan. Los domingos por la 
mañana daba gusto ver a los 
críos aquí con los patos y aho
ra ... pues nada». 

29 de tullo de t995 



La remadelacian de 
la carretera de Las 
santas de la Humosa: 
unachapum 

Cuando el pasado año se em
pezaron las obras del ensanche 
de la carretera de los Santos 
(M-226), enviamos al Director 
General de Carreteras de la 
CAM una nota en la que le pe
díamos que, aprovechando la 
obra se hicieran amplios arce
nes debido a que esta carrete
ra por la gran pendiente que 
tiene (más que ninguna otra de 
los alrededores) es muy fre
cuentada por numerosos ciclis
tas. 

Cuál ha sido nuestra sorpre
sa que una vez ya abierta al trá
fico hemos podido comprobar 
lo poco o nada sensible que se 
sienten nuestras autoridades 
hacia un grupo de usuarios bas
tante numeroso como son los 
ciclistas. 

Pues bien, han hecho un ar
cén en el que apenas cabe una 
bicicleta y al paso por el puen
te del río aún se estrecha más. 
Claro que esto es donde lo hay, 
que a partir de la mitad de la 
cuesta ni han hecho arcén, ni 
carril de marcha lenta (éste en 
ningún tramo), ni han quitado 
las curvas ni ensanchado la ca
rretera, o sea, una verdadera 
chapuza. 

En cuanto al puente sobre el 
río , sabemos que quisieron ti
rarlo , pero debido al estilo ar
quitectónico que tiene se lo im
pidió otro organismo. Aunque 
ha quedado aceptable a la vis
ta, consideramos que con el sis
tema técnico que han emplea
do para su remodelación podría 
haberse aprovechado para 
aumentar algo más su anchura, 

CHRYSLER NEON 2.79'0.070 ptas . 

buscando así la seguridad de los 
ciclistas. Ya vemos que es pe
dir demasiado. 

Y luego dirán en su inaugu
ración que las obras como éstas 
se hacen pensando en todos sus 
usuarios. Aquí podemos com
probar qué poco bien quieren 
a un número elevado de los 
mismos, ya que han perdido 
una gran ocasión de hacer algo 
en favor de los aficionados al ci
clismo y no han querido hacer
lo. Luego se lamentarán si ocu
rre un accidente causado por la 
estrechez de la vía. Siempre la 
misma historia y nadie se hace 
responsable. 

Junta Directiva 
Asociación de Vecinos «El V al» 

Nuestra peor enemiga, 
elfuegD 

Queridos amigos de PUER
TA DE MADRID, os escribo 
para comentaros una cosa muy 
importante, nuestro peor ene
migo EL FUEGO. 

Tras mucho pensar he llega
do a la conclusión de porqué se 
cometen incendios intenciona
dos y creo que sé la respuesta. 
Es porque unos cuantos «don 
nadies» quieren edificar y pa
ra ello pagan a unos cuantos 
«locos» para que con un meche
rito quemen unos montes tan 
preciosos que a los niños como 
yo nos gustan tanto para alejar
nos un poco del jaleo de la ciu
dad, sabiendo lo importante 
que son los árboles que nos dan 
el valioso oxígeno y el papel, 
papel que por mucho que reci
clemos si siguen así no servirá 
de nada. Pero hay cosas peores 
como los animales que mueren, 
la gente que pierde su hogar y 
la gente que muere intentando 
salvar el monte. 

PrKio rttomendado, Peninsula y l•leares. 1.V~A., impuHt.o de matriculación, transporte y gastos de preentrega incluidos. 
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Así que si te ofrecen un pu
ñado de dinero recházalo, por
que no sabes el mal que puedes 
hacer, así que conciénciate y si
gue estas normas. 

- No tires basura, respeta el 
campo y sobre todo no hagas 
fuego. 

Y ayúdame a ganar esta par
tida contra el peor enemigo de 
todo, el FUEGO. 

Alicia VITON LOPEZ 
(13 años) 

cara y cruz 
En el debate electoral del pa

sado Mayo, entre las ofertas ex
puestas en el centro de salud en 
el apartado de mujer, la repre
sentante del PP aseguraba la 
continuidad de las escuelas in
fantiles, además de «gratuitas» 
(lástima no haber llevado una 
grabadora). Estas promesas las 
hacía a pesar de haber anuncia
do repetidas veces durante los 
debates electorales dicho parti
do la rebaja de algunos impues
tos. 

Actualmente, las escuelas in
fantiles contratadas por el 
Ayuntamiento llevan sin cobrar 
desde el mes de marzo; o sea, 
que pueden morir por inani
ción a pesar de estar reciente
mente firmado el contrato de 
servicios con dichas escuelas. 

Las escuelas de ·verano que 
paliaban el problema de las pa
rejas trabajadoras que deben 
trabajar en dichas fechas , han 
desaparecido por no haberse 
gestionado a tiempo su petición 
a la CAM: un logro que había 
funcionado y que esperaba con
tinuidad ha pasado al baúl de 
los recuerdos este año. 

Eso sí, en un alarde de «ges
tión popular» el primer ejerci
cio intelectual del equipo de 

gobierno ha sido la propuesta 
de subida de salarios para los 
concejales de la Corporación 
(globalmente un 37%) a pesar 
de la oposición de IU. 

Asegurar sus salarios arbitra
riamente, además sin necesidad 
de convenios colectivos, huel
gas como es obligado a muchos 
ciudadanos es algo éticamente 
inasumible que deteriora a las 
Instituciones Democráticas y 
va restando cada vez más la cre
dibilidad en la política de la so
ciedad en su conjunto. 

Otra cosa es la gestión: ase
gurar servicios que ya se venían 
dando, gestionar para que otros 
servicios reciban a tiempo sus 
ingresos y poder cobrar sus sa
larios, prevenir situaciones, 
etc ... 

La concejala de Urbanismo, 
después de los desgraciados ac
cidentes acaecidos en la calle 
Mayor, aseguró el estudio y 
puesta en marcha de medidas 
urgentes preventivas para que 
no se repitiese nada parecido. 
Actualmente, se puede observar 
a pesar de dichas declaraciones 
que en la calle Mayor sigue el 
andamio (necesario para las 
obras) y a la vez se sacan vela· 
dores justo enfrente de dicho 
andamio: todo un dechado de 
coherencia y responsabilidad. 
Arreglar esta anomalía es obli
gado, respetando los derechos 
del bar que habrá pagado sus 
derechos por ocupación de vía 
negociando con él la posible so
lución, pero ante todo asegu
rando la mínima seguridad en 
accesos para posibles emergen
cias, las lamentaciones a poste· 
riori no valen. 

Eso sí, asegurar los salarios 
era «urgente», la gestión es otra 
cosa secundaria. 

M. Teresa GALEOTE 

CHRYSLER 

neon 
Brilla con luz propia .. En seguridad, con doble A irbag y 
ABS de serie. En potencia, con motor 2.0 L. 16 válvulas y 132 CV. En 
comodidad, por su d iseño Cab Forward. En ecología, siendo reciclable 
hasta un 70% . Y en consumo con sólo 6,3 L. a los 100 km. a 90 km/h. ··-UN IUEH AMKiO. UN GRAH COOlf. 
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sobre la polémica 
de las listas electorales 

Quiero comenzar recono
ciendo al Sr. Canalda unas bue
nas dotes de polemista. Pero, si 
me permite, acto seguido le su
geriría que se centre más en tra
tar de convencernos por la ca
lidad de sus argumentos y me
nos en caricaturizar a quienes 
no compartimos sus opiniones. 
Nuestros argumentos son tan 
válidos como los suyos, Sr. Ca
nalda y nunca debería rebajar
se a calificarlos de falacias. Di
go esto al hilo de la polémica 
suscitada con V d. respecto al 
sistema de listas electorales. 

No voy a repetir mis argu
mentos desarrollados en 
PUERTA DE MADRID del 
15.07 .95, pero sí voy a incidir 
en tres cuestiones: 

1 ª .- El debate sobre el mo
delo de listas está de actualidad. 
El PP, por boca del Sr. Ruiz 
Gallardón, ya ha apostado 
abiertamente por la implanta
ción del sistema mayoritario, so 
pretexto de la «ingobernabili
dad» que dice conlleva una si
tuación de ausencia de una ma
yoría absoluta. Abiertamente, 
el PP sólo está cómodo con ma
yorías absolutas conseguidas le
gítimamente. Esto es con más 
del 50 % de los votos o con el 
truco del sistema mayoritario 
que como ya señalé puede lo
grar ese efecto incluso con me
nos votos que la oposición. 

2 ª. - El sistema mayoritario 
es la antítesis de la proporcio
nalidad. Esto significa que si 
Alcalá fuera uno de los 103 dis
tritos que propone Ruiz Gallar
dón para la Comunidad Autó
noma de Madrid quien resul
taría elegido por este distrito 
sería el que obtuviera más vo
tos. Es decir, en el caso del 
28-M, hubiese sido el PP. El 
resto que se presenten, aún lo
grando el 49 % de los votos, no 
obtienen representación. 

No parece que sea un mode
lo de perfección democrática, 
incluso aunque sea defendido 

PUERTA de lladrld 

con vehemencia por nuestro 
ilustre Sr. Canalda. 

el PSOE, en general y el /~~:..----~~osotros pensamos que es el ha-
cejal de Medio Ambiente cha lo que hay que enterrar de 

3ª .- Esto va dirigido expre
samente a José Carlos Canalda. 
Estimado Sr., he detectado, con 
preocupación, una cierta fobia 
hacia los partidos políticos tras 
la lectura atenta de su última 
Gacetilla complutense. Los par
tidos políticos son herramien
tas de trabajo de la ciudadanía 
y tienen un relevante papel 
constitucional. Otra cosa dis
tinta es que muchos de ellos 
funcionen mal, incluso con se
rias carencias democráticas. 
Pero en ningún caso pueden ser 
sustituidos por prohombres en 
ese papel que les asigna el art. 
6 de la Constitución Española 
de 1978. 

particular. una vez. 

¿O es que V d. Sr. Canalda, 
añora el sistema «orgánico» del 
régimen franquista que elegía 
entre los cabezas de familia a 
los «mejores» y, por supuesto, 
sin partidos políticos? 

José Miguel POLO LORENZO 
Concejal de IU 

«De hacha ... » 
En la literatura castellana el 

hacha es un símbolo de intran
sigencia. Miguel Hernández la 
usó para justificar la justa ira 
de los pobres frente a los muy 
ricos. Machado tomó su filo co
mo ejemplo de la barbarie de la 
incultura y la represión. 

León Felipe definió a toda su 
generación -aquella que hizo 
la guerra- como las gentes del 
hacha. Gentes, decía el poeta, 
incapaces de más sentimientos 
que el del odio irreflexivo y 
exterminador. 

Mientras los jóvenes olvidan 
a los poetas, de vez en cuando, 
rescatan una expresión, apa
rentemente sin sentido literario 
ni histórico. Por ejemplo 
"···van de hacha». 

Con este dicho, los menores 
de 30 años se refieren a alguien 
que va por la vida arrasando, 
acertando unas veces y, las 
más, metiendo la pata sin mi
ramientos. Vamos, ir como va 

Con el hacha y la sierra eléc
trica han ido al parque de los 
Cerros y si no les paran nos de
jan pelado todo el monte. No es 
que nos sorprenda porque esta 
es una actitud «normal»: Sin 
miramientos se planifican las 
carreras, sin tener en cuenta a 
los individuos se hacen acuer
dos sobre desindustrialización, 
olvidando a los débiles se atra
san sin fecha la entrega de vi
viendas públicas de alquiler ... 

Ahora, cuando se han asesi
nado 300 pinos y no se sabe si 
continuará la barbarie -no 
olvidar los incendios «fortuitos» 
en las zonas circundantes, to
do son lágrimas de cocodrilo, 
pero cuando pasen unas sema
nas volveremos a las andadas. 
Seguiremos yendo "··· de 
hacha». 

¿Hasta cuándo? La Agencia 
de Medio Ambiente de Madrid 
justificó la corta. El ex-alcalde 
Campos firmó el visto bueno a 
la propuesta del ex-boxeador y 
ex-guardaespaldas V elasco. Es
to es muy grave. Pero en esta 
ciudad decenas de miles de ciu
dadanos acaban de votar (una 
vez más) a los del hacha. Los 
militantes de cooperación ver
de podríamos, como hacen 
otros, echar toda la culpa a V e
lasco (sin ninguna duda un le
ñador sin piedad) o al jefe de 
leñadores (Florencio) pero pen
samos que además de ellos y de 
todos los técnicos del A.M.A. 
hemos de preguntarnos: 

¿Hasta cuándo seguiremos 
usando el hacha en vez del sen
tido común? ¿Hasta cuándo se
guiremos matando la vida ve
getal o animal, sin querer ver 
que es una manera de matar la 
nuestra también? Llorar por los 
350 pinos del parque mientras 
los mismos vecinos piden con 
firmas que les corten el árbol 
que tienen frente a la ventana 
es un sano ejercicio de hipocre
sía que sólo lleva cada día más 
a la civilización del hacha. 

SABADO, 29 DE JULIO, 1'30 de la madrugada 

MILLÁN EL TROMPETA DE ORO 
con la Orquesta de la sala de Fiestas Nido 
TODOS LOS VIERNES (23 hl, BAILE DE SALON CON BOYS (hacemos escuelal 

UDl...-.te la noche alcalaína con los selectos menús 
del RmSTAURAllTE LA ESGARAVITA y el Incomparable 
ambiente del local de moda, LA SALA DE FIESTAS lllDOll 

Todo incluido, 3.800 pts. CENA y ESPECTACULO CON CONSUMICION 

Portavoces de Medio Ambiente 
de Coop. Verde 

sueldas en 
nuestra ciudad 

Hace muchos años, en este 
mismo periódico con el título 
de Gobierno y Empresarios, es
cribí un artículo contestando a 
unas declaraciones del Sr. Sol
chaga. Entre otras cosas, decía: 

«Si yo fuera planificador de · 
la economía española me fija
ría un solo objetivo clave: de
volver la ilusión a los empresa
rios y luego haría todo lo nece
sario para alcanzar el objetivo 
fijado». 

El poeta ha dicho que «UD 
hombre sin ilusión, es como un 
pájaro con alas de plomo». Hay 
que quitar el plomo a las alas 
de los empresarios para que su 
creatividad y su iniciativa pue
dan volar libremente. 

El gobierno tiene que esfor
zarse en comprender al empre
sario y, cuando digo empresa
rio no me refiero a la gran em
presa, sino a esa multitud de 
empresas pequeñas que son en 
definitiva las que generan la 
mayor parte del PIB y de pues
tos de trabajo. 

Después de leer los sueldos 
de los políticos en nuestro 
ayuntamiento y con el bene
plácito de ¿Izquierda Unida?, 
vuelve por mi mente aquello 
de que cuando un pianista in
terpreta una sonata en forma 
técnicamente correcta pero 
no consigue emocionar al audi
torio es porque falla algo. Pien
so que nuestro ayuntamiento 
tiene que encontrar la mane
ra de emocionar al ciudadano 
pero no de esa forma. Los suel
dos tendrían que tener un equi
paramiento con arreglo al per
cibido en la vida no política. 

Benito GARCIA ROLDAN 
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POR EL PRECIO DE UN PISO EN ALCALA 
HABITE SU CHALET EN VILLALBILLA 

1 

En parcelas desde 4!5 m/2 ·A partir de ,!O m/2 construidos 

MEMORIA DE CALIDADES: 

• Solado de gres 
• Carpintería exterior de aluminio 

(doble acristalamiento). 
• Carpintería interior en madera noble 
• Armarios completamente revestidos 

'r----------'"'! -----------------------, 

• Puerta de entrada seguridad 
• Cocina amueblada 
• Sanitarios marca ROCA 
• Calefacción individual 
• Antena TV - tomas de teléfono 

SIN GASTOS DE COlVIUNII>AI> 

Ubicados dentro del casco urbano de Villalbilla (Avda. de La Soledad s/n) 
COMPLETAMENTE COMUNICADO 

-

FINANCIACION A SU MEDIDA · ENTREGA INMEDIATA 
INFORAMCION: 
En propia obra (Avda. de La Soledad s/n - VILLALBILLA) 
-Laborables de 9 a 18 horas. - Festivos, Tlf.: 885 92 23- · 

EN ALCALA: Calle Daoíz y Velarde, 2 -1° D-Tlf.: 883 1711 
(horario de oficina) 

PROMOCIONES VILLALHONDO, S.L. 
Daoíz y Velarde, 2 - 1° D 
Telf. y Fax: 883 17 11 
28807 ALCALA DE HENARES 



Instancia al Sr. D. Francisco Muñoz Moreno 
El abajo firmante, mayor de edad, jubilado y vecino de es
ta ciudad, con D.N .l. del que se adjunta fotocopia, ante V.I. 
comparece y con el debido respeto y consideración, 

EXPONE: 

Que, por vía del presente escrito, quiere expresarle su 
adhesión y apoyo por la decidida y valiente actitud adop
tada por V.I. en el curso del pasado Pleno Municipal del 
18 de Julio, en defensa de la eliminación del lenguaje se
xista en la administración municipal, llegando al fino ras
go de sutil humor, de motejar al Sr. Alcalde, de «Señora Al
caldesa ·Presidenta», por su impenitente y contumaz costum
bre de dirigirse a concejales y concejalas bajo la única y ma
chista denominación «Sres. Concejales», sin más, costum
bre que se viene arrastrando por algunos, como lacra here
dada de aquellos años. 

Hora es ya de acabar con asunto como este, que tanto 
preocupa a la ciudadanía, por lo que en favor de su postura 
progresista y largamente esperada, me permito sugerir que 
a mayor abundamiento, tenga en consideración y propon
ga a sus compañeros que, previos los trámites oportunos y 
con permiso de la que «Limpia, Fija y da Esplendor», se 
elimine de cuanto escrito admita o extienda el Municipio 
de la cuna de Cervantes, palabras que tienen ese matiz se
xista que tanto nos avergüenza. A modo de ejemplo y con 
carácter enunciativo tan solo, me permito señalarle alguna 
de ellos, con la propuesta de nueva redacción según de quien 
se trate: 

Hombre Mujer 

Votante Votanta 
Contribuyente Contribuyenta 
Telefonisto Telefonista 
Guardio Guardia 
Cabo Caba 
Cabo Primero Caba Primera 
Electricisto Electricista 
Socialisto Socialista 
Fascisto Fascista 
Especialisto Especialista 

y por supuesto, joven-jóvena, como ya da por hecho la pro
fesora y esposa, Dª Carmen Romero. 

De otro lado y teniendo presente que la Real Academia 
admite, sin más, la palabra gilipollas, convendría que la doc
ta Casa precisase, pues pudiera creer el profano que solo 
las hembras dicen gilipolleces, por lo que propongo para los 
hombres que tal digan o hagan, el palabro Gilipollos, y en 
consecuencia, a V .l. 

SUPLICA 

Dé por recibido el presente escrito y se digne tenerlo en con
sideración. Es gracia que espera conseguir de la reconocida 
bo~dad de V.I. cuya vida guarde Dios (o Diosa) muchos 
años. 

Carlos CONDÉS. 

ILMO. SR. D. FRANCISCO MUÑOZ ROMERO, 
CONCEJAL DEL EXCMO. AYUNTAMIENTO. 

ALCALA DE HENARES 

PUERTA de Madrid 

Al Sr. García Damborenea 
Hace once años, un 

veinticuatro de febrero de 
1984, no llegaba a una 
treintena de socialistas ma
drileños emprendíamos 
viaje a San Sebastián des
de la avenida de América 
para asistir al entierro del 
senador socialista Enrique 
Casas asesinado por ETA. 
Entre esa treintena de so
cialistas madrileños recuer
do a Benjamín Castro, A. 
Puerta, P. Castellanos, J. 
Luis Corcuera, etc., yo ló
gicamente también fui no 
sólo por solidaridad con un 
compañero asesinado, si no 
por paisanaje con el mismo 
ya que él no era vasco si no 
de Guadix, ciudad en la 
que los dos nacimos. 

Qué desolación e impo
tencia siente uno, cuando 
ves una bonita ciudad co
mo San Sebastián paraliza
da y llena de pancartas de 
aquellos que confunden la 
libertad con el tiro en la 
nuca con el eslogan de la lu
cha armada continúa, don
de sólo se oían sus voces de 
rechazo a la democracia 
que con tanto sacrificio se 
estaba consiguiendo. 

Cuando el ataud de En
rique era sacado de la Ca
sa del Pueblo, a los muchos 
miles de compañeros se nos 
hizo un nudo en la gargan
ta, y el silencio sepulcral 
allí existente, sólo fue roto 
por una potente voz que di
jo: «Por cada uno que ma
téis caerán seis de los vues
tros». Ese vozarrón fuerte, 
provenía del entonces diri
gente socialista Ricardo 
García Damborenea. 

Proseguimos nuestra 
marcha hasta el cementerio 
donde los restos de Enrique 
ya descansan para siempre. 

¿Qué quisiste decir Ri
cardo cuando diste aquella 
voz? ¿fue fruto de la emo
ción que a todos nos em
bargaba? ¿o ya tenías en tu 
mente calenturienta algo 
parecido a lo que en tus úl
timas declaraciones preña
das de incongruencias, 
mentiras y falsedades estás 
haciendo? 

En principio dijiste "Yº 
no tengo de nada que arre
pentirme, si yo hubiese 
creado el Gal no habría he
cho una chapuza»; palabras 

que por tu boca salieron y 
que millones de españoles 
pudimos oir. 

Ultimamente te desdices 
y lo que antes no tenías ni 
idea ahora ya sabes todo y 
no sólo eso sino que culpas 
al máximo dirigente de los 
socialistas españoles, Feli
pe González. 

¿Sabes qué consigues 
con esto? que aquellos que 
odian y minuto a minuto 
piden la dimisión del Pre
sidente del Gobierno, se es
cuden en un comediante 
como tú, que antes dice di
go, y ahora dice Diego. 

Que los que no coincidi
mos con Felipe en todo lo 
que dice y hace, ?_os una
mos como una pina para 
defenderle de la campaña 
de la derecha como de los 
que dicen están a nuestra 
izquierda, y salgamos al 
paso de la cantidad de san
deces e improperios que al
gunos dirigentes y directo
res de periódicos nos hacen 
desayunar, todas las maña
nas con noticias de dudosa 
credibilidad. 

Que los que un día sen
timos especial simpatía por 
ti, nos hayas abierto los 
ojos y despejes la incógni
ta de la clase de persona 
que eres. 

Que con tus declaracio
nes mantengas la incerti
dumbre y el desasosiego 
entre los miles de socialis
tas del País V asco, para 
resguardarse de aquellos 
intolerantes que echan cal 
en el asiento del secretario 
de los socialistas vascos, 
Ramón Jaúregui. 

Que los que nos sentimos 
socialistas del PSOE de Pa
blo Iglesias sintamos tanto 
orgullo de ser SOCIALIS
TAS como bochorno senti
rás tú cuando abrazaste al 
Sr. Aznar en una plaza de 
toros pidiendo el voto pa
ra el PP. 

Y por último, Sr. García 
Damborenea, recordarte 
que muchos se privaron de 
su libertad para que los de
más disfrutáramos de ella y 
tú aprovechándote de ella 
te has convertido en un cre
tino, en un voceras y lo que 
es peor, en un chaquetero. 

José MACIAS SOTO 
Militante socialista 

29 de Juno de t995 



Humoris causa 

SUELDOS 
- Tras dos meses 

. de duras negociacio
nes, el Ayuntamiento 
empieza a funcionar: 
los concejales ya tienen 
sueldo y desciende el 
paro. Los ediles disfru
tan por turnos de unas 
merecidas vacaciones. 

- La iniciativa mu
nicipal sobre sueldos a 
concejales es felicitada 
por concesionarios de 
coches, tiendas de mo
da y restaurantes a la 
carta. 

- La Universidad 
de Alcalá adecua su 
oferta universitaria al 
mercado de trabajo: se 
implanta el máster 

.post-grado sobre estu
dios municipales y la 
carrera de concejal. 

- PP y PSOE eli
minan las comisiones 
de investigación en el 
Ayuntamiento. Iz
quierda Unida emite 
una dura nota de pro
testa y rescinde el suel
do de concejal liberado 
a Javier Ocaña. 

- La Asamblea de 
Izquierda Unida deba
te un informe presenta
do por los camaradas 
de Pinto y por el con
cejal izquierdaunida 
de Torres de la Alame
da para unificar pos-tu
ras. 

- Análisis electoral 
de la Agrupación So
cialista: En los ayunta
mientos en que el alcal
de y los concejales te
nían un sueldo supe
rior a los seis millones 
al año se han ganado 
las elecciones. En Alca
lá se han perdido por
que no se ganaba lo 
suficiente. 

- Los concejales de 
Izquierda Unida entre
garán el 0'7% de la su
bida a las ONG,s; del 
sueldo resultante (sala
rio establecido más 
90'3% de la subida) se 
deducirán las cantida
des correspondientes 
para que cada concejal 
gane lo mismo que en 
su anterior puesto de 
trabajo y la diferencia 
será entregada a la or
ganización política. La 
interventora municipal 
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solicita cuatro años de 
excedencia. 

- El PSOE aumen
ta la cuota a sus conce
jales para dotar el fon
do de asistencia, y 
fianzas a detenidos. 
Los concejales socialis
tas de Alcalá, agradeci
dos, acuden con pan
cartas a la cárcel de 
Alcalá-Meco para ex
presar su solidaridad. 

- Izquierda Unida 
exige la proporcionali
dad exacta en las comi
siones informativas: 
tiene que haber 2'05 
concejales del PP, 1'65 
de concejales del PSOE 
y 1'3 de concejales de 
la Coalición. Cunde el 
pánico entre los conce
jales más bajos en las 
listas. 

- El porta voz po
pular, primer teniente 
de Alcalde y número 2 
en la lista, Javier Zur
do, renuncia a un suel
do fijo como concejal. 
Las dietas no son in
compatibles y seguirá 
dedicado a sus negocios 
que tampoco son in
compatibles. 

- El PP equipara 
los salarios de los con
cejales con la empresa 
privada. Todos los 
concejales liberados ga
narán lo mismo sea 
cual sea su responsabi
lidad. El Círculo de 
Empresarios estudia 
detenidamente esta no
vedosa fórmula de ges
tión. 

- El PP anuncia la 
congelación de los suel
dos para los próximos 
años ... hasta que se 
equiparen con los de 
los trabajadores. Las 
nóminas se servirán 
con cubitos de hielo. 

- A los veinte días 
de establecerse los suel
dos, el alcalde propone 
una rectificación a la 
baja, pero al final de
cide rectificar la recti
ficación y deja las cosas 
como están. La oposi
ción socialista dice que 
santa Rita, Rita, lo que 
se da no se quita. 

Pedro Enrique GOMEZ 

Quiero vivir 
Las refriegas verbales que ha 

suscitado a estas alturas de le
gislatura el cuarto supuesto de 
la interrupción del embarazo, 
mejor dicho, aborto libre, es 
una de las cartas que guarda
ban nuestros dirigentes en la 
manga para recuperar los posi
bles votos perdidos y de paso 
distraer la atención. No creo 
que su interés vaya más allá. 

Sin embargo, el alboroto en 
el corral es de los que hacen 
época. Las opiniones de los co
lectivos interesados, sobre to
do, son las propias de un tema 
complicado y transcendental. 
Aunque algunas de ellas no se 
sostienen en pie. He oído a más 
de una dama decir que el abor
to es un asunto que compete só
lo y exclusivamente a las mu
jeres. Pues mire usted, no. Eso 
sería si las mujeres engendra
ran entre sí. O si todas las fé
minas de este mundo tuvieran 
la facilidad que les atribuía una 
de las exageraciones de mi 
abuela, cuando decía: «algunas 
mujeres se quedan preñadas 
viendo unos calzoncillos colga
dos». Quiero decir que, como 
ninguna hembra concibe sin el 
concurso del macho, la ocasión 
de opinar será potestad de am
bos. 

En lo que a mí toca asumo en 
su totalidad lo legislado, "hasta 
ahora, respecto al aborto; hay 
sensatez en los supuestos con
templados. Otra cosa es la li
bertad total para abortar que a 
mi modesto entender es abrir la 
puerta a un desmadre extermi
nador. A pesar de que las femi
nistas digan que en otras lati
tudes - Londres- los centros 
macabros funcionan a todo rit
mo, años ha. Que, por cierto, 
es donde también van españo
las a librarse de los compromi
sos. Que seguramente serán las 
continuadoras de las que en el 
otro régimen llenaron hospicios 
y colegios de huérfanos. 

Otro hacer que me saca de 
quicio es la exclusividad arro
gante del mundo religioso, co
mo si este asunto sólo afectara 
a su concepto pío. En mi opi
nión -y camino fuera de toda 
influencia religiosa- este esca
broso problema hay que enfo
carlo desde la racionalidad, no 
sin exigencia y con un mínimo 
de humanidad. El aborto por
que sí, se diga lo que se diga, 
es a todas luces un acto inhu
mano, inmoral y aberrante que 
escapa a las entendederas de 
cualquier individuo mínima
mente formado. Por lo tanto, 

una ley dirigida a proteger la 
libre decisión de interrumpir el 
desarrollo de una vida cuando 
le parezca bien a la hembra ges
tante, por carecer de bienes, es 
una pasada. Una norma peli
grosa que una vez dictada nun
ca faltaría quien aprovechara la 
ocasión para ir matando lo en
gendrado, uno tras otro, como 
si fueran chinches. Ya que una 
mujer sin medios, a lo largo de 
su vida, puede convertirse en 
una máquina devastadora. Al
go que ninguna ley puede pro
teger. Y de llevarse a efecto, la 
ley no puede abrir el abanico 
«Urbi et orbi», sin imponer un 
freno determinativo. Y sin ol
vidar que por esa regla de tres, 
puestos a legislar podríamos pe
dir que nadie fuera penado por 
asesinar, robar, etc., etc. 

Y como para llegar al aborto 
hay que pasar por el catre, que 
es la madre del cordero, las pro
gres izquierdosas de convenien
cia tienen que enterarse de que 
las gentes no pueden ir por la 
vida exigiendo solamente los 
derechos que les interese, recha
zando los de los demás y elu
diendo responsabilidades. ¿Tie
nen o no tienen derechos los 
embriones fecundados, inicia
dores de una vida? Lo que tiene 
que funcionar es el caletre. Hoy 
día tenemos infinidad de ayu
das para evitar engendrar una 
vida no deseada. Los fallos son 
mínimos y cuando el intelecto 
supera al animal, nulos. Y co
mo lo que se deriva de un acto 
sexual ortodoxo, entre adultos 
responsables de sus actos, no es 
un cartucho de patatas fritas, 
sino algo muy serio: la concep
ción de un ser humano, ten
drán que responder de él so pe
na de verle las orejas al lobo. 
Además, no hay porqué sacri
ficar nada puesto que hay mi
llones de matrimonios sin hijos 
que rabian de gana por adoptar 
uno. ¿Hay algo en este mundo 
más hermoso y gratificante que 
un hijo, un niño? Sí, dos. 

Quiero vivir, es lo que de
manda una vida desde su géne
sis, aunque después haya de ser 
uno de los jóvenes voluntarios 
dispuesto a morir en Bosnia, 
como ha pedido el chistoso y to
davía Ministro de Asuntos Ex
teriores, el ínclito Sr. Solana. 
O que los veamos atracando y 
saqueando a los ciudadanos al
calaínos cuando formen gobier
no en el ayuntamiento de nues
tra ciudad. Estamos acostum
brados. Es nuestra cruz. 

Jaime TUR JEREMIAS 
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Refresquemos la memoria 

Con motivo de las subastas de pisos 
La semana pasada, el PSOE e IU locales votaron conjunta

mente contra el PP en el ayuntamiento. Los primeros querían, 
y lo han logrado, que el Consistorio acudiera a las subastas 
de pisos que, por impagos de hipotecas u otras causas, se pro
ducen en la ciudad. Su propuesta es, además, ponerlos a la ven
ta a buen precio para personas de condición modesta. Así lo 
hemos visto y oído, expuesto en la televisión de la Comuni
dad de Madrid, al mediodía del día diecinueve. 

Nosotros vamos a aprove
char que «el Pisuerga pasa por 
Valladolid» para enhebrar un 
articulejo. 

De un ti_empo a esta parte 
se lee y se oye el término «SU
bastero» usado con sentido al
tamente peyorativo y despec
tivo, como si quienes a ello se 
dedican, en todo o en parte de 
su ocupación, fueran exclusi
vamente unos aprovechados 
buitres carroñeros. 

Tan nuevo es el término 
que todavía no lo recoge la 
R.A.E. (véase su Diccionario 
de la edición de 1992, p. ej.). 
Lo que no quiere decir que no 
sea un término nuevo y ade
cuado, y, acaso necesario, 
tanto como el de subastador, 
que sí existe. A lo mejor, lo 
vemos en la próxima edición. 
Señal de que vivimos. 

Pero no era en temas lin
güísticos en los que queríamos 
entrar. Sencillamente, uno no 
ve mal que se pueda concurrir 
a un acto legal y comprar a 
buen precio. Así lo hacen las 
amas de casa en las ofertas de 
los supermercados y en las re
bajas. 

De este asunto lo que me 
preocupa es de índole moral. 
Sería muy triste para mí ad
quirir un piso en subasta de 
alguien que hubiera llegado a 
tal situación de pérdida de la 
propiedad por haberse queda
do en paro y no haber podido 
seguir afrontando hipotecas. 
O el de una viuda a la que le 
queda la pensión mínima, o 
un jubilado al que le queda lo 
justito para comer, etc., etc. 

Lógicamente, hablando de 
moral, también me repugna 
que se pueda adquirir un pi
so en subasta a bajo precio y 
después se ponga a la venta en 
precios doblados o triplica
dos. Curiosamente, tampoco 
queríamos hablar de moral 
pública o privada. Sólo que
ríamos sacar de lo peyorativo 
o despectivo el término «SU
bastero» a quienes merezcan 
ser de ello sacados, porque ac
túen con rectitud. 

En nuestro libro «La Socie
dad de Condueños» (LEE. 
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ce. 1986) y en la exposición 
de motivos, que no es otra que 
dar a conocer y tratar de exal
tar la gesta (Gesta, con ma
yúscula, José César) de resca
tar toda la manzana de la 
Universidad con el solo inte
rés «muy grande, noble y na
tural de que no desapareciera 
una obra digna a todas luces 
de conservarse para gloria de 
la nación, para monumento 
de las elevadas ideas del varón 
insigne a quien se debe ... », en 
ese libro, decimos, encontra
mos, además de la de los con
dueños, otras dos posturas 
posteriores que siguen, al me
nos en algo, esa línea. 

Una, la de aquellos que fue
ron expropiados por el Estado 
para hacer un aeródromo y 
renunciaron cuarenta años 
después, en 1968, a su dere
cho al retracto, por cesar en 
los fines para que fueron ex
propiados, «porque se iban a 
usar para hacer la Universi
dad». 

Y otra, la de unos alcalaí
nos que asistían a la subasta 
de «La Casa Tapón», en la 
Plaza de los Santos Niños, 
donde hoy están el OADE y el 
Centro de la Mujer. También 
concurría el Ayuntamiento en 
aquel septiembre de 1986. 
Cuando aquellos alcalaínos 
supieron que la casa interesa
ba al Municipio, cejaron en la 
puja e hicieron que otros con
currentes hicieran lo mismo, 
porque interesaba para fines 
municipales. 

A esos señores yo no les lla
maría «subasteros», por si el 
término es peyorativo o des
pectivo. Los llamos por su 
nombre: D. José Mª García 
García, que representaba a D. 
Alberto Román López, D. 
Juan Muñoz de Pablos y D. 
Luis Carrasco Hervás. 

Está escrito y publicado, 
como dije, desde 1986. Pero, 
ahora parece oportuno. 

Y, además, se leen pocos li
bros. Mucho menos, si son 
malos como el mío. 

Francisco Javier 
GARCIA GUTIERREZ 

Miembro de la I.EE.CC. 

Residencia J ª Edad «SANTA AGUEDA» 
VALIDOS Y ASISTIDOS 

Villanueva de la Torre 
(J Km. de Azuqueca de Henares, 10 km. de Alcalá> 

* Asistencia médica 24 horas del día 
*Personal especializado (.ATS, auxiliares de clínica, fisiote-

rapeuta, camareras, etc ... ) 
* Habitaciones individuales y dobles con baño y aseo. 
·*Salones con televisión panorámica, vídeo. 
* Capilla. * Bar cafetería. 

Situada en urbanización moderna 
(RESIDENCIA SANTA AGUEDA), A 15 MINUTOS DE ALCALA 

LA MEJOR CALIDAD Y A SU ALCANCE 
Información y reserva de habitación: 

Telfs.: 949 26 03 71 / 26 03 50 

La 02outique 
del 02año 

Toallas de baño, juegos de cama, 
edredones, fundas nórdicas, 

mantelerias... etc 

Directamente importado 
de Portugal 

Venga o vernos o: 

laguardia 
Crta. N-11 (Madrid- Barcelona), Km. 34,200 

Teléfono/ 888 34 00 

ALCAlA DE HENARES 

• LIPOESCUL TURA UL TRASONICA 
• MESOTERAPIA 
• ELECTROLIPOLISIS 

' * Y OTROS 

CONSULTA MEDICINA ESTETICA 

Paseo de la Estación, n ° 1 
escalera Dcha. · 2 ° E 

Tell.: 883 44 55 
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Sin duda ninguna que 
desde el arzobispo Asturio 
Serrano, hasta el sermón 
pronunciado el último año 
en la fiesta de los Santos Ni
ños han sido innumerables, 
incontables, los oradores sa
grados que han cantado la 
gloria de los Santos Mártires 
de Alcalá. En la antigüedad 
Prudencio, San Isidoro y 
San Ildefonso de Toledo, lo 
mismo que San Paulino y 
San Fructuoso, cuyos discur
sos, una vez inventada la im
prenta pasaron a letras de 
molde imperecederas. Pero 
no parece que haya existido 
en los tiempos modernos, 
desde finales del siglo XV 
hasta nuestros días mucho 
interés por conservar los tex
tos de estos sermones
panegíricos, muchos de los 
cuales pronunciados no obs
tante, en circunstancias es
peciales, se han perdido. Es 
curioso constatar que de las 
imprentas de Alcalá no ha
ya salido ningún sermón an
tes de 1568. Es a partir de la 
Reversión de las Reliquias, 
cuando tenemos noticias de 
estos oradores. Y haf que 
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Los panegiristas de los Santos Niños 
decir que muchos de los pro
nunciados en los primeros 
tiempos no se imprimieron. 
A este propósito recordamos 
que el Dr. D. Pedro Serra
no, canónigo de Alcalá, 
mientras estuvo en Huesca 
negociando la vuelta de los 
Santos Mártires a Alcalá, 
predicaba cada día en la ba
sílica de San Pedro el Viejo 
un sermón de los Santos. Y 
luego durante el viaje de 
vuelta, que duró del 24 de 
enero hasta el 7 de marzo, en 
cada lugar, villa, y ciudad 
hacía su sermón explicando 
a la gente de qué se trataba. 
Así hasta Sigüenza en que se 
le unió otro celebérrimo ora
dor contemporáneo Fr. Luis 
de Estrada cisterciense, Rec
tor del Colegio de San Ber
nardo de Alcalá. En Hita se 
incorporó a los sermones el 
Dr. Vázquez también canó
nigo de Alcalá. En Meco 
donde se detuvieron más de 
quince días, cada día había 
sermón de los Santos Justo y 
Pastor. Finalmente en la so-

lemne novena de la S.I. Ma
gistral para cerrar tan singu
lar acontecimiento. Pero 
ninguno de estos sermones se 
imprimieron y hay que espe
rar a la impresión del libro 
de Ambrosio de Morales en 
1568 para darnos cuenta de 
esta grandísima obra de ora
toria sagrada. Después del 
año 1568 el culto a los San
tos Mártires aumentó pero la 
imprenta también ha sido 
parca en conservar estas pie
zas. A. de Morales hace gran 
elogio de don Pedro Serrano 
y de Fr. Luis de Estrada, co
mo oradores clásicos, que 
hablaban de una manera 
sencilla y clara al pueblo; y 
sobre todo que a estos sermo
nes de don Pedro Serrano se 
debió en gran parte el cam
bio de actitud de la comuni
dad cristiana de San Pedro 
el Viejo, para acceder a com
partir las Santas Reliquias 
de los Mártires. Los sermo
nes más abundantes son del 
siglo XVII, como aparece en 
el libro de Félix Herrero. 

Fray Pablo de Messa predi
có sobre la traslación de las 
Reliquias y se imprimió en 
Alcalá 1643; Miguel de Ba
rreda en la fiesta del año. Al
calá 1666; Fr. Antonio del 
Espíritu Santo en Alcalá 
1670; Fr. Manuel Torre en 
Alcalá 1675; Fr. Isidro de 
San Juan en Granada en 
1687; José Ruiz Delgado en 
Alcalá 1694; y Fr. José de 
la Encarnación en Alcalá 
1699. 

En el siglo XVIII el Dr. 
D. Eusebio García de los 
Ríos dedicó a los Santos Ni
ños su «Assumptos Sagrados 
Panegyricos ... (sic)» en los 
que incluye el sermón quin
ce: De San Justo y San Pas
tor. Y el Treinta y dos: En 
defensa del rezo de los San
tos Martyres de Alcalá (sic). 
Alcalá 1703. 

No creemos que lo ante
rior sea un recuento exhaus
tivo, pero no es fácil encon
trar estas piezas, o porque 
fueron pocas las impresas o 
porque se han perdido. 

Angel ALBA 
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La sauna de 
Continental Auto 

Como usuario cotidiano 
que soy de los autobuses de 
Continental Auto, asumo 
hasta la última coma de la 
justificada protesta de Mª 
Victoria Hernández, publi
cada en el número anterior 
de este semanario, ya que es.
tá más que demostrado que 
esta compañía, que monopo
liza el transporte de viajeros 
por carretera entre Alcalá y 
Madrid, viene mostrando 
desde siempre un olímpico 
desprecio por la comodidad 
de los viajeros en algunos 
puntos que resultan ser bá
sicos e incluso fundamenta
les para la propia seguridad 
de los mismos. 

Es cierto que hay autobu
ses que se caen literalmente 
de viejos sin que nadie se ex
plique cómo consiguen pasar 
la ITV, autobuses que cru
jen como si fueran a partir
se en pedazos en la primera 
curva y que huelen que apes
tan a combustible medio 
quemado cuando no a otros 
olores inidentificables pero 
no menos desagradables. 

Es cierto que salvo en los 
autobuses más modernos el 
aire acondicionado no fun
ciona o lo hace de forma 
muy deficiente, cuestión que 
en las actuales circunstancias 
deja de ser una comodidad 
para convertirse en una 
auténtica necesidad, todavía 
más si tenemos en cuenta 
que es imposible abrir las 
ventanillas. Lo curioso del 
caso es que todos los autobu
ses sin excepción están equi
pados con aire acondiciona
do, y lo curioso es también 
que ·en estos mismos autobu
ses en los que el aire sale ca
liente o escasamente frío el 
aire acondicionado sí funcio
naba perfectamente hace al
gunos años. Todo propieta
rio de un vehículo con aire 
acondicionado sabe que ca
da cierto tiempo tiene que 
revisarlo y reponerle el lí-

. quido refrigerante para que 
continúe siendo operativo, 
pero a mí me da la impresión 
de que los responsables de la 
empresa pasan olímpica
mente de revisarlos y cuan
do éstos dejan de funcionar 
así se quedan. Lo cierto es 
que se trata de una grave ne
gligencia cuya solución de
bería ser exigida por parte 
de los organismos pertinen
tes, ya que todo parece indi
car que la empresa no tiene 
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Gacetillas complutenses 
la menor voluntad de hacer
lo por decisión propia. 

Es cierto que estos auto
buses llevan a gente de pie, 
lo cual además de una inco
modidad puede ser un 
auténtico peligro en caso de 
frenazo o accidente. Y o mis
mo he visto estamparse con- , 
tra el parabrisas a viajeros 
que iban en estas condicio
nes a raíz de un brusco fre
nazo del conductor provoca
do por un adelantamiento 
peligroso por parte de otro 
vehículo. ¿Habrá que espe
rar a que alguien se rompa 
la crisma para que se adop
ten medidas al respecto? 

A todos estos puntos toca
dos por esta lectora voy a 
añadir yo uno más: El de las 
paradas. La terminal de Ma
drid en la avenida de Amé
rica, vuelvo a insistir en ello, 
infringe absolutamente to
das las normas implantadas 
al respecto, y en cuanto a la 
tan necesaria parada de la 
Cruz Verde qué quieren que 
les diga ... Mientras tanto, la 
empresa sí ha creado una pa
rada donde a ella sí le inte
resaba, en la puerta de Fíat, 
con un movimiento de via
jeros ínfimo y, desde luego, 
infinitamente menor que el 
potencial de la Cruz Verde. 
¿Por qué el ayuntamiento no 
les obliga a ello? 

Para terminar, le deseo 
suerte a Mª Victoria Her
nández en su denuncia al 
consorcio de transportes, a 
la oficina del consumidor y 
al ayuntamiento; yo no la 
tuve, puesto que cuando ha
ce varios años envié una 
denuncia muy similar a la 
suya, después de muchos 
meses de estar dando tum
bos de un lado para otro me 
encontré con una respuesta 
de Continental Auto en la 
que, además de negar abso
lutamente todo, añadía con 
toda la chulería del mundo 
que además habían pasado 
más de tres meses desde que 
yo la pusiera (el retraso, 
por supuesto, no era por cul
pa mía sino por la burocra
cia), con lo que de ser cier
tas mis quejas éstas queda
ban prescristas. De mi pos
terior denuncia al Defensor 
del Pueblo, todavía estoy es
perando la respuesta. Con
clusión: Si además de hacer 
mangas y capirotes tienen 
enchufe, pues apaga y vámo
nos. 

Entre Alcalá y Torrejón 
Coincido plenamente con 

Joaquín Arias en su afirma
ción de que se debe mante
ner sin urbanizar el espacio 
del término municipal que 
linda con el de Torrejón. No 
sólo no existe la menor ne
cesidad de que ambos cascos 
urbanos lleguen a unirse, si
no que además esa zona (la 
de Espinillos) por lindar con 
el Henares debería ser pre
servada a toda costa tal co
mo está ahora, ya que pre
servar el río es preservar el 
futuro. Alcalá, como acerta
damente recuerda Arias, tie
ne proyectada su expansión 
por el norte del término mu
nicipal y no por allí, y por 
si fuera poco, en caso de 
construirse en Espinillos un 
barrio residencial éste que
daría separado del resto de 
la ciudad por la zona. indus
trial de la travesía de la an
tigua nacional 11, lo que in
defectiblemente lo converti
ría en una especie de gueto 
aislado por completo de Al
calá. ¿Qué beneficio habría 
en ello? Para Alcalá absolu
tamente ninguno, eso es se
guro, sino al contrario más 
que probables inconvenien
tes. 

Los sueldos 
de los concejales 

Antes de continuar ade
lante he de aclarar una cosa: 
Yo prefiero que los conceja
les con responsabilidades de 
gobierno se dediquen en ex
clusiva a ello cobrando, cla
ro está, un sueldo en com
pensación por la pérdida de 
su salario anterior. Este cri
terio, que parece lógico y ra
zonable para una ciudad del 
tamaño de Alcalá, se ha con
vertido en la práctica en una 
fuente de ingresos más que 
atractiva para muchos que 
en sus respectivas profesio
nes jamás habrían podido 
llegar a soñar con ganar tan
to dinero, lo que ha provo
cado la aparición por el 
ayuntamiento desde 1979 
hasta acá de auténticos pro
fesionales de la política, di
cho sea lo de profesionales en 
el peor de los sentidos. Qui
zá lo lógico hubiera sido pa
gar a cada concejal no una 
cantidad fija sino exacta
mente lo mismo que cobra
ba con anterioridad a serlo, 

fuera esto mucho o poco, pe
ro es evidente que esto no in
teresaría no ya a los propios 
concejales sino tampoco a los 
propios partidos políticos. 
Lo cierto es que trescientas 
veintidós mil pesetas brutas 
al mes (he dividido el total 
por catorce pagas) es una 
cantidad que está muy por 
encima del salario medio del 
españolito de a pie, lo cual 
me parece no sólo un abuso 
sino también un insulto ha
cia todos aquéllos que están 
en el paro o con empleos 
precarios. 

Y si mal me parece que el 
equipo de gobierno cobre es
tos dinerales, lo que ya no 
tiene nombre es que lo hagan 
los concejales de la oposición 
sólo por su cara bonita, ya 
que para protestar en los ple
nos no creo yo que haga fal
ta tener que dejar el puesto 
de trabajo. Pero lo cierto es 
que cuatro concejales del 
PSOE y tres de IU han en
trado también en el reparto 
para vivir literalmente del 
cuento. No es cuestión, co
mo ha hecho Izquierda Uni
da, de rechazar el incremen
to de los sueldos, lo que ha
bría que hacer es no dar ni 
una peseta a los concejales 
que no desarrollaran tareas 
de gobierno en el ayunta
miento, porque cobrar dine
ro simple y llanamente por 
ser concejal me parece una 
auténtica aberración. 

Y no acaban aquí las co
sas, puesto que luego está 
además el capítulo de dietas, 
que supone también una im
portante cantidad adicional 
a sumar a lo que nos cuestan 
nuestros ediles. 

El capote 
de «El Estudiante» 

Según noticias que han 
llegado a mi conocimiento, 
están en marcha gestiones 
ante la familia del recién fa
llecido Luis Gámez Calleja 
«El Estudiante» para que és
ta done su capote a la cofra
día de Virgen del V al con 
objeto de que pueda ser uti
lizado como manto para la 
Virgen. Respetando, por su
puesto, la decisión que final
mente pudiera adoptar la fa
milia, y respetando también 
su dolor por el fallecimien
to de este torero alcalaíno, 
estimo que de ser llevada a 
cabo se trataría de una exce
lente iniciativa. 

José Carlos CANALDA 
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Inventario de chapuzas , 
¡Abrete 

Es una pena que las ar
quetas de servicio de la ca
lle Mayor no levanten sus ta
pas al compás de la famosa 
frase pronunciaba por Alí
Babá en el famoso cuento, 
porque de ser así seguramen
te habrían salido mejor pa
radas. Y es que ignoramos la 
razón por la que cada vez 
que tienen que ser abiertas 
acaban rotas o , cuanto me
nos, desportilladas. ¿Tan di
fícil resulta abrirlas como es 
debido? ¿O es que no se po
ne el cuidado necesario en 
hacerlo? Lo cierto es que las 
tapas , por ser de granito, 
cuestan sus buenos cuartos , 
por lo que tiene inuy poca 
gracia que sean destrozadas 
por culpa de una negligente 

Sésamo! 
y de todo punto innecesaria 
manipulación. 

Muy cerca de allí, en la 
esquina de la casa Tapón, se 
abrió una zanja que ha esta
do al aire durante varias se
manas , con el consiguiente 
peligro de que alguien se ca
yera dentro. Cuando hici
mos las fotos estaba comen
zando a ser tapada, aunque 
de ella sobresalía un grueso 
manojo de cables eléctricos. 
La pregunta es sencilla: ¿Por 
qué no se tapó con más ra
pidez en lugar de dejarla así 
varias semanas? 

Último punto. Como se 
puede apreciar en las foto
grafías, se está introducien
do un número importante de 
cables en las conducciones 

EMPRESA DEDICADA AL COMERCIO DE HIERROS 
NECESITA 

Para sus instalaciones de Alcalá 

1 ADMINISTUTIVO I COMERCIAL 
SE REQUIERE: 

• Carnet de conducir. 
• Servicio Militar cumplido. 
• Conocimientos informática a 

nivel de usuario. 

Interesados, llamar al teléfono 880 33 11 
(Sr. Millán) 
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subterráneas de la calle Ma
yor. Sin embargo, no vemos 
que ello se traduzca en la re
tirada de siquiera parte de 
los numerosos cables que 

afean las fachadas de nues
tra calle principal, de los 
cuales suponemos que al me
nos algunos ya no servirán 
para nada. 

RESIDENCIA Jª EDAD 
SANTA MARIA DEL HENARES 

MIXTA Y MATRIMONIOS 
Habitaciones dobles y sencillas con baño incorporado, 

Terrazas, Salones de TV, Juegos, Biblioteca, Manualidades, 
Rehabilitación, Atención Médica y Religiosa. 

INFORMACION Y RESERVAS 
Telf. (911> 212102 · 21 27 !8 • C/. Vlrglllo navarro, s y 7 

AZUqueca de Henares (GUADALAJARA> 
km. a c_tra. MADRllHIARCELOllA 
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He llegado a saber en es
tos días, merced a una de 
esas lenguas montaraces y 
perversas que cuentan todo 
de todo el mundo en los pe
riódicos , que al señor alcal
de de Arganda del Rey le 
han puesto encima de las 
manos un mapa de su térmi
no municipal atravesado por 
una raya de rotulador de 
punta gorda. El trazo grue
so y la sal gorda han sido de 
toda la vida el abecedario de 
la caricatura, y en este caso 
más todavía porque esta ra
ya gorda dibujada sobre el 
plano no es otra cosa que el 
futuro trazado del A VE 
Madrid-Barcelona. De pri
meras no quise creérmelo 
-igual que las declaraciones 
de Damborenea- pero lue
go me he ido enterando de 
que la dichosa raya se lleva 
por delante, arrasándolos sin 
contemplaciones, los pinares 
de las lagunas de las Madres 
y la Dehesa del Carrascal y 
no he tenido más remedio 
que rendirme a la evidencia. 
Eso es muy propio del señor 
Borrell y sólo los felipistas 
más fanáticos pueden desear 
que este ministro sustituya a 
Felipe González en la cabe
cera de cartel de su partido, 
quizá porque saben -igual 
que yo- que, al poco tiem
po, haría no ya bueno al re
tirado sino maravilloso por 
comparación. 

A mí estas cosas me suelen 
recordar siempre algo malo 
del pasado, porque lo malo 
es lo único que se repite, pe
ro esta vez la memoria se me 
ha ido derechita hacia el pre
sente -que tampoco es 
manco- y a la tremenda 
conclusión de que el alcalde 
de Arganda somos todos, 
aunque sea del PP. 

A todos, ya digo, el pre
sen~e se nos ha vuelto ame
nazador y por eso mismo se 
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A contraviento otro los que creemos que eso 
lleva a un callejón sin sali
da; mejor dicho, con la úni
ca y viejísima salida de la 
victoria de los más mafiosos 
de ambos bandos. Y eso que 
no soy uno de esos familiares 
de Segundo Marey o de Gar
cía Goena, que tenían de eta
rras lo que usted y lo que yo. 

Las rayas gordas 
ha puesto a trazar rayas gor
das en mitad de nuestro te
rritorio físico, político, éti
co y sentimental; ése que, 
hasta hoy, como quien dice, 
nos parecía tan sólido, úni
co e indivisible. Debe de ser 
cosa de la larga tradición es
pañola de las rayas gordas. 

Ahí está, por ejemplo, la 
raya gorda que separa a los 
que escriben todos los años, 
por estas fechas, eso tan so
corrido de que las tempera
turas política y climática 
con-en tórridamente pare
jas, de aquellos otros que se 
horrorizan por el uso de ta
les tópicos, tan característi
cos de quien está ya más 
pendiente del apartamento 
reservado en la playa de 
Gandía que del artículo pro
piamente dicho. Incluso, 
frente al calor sofocante de 
estas noches pantaleónicas 
hay trazada desde antiguo 
una raya gorda que separa el 
sofocante terreno de la ma
drugada: en uno de los lados 
están los que se salen a la te
rraza a fumar tabaco negro 
conloscodosapoyadosenla 
barandilla y la mente en 
blanco, y en el otro se sitúan 
los que únicamente echan de 
menos un buen saxofón con 
el que tocar, sudorosos, el 
1 can't stop loving you de 
Ray Charles para sí mismos, 
mientras ella sigue durmien
do milagrosamente. 

Pero todavía hay más ra
yas gordas. Está la que sepa
ra a los cuarentones que se 
fueron a Gijón el pasado sá
bado con sus hijos para sal
tar con el Bonky tonlc wo
men de los Stones -como si 
todavía tuvieran veinte 
años- de los que se han 

quedado aquí, asumiendo el 
paso del tiempo y maldicien
do la envidia a cuarenta gra
dos a la sombra. 

Y ahí está la raya gorda 
que separa el Gal de los Ga
Jindos que es la misma raya 
que separa el norte del sur y 
que se resume en apenas cin
co letras. Cinco letras que 
prescriben con el paso del 
tiempo y conducen al aquí no 
ha pasado nada. Y, hablando 
del Gal, otra raya gorda que 
está últimamente muy de 
moda es la que separa las de
claraciones de Felipe Gonzá
lez de las de Ricardo García 
Damborenea. Ahí sí que no 
hay más remedio que plan
tar los pies en el territorio de 
uno o en el del otro. No hay 
término medio y es una pe
na, sobre todo para aquéllos 
a los que nos gusta pasear a 
caballo por la frontera. 

Además, en este asunto, 
yo he añadido por mi cuen
ta otra raya un poco más fi
na en mitad del plano que 
ocupamos los que no estamos 
de acuerdo con el tinglado. 
Más que nada, porque estoy 
muy interesado en que no se 
me confunda jamás con 
aquellos que condenan el cri
men organizado del Gal só
lo por su carácter chapuce
ro y porque los asesinos de
jaron demasiadas huellas en 
el vaso de güisqui que se to
maron en el lugar del cri
men. Conviene dejar claro 
que, por un lado, están quie
nes les parece bien que a los 
terroristas se les extermine 
sin leyes, sin abogados de
fensores, sin jueces ni jura
dos -para pagarles con su 
misma moneda-, siempre 
que no se descubra, y por 

Y para raya de trazo grue
so la que ha partido por la 
mitad -como un rayo- al 
propio José María Aznar. 
Una de sus mitades, la más 
ética, ha retirado de la cir
culación al presidente balear 
Cañellas siguiendo esa línea 
oscura del túnel de Sóller, 
pero la otra mitad le anda 
dando palmaditas -con la 
única mano que le ha queda
do en el lado derecho- al se
ñor Chirac por andar atomi
zando islotes en la Polinesia. 
A mí me hubiera gustado 
que el futuro jefe del gobier
no español le hubiera reco
mendado a monsieur le Pre
sident que probase sus bom
bas en los mismísimos sóta
nos del Elíseo, que es mucho 
más chic y daría más gran
deur a Francia, pero quizá 
eso sería esperar demasiadas 
peras independientes del ol
mo Aznar como fue demasia
do iluso esperar peras de 
agua, limoneras o de San 
Juan del olmo González. 

En la propia Alcalá, sin ir 
más lejos, también hay tra
zada una raya gorda que se
para a los que consideran el 
pregón de Paco Morales co
mo un mal menor de los que 
piensan que es la consecuen
cia lógica de diez años de 
concursos de cada manual de 
cerdos y exhibiciones de cu
los de damos. 

En el fondo, tiene que ser 
verdad eso de que cada uno 
tiene trazada en su territorio 
la raya gorda que se merece. 

Sergio COELLO 

1 mejor exponente de la calidad de los alimentos de Castilla - La Mancha 

es la Gran Selección 95. Este año ha sido premiado Agropecuaria 

Navaloshaces. S.L. con la Medalla de Oro en la modalidad de Quesos 

Artesanos Curados. Queremos agradecer a la Junta de Comunidades de 

Castilla - La Mancha esta distinción asi como a lodo el público 

Navalosl1accs 
Fábrica: 

Agropecuaria Navaloshaces, S.L 
Carretera de Almadén Km, 9. 

CORRAL DE CAIATRAVA 
(CIUDAD REAL) (926) 69 01 67 

DISTRIBUCION Y PEDIDOS: 
(91) 888 23 62 - ALCALA DE HENARES 
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PUERTA ( de ftladrid ) :::: 
Teléfonos de interés 

Hospital de Alcalá ........................... . 
Casa de Socorro ............................... . 
Cruz Roja ........................................ . 
Urgencias Seguridad Social (a partir 17 h.) 
Centro Municipal de Salud ............... . 
Policía Nacional .............................. . 
Policía Municipal ............ . ............... . 
Guardia Civil .................. . ............... . 
Guardia Civil Servicio centralizado ....... . 
Bomberos ............. . .......................... . 
Bomberos Servicio centralizado ............ . 
Protección Civil ............................... . 
Ayuntamiento ............................ . ..... . 
Taxis ..••......•......•....•...•..•...•.••...•••••.• 
RADIO-TAXIS .............. . .................. . 
RENFE ••. •......•....•..•........•.•.•.• •.......•. • 
Autobuses urbanos ..................... ...... . 
Continental Auto .................. . ........... . 
Cementerio .... . .................. . ............. . 
Correos y Telégrafos ........................ . 
Centro Atención a la Mujer .............. . 
Cita para tramitar DNI ......... . ........• . . . 
Casa de la Juventud . ............... . ........ . 
Ciudad Deportiva Municipal ............. . 
Cámara de Comercio ....................... . 
Parque Municipal de Servicios ......... . 
Servicio Recogida Muebles ........ . ...... . 
Servicio Información Ciudadana ....... . 
Teléfono contra Tráfico Droga ........... . 
Asoc. Lucha contra el Cáncer ........... . 
Fundación Colegio del Rey ............... . 
OMIC .............. . .............................. . 
INFORMACU ALCALA ..... . .... . ....... . . . 
Oficina de Turismo , . .............. : ......... . 
CIDAJ (Centro Información Juventud) ..... . 
OADE (Organismo Autónomo Desarrollo y Empleo) •• 
Cementerio Jardín .............................. . 
Programa Municipal Drogas ........ . .. . ... . 
Teatro Salón Cervantes .. . .................. . 
Archivo Municipal . ... . . . ..................... . 
Centro de Documentación .................. . 
Casa de la Entrevista .. . ................... . . . 
ALUMBRADO PUBLICO (AVERIAS) .. . 
Sellos, Monedas, etc. Nieves ............. . 
UNIVERSIDAD DE ALC.ALA (Centralita) .. . 
GRUPO TELEFONICA (Telyco) .............. . . . 
Alquiler coches, furgonetas Autostrada .... . 

880 06 22 / 62 
888 15 21 
883 60 63 

061 
888 50 64 

091 
092 

888 07 77 
062 

889 00 80 
085 

882 84 53 
888 33 00 
888 10 11 

882 21 79 / 88 
888 01 96 
888 00 21 
888 16 22 
888 15 64 
889 23 34 
881 64 61 

882 00 06 / 07 
889 66 12 
888 12 94 
889 22 76 
881 29 95 
883 57 98 

010 
882 11 00 
883 08 62 
881 39 34 
880 59 98 
880 65 36 
889 26 94 
882 96 70 
881 34 61 
882 75 00 
889 11 00 
882 24 97 
882 93 37 
881 70 49 
888 01 75 
883 66 09 
881 42 31 
885 40 00 
882 38 75 
888 36 47 

YIUSY NOVIAS 
MADRINAS Y FIESTA 
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VENTANAS TOTALMENTE HERMETICAS . 
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En resumen, nos dice mi 
distinguida amiga, que en la 
casa número doce de la calle 
de Santiago no puso su ma
no de africanista su padre, el 
señor Beigbeder. Admitido, 
aceptamos que su señora 
abuela, doña.María Martín
Esperanza y Antón fue quien 
realizó la adaptación de una 
casa castellana en andaluza 
poniendo azulejos·, yesos la
brados y platos nazaríes. Y 
lo mismo haría, suponemos, 
con la casa de la calle de Ne
brija a la que pusieron bajo 
un denominador común mu
déjar, incluida la azulejería 
que hoy parece ser decora en 
su interior a la casa de en
frente. Admirable labor la de 
doña María, pues trajo a Al
calá decoraciones que en na
da desentonan con nuestra 
historia y con nuestro estilo. 

Ojalá doña María Beigbe
der pueda hacernos lo mis
mo con la casa colindante 
con lo que fue mezquita pa
rroquia, que en estos escri
tos venimos denominando 
de la farmacia pues, según 
acabo de saber, también es 
de su propidad. Ojalá sus es
crituras puedan dejarnos 
claro, en la medida de lo po
sible, quién y cuándo elevó 
la planta principal y si el to
tal de la finca procede de los 
bienes desamortizados y 
aún, acaso, de bienes mos
trencos; es decir, abandona
dos por sus dueños y de los 
cuales adquiere legítima y 
total propiedad quien logra 
superar un expediente de 
dominio. Este caso, nada ex
traordinario, se dio, recien
temente, creo recordar, con 
la extensa casa conocida co
mo de los Leones y de los Li
zana, en la calle de la Victo
ria. Y aún se me vienen a las 
teclas de la máquina algunos 
otros casos similares por no 
decir iguales. Piense doña 
María que con sus valiosísi
mas escrituras o legítimos tí
tulos de propiedad puede 
conducirnos de la mano a la 
casa del imán. Sería sorpren
dente. 

* * * 

Otro lector me recomien
da que lea a don Leopoldo 
Torres Balbás en unos párra
fos y en unas páginas concre
tos. En vez de leerlo para 
mí, cosa que ya tenía hecha 
y recogida en el correspon
diente cuaderno de lectura, 
lo copio con intención de 
ilustrar a los lectores no es
pecializados. Dice así: 
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Iglesia de Santiago, Altar Mayor - ¿1934? 

Algo más sobre la Mezquita-Parroquia 
Jamás pude suponer que el Memorial de DDa parroquia que fue 

mezquita diera lugar a tantos y tan variados comentarios, sobre 
todo en este tórrido verano. Acaso el más sabroso y útil haya si
do el que, suscrito por doña Maria Beigbeder, viene a corrobo
rar mi teoría del gran valor que tienen las escrituras para los his
toriadores -que no es mi caso- a la hora de establecer genealo
gías y los consiguientes parentescos. Los Martín-Esperanza, en 
este caso, serán algún día objeto de UD estadio profundo. Don Ma
nuel Martín-Esperanza es una figura humana que permanece en 
mi retina como la de UD señor total, de UD hidalgo humano y sen
cillo que parecía tratar de disimular esos valores. Sí, esta gens 
ha sido y puede seguir siendo definitoria del «Ser» de Alcalá. 

«Hasta el siglo XVI las 
ciudades hispanomusulma
nas conservan casi totalmen
te su antigua fisonomía ( ... ) 
Expulsados los moros o tras
ladados a los arrabales extra
muros, sus viviendas pasa
ron a serlo de los conquista
dores. Estos debieron limi
tarse a abrir y ensanchar los 
huecos en los muros exterio
res, además de añadir, si és
tos eran robustos, una o más 
plantas». 

En otro lugar: «Las mez
quitas fueron consagradas al 
culto cristiano, pero no 

transcurrió mucho tiempo 
antes de que la mayoría, ca
si todos edificios pobres y 
frágiles, fueran sustituidos 
por templos abovedados de 
gran elevación». Y mi buen 
amigo Vicente Fernández 
Fernández corrobora lo pre
cedente y nos significa que 
la mezquita de Alcalá, dadas 
sus características, pudo ser 
llevada a la ruina total en el 
año de 1599, cuando la gran 
riada del arroyo Camarmi
lla. Exacto; este estudioso 
lleva el camino de ser un 
«memorialista>> -por no de-

cir cronista, ya que de me
morias estamos- verdade
ramente admirable. Ade
más, puedo certificarlo, es 
un comunicador, un confe
renciante, excelente. Apro
vecho para felicitarle por 
su folleto sobre el Mayor de 
San Ildefonso, recién edi
tado por Brocar. Esa obri
ta -por su extensión- pue
de ser el inicio de una serie 
que llegue a todos los alcalaí
nos jóvenes y sin pretensio
nes eruditas. Es perfecto, 
tanto en el texto como en las 
fotografías que son de Alber
to Pascual y Angel Pérez Ló
pez. 

* * * 

•También nos han recor
dado que, precisamente 
cuando don Rafael Sanz de 
Diego intentó que la antigua 
mezquita fuera declarada 
parroquia castrense, era uti
lizada para armar las carro
zas feriales que pusieron en 
las fiestas locales un aire de 
distinción y de capital de 
provincia. 

* * * 

Otro amable lector me re
cuerda que aneja a la casa 
del imán tuvo que haber una 
escuela coránica y que, en 
nuestro caso, no pudo ser 
muy pequeña. En efecto, es
to quedó sin decir por un ol
vido mío. 

* * * 

Otro lector y amigo me 
pregunta por qué en la torre
alminar he cerrado casi to
talmente los arcos que daban 
hacia el Oeste, hacia Ma
drid. La razón principal es 
que en mi memoria infantil 
aparecen así. Y en mi razo
namiento adulto yeo que en 
Alcalá, cuando ' llueve, el 
agua viene casi siempre de 
ese punto cardinal. Otra. co
sa que se quedó sin decir es 
que el piso de la torre, a la 
que se accedía por una tram
pilla, era de tablas de pino 
muy recias; por ello, pese a 
esa reciedumbre, convenía 
protegerlas de.Ja lluvia. 

Con mi agradecimiento a 
todos cuantos, de una mane
ra o de otra se han ocupado 
de mi «memorial», pues tam
bién ha habido críticas muy 
negativas, doy por termina
da esta cuestión. Gracias a 
todos una vez más. 

José GARCIA SALDAÑA 
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Desmantelamiento 
industrial 

Hace unos años fue el sec
tor del metal, hoy está siendo 
el sector químico, el que está 
en pleno desmantelamiento 
industrial. 

Desde hace algún tiempo 
las empresas de este sector en 
nuestro término municipal, 
sólo les interesa dejar aquí sus 
redes comerciales y de distri
bución, trasladando la pro
ducción a sus países de origen, 
u a otros donde el coste labo
ral está por los suelos y las me
didas medioambientales ape
nas existen. Nuestro país des
pués de años de expansión in
dustrial y consumo, hoy sólo 
interesa a las grandes corpo
raciones como potenciales 
consumidores, y nada más. 

En Alcalá son numerosas 
las empresas medianas y gran
des, las que están planteándo
se esta cuestión, algunas ya lo 
han llevado a la práctica, de
jando a miles de alcalaínos en 
la calle y sin empleo, y lo peor 
de todo ello, es que a nuestros 
hijos les estamos dejando un 
futuro bastante negro. 

Alcalá se ha ido configuran
do como una ciudad indus
trial y de servicios, la caída 
del primer sector arrastrará 
por inercia al segundo. La so
lución no creo que esté en ha
cer macroestudios sobre la 
formación. Si de verdad que
remos que la mitad de nues
tros jóvenes no estén en el pa
ro, y la otra mitad con traba
jos y salarios precarios, debe
mos reivindicar en primer lu
gar mantener los empleos que 
hoy tenemos, y de otra parte 
poner toda la carne en el asa
dor que la industria se siga de
sarrollando, en línea directa 
con los productos que deman
damos y consumimos día a día 

Parque Manuel Azaña 
Tienen razón los que dicen 

que aquello fue un capricho 
para satisfacer el ego personal 
de la persona que lo diseñó, 
y una ostentosa falta de res
ponsabilidad de los concejales 
y el alcalde, que pudieron evi
tar tal desaguisado y lo apro
baron y consintieron. 

Siguen teniendo razón los 
que dicen que todo lo que se 
viene haciendo para hacerlo 
más útil y agradable no deja 
de ser chapucillas y parches. 

Soy de la opinión y como 
consecuencia he propuesto 
con el apoyo de la Delegación 
Municipal del Distrito IV e 
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Comentarios sobre esto y aquello 
IU, como única salida, el ha
cer una remodelación del mis
mo por fases lo menos costo
sa pósible. 

Esta consistiría en lo si
guiente: 

1) Derribar el laberinto y 
dejar este espacio como pista 
polideportiva multiusos. 

2) Entresacar varias barre
ras de alibustre del interior y 
transplantarlas al perímetro 
exterior del auditorio, con ello 
se ganaría espacio para que 
jueguen los niños. 

3) Plantar bastantes más 
árboles y poner muchos más 
bancos. 

4) Sembrar trepadoras en 
el perímetro exterior del audi
torio en la idea de que con el 
tiempo cubran todo el cemen
to de dicha parte exterior. 

5) Cubrir con una marque
sina o pérgola el escenario del 
auditorio, pues el sistema de 
toldos como ya manifesté en 
su día no es el más cómodo ni 
el más adecuado. 

Para terminar de una vez 
por todas este parque y dejar
lo en las condiciones más dig
nas posibles, haría falta un 
presupuesto en torno a los 
diez millones de pesetas, creo 
sinceramente que el tema me
rece la pena. 

Mancomunidad 
de Aguas del Sorbe 

V arios son los temas que es
tán encima de la mesa de la 
asamblea general de la MAS. 

1) Deuda.- Los ayunta
mientos adeudan ya cerca de 
1.200 millones de pesetas, lo 
cual ya amenaza seriamente la 
viabilidad económica de la 
misma. 

2) Organos de Representa
ción. - En estos días cada 
ayuntamiento está eligiendo a 
sus representantes, y según se 
están desarrollando la misma 
todo hace pensar que la repre
sentación de los grupos polí
ticos en ésta no va a diferir 
sustancialmente de la actual, 
con lo que el ayuntamiento de 
Guadalajara está en minoría 
y el PP también. 

3) Campaña de ahorro de 
agua.- La Mancomunidad de 
Aguas del Sorbe ha aprobado 
una campaña de conciencia
ción que se pondrá en marcha 
en el mes de septiembre pró
ximo, cuyo soporte básico es
tará en los centros de educa
ción y en los medios de comu
nicación, además de informa-

ción directa al usuario. El cos
te de la misma está por enci
ma de los trece millones. 

4) Recurso de Guadalajara 
al incremento del 40 % en el 
exceso de consumo de agua. -
El ayuntamiento de Guadala
jara ha recurrido este incre
mento que grava todo consu
mo por encima del estableci
do por la Secretaría de Esta
do para la política de Medio 
Ambiente y abastecimiento de 
agua, que está en la media año 
de 3501/h y día. 

5) Estatutos.- Después de 
que la mayoría de los ayunta
mientos aprobasen los nuevos 
estatutos, el representante del 
ayuntamiento de Fontanar, 
presentó una moción donde se 
ratificaron con el apoyo de to
dos los miembros del PSOE, 
la abstención de IU en Azu
queca y Guadalajara, y el vo
to en contra del PP de Gua
dalajara y de IU de Alcalá, 
por motivos diametralmente 
opuestos. 

6) Proyectos de renovación 
de redes de agua potable. -
Cinco ayuntamientos han 
presentado proyectos por va
lor de más de 270 millones de 
pesetas, de los cuales la MAS 
subvencionará el 50 % . El 
ayuntamiento de Alcalá es 
uno de los que ha presentado 
proyectos por valor de más de 
160 millones. El ayuntamien
to de Guadalajara, después de 
recurrir el gravamen por ex
ceso de consumo, se permite 
la no renovación de sus redes 
y por lo tanto no han presen
tado proyecto alguno. El ple
no de la MAS en un acto de 
responsbilidad ha abierto un 
nuevo plazo para que se pue
dan presentar nuevos proyec
tos y el de Guadalajara tam
bién lo pueda presentar, ya 
que la idea es utilizar los 193 
millones contemplados en los 
presupuestos para tal fin. Los 
ayuntamientos solicitantes 
que mantengan deudas con la 
MAS, se les descontará la sub
vención de dicha deuda. 

Los perros 
Estos animales de compa

ñía cada vez más numerosos, 
traen de cabeza a la mayoría 
de los vecinos de Alcalá. 

Muchos de los conflictos en
tre vecinos nacen por la te
nencia de estos animales. 
Cuando estos molestan con 
ruidos, meadas en las terrazas 
del vecino de abajo, defecado-

nes en escaleras, portales, ace
ras, parques y jardines, son 
las principales razones de ta
les desavenencias vecinales. 

Está claro que no podemos 
ni debemos meter en el mismo 
saco a todo el mundo, pues el 
comportamiento de la mayo
ría de los dueños de estos ani
males es correcto, y procuran 
por todos los medios que sus 
animales no molesten a los de
más en ninguno de los senti
dos. El ayuntamiento tampo
co se calienta mucho la cabe
za para solucionar este proble
ma, que si tampoco hace falta 
ir a Salamanca a estudiarlo, 
pues no es de fácil solución, y 
desde luego es uno de los pro
blemas que más demandan los 
ciudadanos para que se solu
cione lo antes posible. 

La concejalía de Medio 
Ambiente, los dueños de los 
perros y los técnicos munici
pales relacionados con ese de
partamento municipal, deben 
buscar un acuerdo y una so
lución, para que no tengamos 
que soportar la situación ac
tual que es bastante desagra-

. dable y sanitariamente bas
tante preocupante. 

Los tejados de 
las casas de Forjas 

Son varias las casas de este 
barrio que todavía tienen los 
tejados cubiertos de uralita, 
con lo que ello supone de frío 
en el invierno y de calor en 
verano. 

Los vecinos de este barrio, 
en su mayoría son pensionis
tas y jubilados, y supongo que 
con economías más bien tiran
do a cortas, por lo que se im
pone echarles una manita pa
ra intentar solucionar este 
problema. 

IU y el anterior concejal de 
la Vivienda ya hicieron un in
tento y la cosa no salió bien. 

Habiéndose constituido ya 
la nueva Corporación Muni
cipal, y habiendo entrado la 
casa consistorial en la norma
lidad, los tres grupos políticos 
que la componen tienen el de
ber y la obligación de inten
tar al menos de solventar tal 
situación. 

El marco más adecuado pa
ra ello posiblemente sea a tra
vés de la empresa municial de 
la vivienda y del IVIMA. 

Esperemos que no todo sea 
en nuestro ayuntamiento el 
reparto de haberes y de poder, 
los problemas siguen ahí y los 
vecinos estamos esperando 
que ustedes los solucionen. 

Joaquín ARIAS ABENGOZAR 
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Tras enterarse por el plano publicado por PUERTA DE MADRID 

Los vecinos del parque de san Isidro no están 
muy contentos con la remodelacián 
Quieren que les retiren los columpios porque los gamberros 
hacen mucho ruido con ellos a altas horas de la madrugada 

Algunos vecinos del parque de San Isidro, que actaalmente se está remodelando y para el cual 
existe un presupuesto de algo más de 32 millones de pesetas, no están muy contentos y han decla
rado en esta redacción que, tras ver publicado en PUERTA DE MADRID el plano de cómo va a 
quedar su parque, hay dos puntos en los que no están conformes; han hecho llegar su queja hasta 
el ayuntamiento y, según ellos mismos nos comunican, el alcalde y los concejales de urbanismo 
y de medio ambiente se pondrán en contacto con ellos este viemes por la mañana, a las 9. 

Según los vecinos con los Otra cuestión es su deseo las aceras las han subido una 
que hemos hablado, quieren de que la placita donde está cuarta y en los bajos se van 
que les quiten del lugar don- instalado el kiosko no la de- a ver hasta las camas desde 
de ahora están ubicados los jen de tierra, que la enlosen la calle. 
columpios que están al pie o la asfalten: «Si la dejan de Otra queja es la deforesta
de las viviendas y que, al ser tierra, esto seguira siendo un ción que se ha llevado en el 
usados por los gamberros cagadero de perros; si el pe- parque: se han quitado los 
durante las noches cuando rro huele las heces y las mea- arbustos y muchos árboles 
vuelven de las discotecas, o das irá allí por instinto a de- que se podían haber planta
por los niños cuando están fecar , y si dicen que dejan la do en otro sitio o haberse 
ahora en verano hasta altas tierra para que jueguen los conservado, se han troceado. 
horas de la madrugada en los niños, estamos igual que Según estos vecinos, están 
veladores del kiosko, no les antes». dispuestos incluso a ence-
dejan dormir. Así que quie- También se quejan, pero rrarse en la sede de su dele
ren que se los retiren, que los menos -esto hasta están gación de distrito, han reco
desplacen un poco para que dispuestos a aceptarlo, entre gido firmas y varias perso
no estén tan pegados a las otras cosas porque esto afecta nas -los hombres- nos di
viviendas. a pocos veéinos- de que cen han ido al ayuntamien-

«La placita donde está 
instalado el quiosco 
deben enlosarla o 
asfaltarla; si la dejan 
de tierra, como estaba, 
volverá a convertirse 
en cagadero de perros» 
to para manifestar su protes
ta. Según ellos, este viernes 
28 de julio, a las 9 de lama
ñana, serán atendidos en la 
sede de la delegación por el 
alcalde y los concejales de 
urbanismo y de medio am
biente: «Si no quedamos co
formes , empezaremos las 
protestas», nos anuncian es
tos vecinos . 

«El ot ro día estaba el al
calde con una señora mayor, 
los dos solos mirando el par
que , y varios vecinos nos di
rigimos a él para pedirle es
tas dos cosas , el asfaltado de 
la plazoleta y el desplaza
miento de los columpios. 
Creemos que no es mucho 
pedir. De todas fromas nos 
dijo que éste había sido su 
barrio y que el viernes nos 
atendería ». 

~~~~~~~o~~~~~~~ 
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cursos de verano y estudiantes extran)l!ros 

Actividades de verano en la Universidad de Alcalá 
En el mes de julio se desarrollan los Cursos de Verano, en los que este año han participado más de 

1.000 personas, y en julio y agosto se convoca un curso intensivo enmarcado en el calendario anual 
de los Cmsos de Lengua y Cultura Españolas para Extranjeros. 

Dar a conocer la Universidad 
Los Cursos de Verano 1995 

concluyen con el mes de julio. 
Este año se ha ofrecido el doble 
de cursos que el verano del 94: 
concretamente 44 impartidos en 
Alcalá, Guadalajara, Sigüenza, 
Pastrana, Brihuega, Molina de 
Aragón, Llanes y Denia. Tam
bién ha aumentado el número de 
alumnos, superando el millar, en 
torno a los 1.150. Según el vice
rector de Extensión Universita
ria, Carlos Alvar, este incremen
to denota un interés creciente, 
tanto de los profesores que orga
nizan los cursos como de los 
alumnos que asisten a ellos. «En 
el mes de diciembre hacemos una 
convocatoria pública a los profe
sores de la universidad para que 
hagan la oferta de cursos. En ge
neral admitimos todos los que se 
nos proponen, a no ser que vea
mos que son inconsistentes o in
viables por el precio. Y el profe
sorado está contento con la posi
bilidad de organizar cursos. Hay 
muchos que repiten y otros se re
nuevan, lo que quiere decir que 
están contentos con la dinámica 
que llevamos. En el caso de los 
alumnos, quiero pensar que no es 
sólo un interés meramente prác
tico como tener un diploma más 
de cara a unas oposiciones, sino 
que sobre todo creo que vamos 
empleando mejor los mecanis
mos de información para llegar 
a los alumnos». 

El movimiento de gente, 400 
profesores y 1.150 alum
nos, que llevan consigo es
tos cursos hace de ellos una 
«experiencia interesante» y 
facilitan otro de sus obje
tivos: «Dar a conocer la 
Universidad de Alcalá en 
otros lugares». 

El público que asiste a 
estos cursos es muy vario
pinto, desde profesionales, 
licenciados universitarios, 
profesores o profesores en 
formación. Depende del te
ma: gestión privada de 
edificios históricos, impac
to de la nutrición en la bio
logía humana, pedagogía, 
tratamiento de las drogo
dependencias ... 

Los cursos de verano 
continúan en su línea de 
buscar la autofinanciación. 
La diputación provincial 
de Guadalajara aporta una 
cantidad para el conjunto 
de los cursos y luego cada 
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uno de ellos busca su patrocina
dor particular. «La idea es que 
los cursos de verano no le cues
ten nada a la Universidad de Al
calá. Es un trabajo muy duro e 
ingrato porque supone enfren
tarse a los profesores y a los di
rectores de los cursos para que los 
gastos no sean excesivos. Cuan
do yo llegué hace unos años al vi
cerrectorado, los cursos tenían 
un déficit de 20 millones de pe
setas que ahora no existe. Eso su
pone esforzarse». Esto no signi
fica que la UAH pretenda 'hacer 
negocio' con los cursos de vera
no: «No es nuestro objetivo. 
Cuando nosotros vemos que un 

• curso tiene dinero suficiente 
autorizamos al director a gastarlo 
porque no queremos ganar dine
ro». 

Proyección Internacional 
Los Cursos de Lengua y 

Cultura Españolas para Ex
tranjeros pretenden servir de 
proyección internacional pa
ra la Universidad de Alcalá y 
la ciudad. Comenzaron a im
partirse, como curso intensi
vo de verano, en 1989. Seis 
años después la oferta se ha 
ampliado a todo el año -un 
curso anual, tres cursos tri
mestrales y cursos intensi
vos- y consecuentemente se 
ha incrementado el número de 
alumnos -desde 44 en el 89 
hasta casi 900 en el 95-. Es
te crecimiento progresivo ha 
sido posible no tanto por la 

demanda como por el espíri
tu «guerrero de nuestro rec
tor, Manuel Gala, para el que 
era muy importante realizar 
una actividad de la proyec
ción internacional de estos 
cursos. Esta Universidad 
siempre ha sido defensora de 
la lengua española y ahora no 
iba a ser menos, queremos se
guir haciendo un gran servi
cio al español y probablemen
te la mejor manera sea ésta>>, 
explicaba el coordinador ge
neral de los cursos, Fernando 
Fernández Lanza. 

Desde que los alumnos ex
tranjeros llegan a Alcalá, e in
cluso antes, la UAH intenta 
integrarlos para que se sien
tan un estudiante más. Por 
eso, aparte del programa aca
démico -que se compone de 
asignaturas como gramática, 
conversación, lengua escrita, 
composión y fonética, enri
quecidas con historia, geogra
fía o literatura contemporánea 
españolas- se les hace partí
cipe de excursiones, asistencia 
a mesas redondas o conferen
cias y se los pone en contacto 
con el servicio d~ deportes, 
danza, música o teatro, para 
que vivan la universidad de 
Alcalá al completo. Se les da 
la oportunidad además de 
asistir libre y gratuitamente, 
como oyentes, a las asignatu
ras que deseen en cualquier 
facultad: «Todo aquel que 
quiera estudiar salvajemente 

Alumnos extranjeros de la UAB durante una conferencia 

Fernando Fernández Lanza, 
coordinador de los cursos 

de Lengua y Cultura Españolas 
para extranjeros. 

y salir muy bien preparado, 
si tiene ganas puede hacerlo». 

De los estudiantes extran
jeros que vienen a la UAH, los 
más numerosos son los suecos 
(37% ), seguidos de los alema
nes (17'8 % ), japoneses (8 % ), 
norteamericanos (6'2 % ), in
gleses (5'7 % ), daneses (5 % ), 
franceses ( 3 '3 % ) y belgas, ir
landeses, noruegos, holande
ses o italianos (entre un 2 y un 
1 por ciento). 

El hecho de que los suecos 
sean la mayoría se debe a va
rias razones: la cercanía del 
país, el nivel económico del 
mismo, y la principal, que pa
ra toda Escandinavia el esta
do paga a sus estudiantes el 
100% de sus estudios fuera. 
«Para ellos el estudio de len
guas extranjeras, en este caso 
el español, es lo suficiente
mente importante como para 
que el estado vele y se haga 
cargo del coste del aprendizaje 

para luego encontrar a 
gente competitiva». 

Entre los estudiantes, 
cuya edad media está 
entre 18 y 24 años, el 
porcentaje de mujeres es 
superior al de hombres. 
En opinión de Fernando 
Fernández Lanza, «esto 
puede dar que pensar. 
Que vengan más chicas 
puede querer decir que 
son más valientes, más 
atrevidas para ir al ex
tranjero. O quizás quie
re decir todo lo contra
rio, que en sus países 
también hay una cierta 
marginación y que estu
dios como arquitectura o 
medicina son privativos 
para hombres y secreta
riado o aprendizaje de 
lenguas se reservan pa
ra las mujeres. Cada 
cual puede tener su pro-
pia opinión». 
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Placa de microorganismos sobre la que se ha licuado el lignito. El microscopio electrónico muestra el . proceso de licuación de la hulla. 

Descubrimiento pionero en el mundo: un equipo de la UAH 
ha conseguido licuar hulla por medios biológicos 

«Un país que no investiga es siempre 
tecnológica y políticamente 
subsidiario de otro país» 
-Fernando Laborda, catedrático del departamento de Microbiología y 
Parasitología de la facultad de Farmacia de la Universidad de Alcalá-

La cátedra del doctor Femando Laborda, del departamento de Microbiología de la facultad de Far
macia de la Univel'Sidad de Alcalá, ha conseguido licuar hulla por medios biológicos, es decir ha con
vertido un carbón sólido en liquido empleando microorganismos. Se trata de un logro importante, no 
sólo porque se consigue por primera vez en el mundo, sino también por las ventajas que supondrá para 
la minería. ¿Se imaginan extraer carbón aspirando por un tubo? 

La licuación de la hulla es 
un proceso que ya habían lo
grado los alemanes durante la 
11 Guerra Mundial, pero por 

medios físico-químicos, utili
zando la hulla a grandes tem
peraturas y grandes presiones 
hasta lograr un líquido que se 

utilizaba como combustible. 
Los inconvenientes del proce
so físico-químico son que hay 
que extraer el carbón y hacer-

Femando Laborda con parte de su equipo: Maria Femández Redondo e Inmaculada Femández. 
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lo en superficie, en una gran 
factoría, y es un proceso caro 
que requiere mucha energía 
para la presión y la tempera
tura. Estos inconvenientes de
saparecen en el proceso que 
emplea medios biológicos, 
descubierto por el equipo del 
doctor Laborda -compuesto 
por él mismo, Fernando La
borda, la profesora Inmacula
da Fernández Monistrón y las 
becarias Nuria Luna Esta
rreado y María Fernández 
Redondo-: «Nosotros esta
mos trabajando en hacer el 
carbón líquido utilizando mi
croorganismos. La ventaja 
que tiene y lo novedoso es que 
se puede hacer a temperatura 
ambiente y a presión ambien
tal, incluso se puede hacer in 
situ. Si logramos que el pro
ceso funcione bien, el día de 
mañana podremos 'sembrar' 
los microorganismos en las ve
tas de las minas, podríamos 
convertir esa veta sólida en lí
quida y simplemente aspirar 
con un tubo, como sale el pe
troleo. Esto puede hacer que 
minas que ahora no son ren
tables y se van a cerrar sean 
rentables». 

La cátedra del doctor La
borda comenzó a trabajar en 
este proyecto hace cuatro 
años. Las primeras investiga
ciones en este campo las desa
rrollaron alemanes y america
nos. «Son los que están más 
avanzados. Tanto en Alema
nia como en EEUU habían 
conseguido unos resultados 
muy positivos con el lignito, 
que es un carbón joven, más 
fácil de licuar. Nosotros lo 
conseguimos también con lig
nito y tenemos unos resulta
dos muy esperanzadores con 
la hulla, que no se había con
seguido hasta ahora. Eso es lo 
novedoso de nuestro caso». 

De esta forma la Universi
dad de Alcalá se convierte en 
punto de referencia para los 
investigadores de todo el 
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mundo. Prueba de ello es la 
participación de renombradas 
instituciones -por ejemplo el 
departamento de Energía 
Americano o el Ministerio Fe
deral para la Investigación y 
la Tecnología de Alemania
en un congreso, que se cele
brará en marzo del próximo 
año, organizado por el depar
tamento de Microbiología y 
Parasitología de la UAH y la 
Escuela Superior de Ingenie
ros de Minas de la Universi
dad Politécnica de Madrid. 

En estos momentos, los es
fuerzos de los investigadores 
de la UAH están dirigidos a 
descubrir el fundamento de su 
descubrimiento: «Desconoce
mos el fundamento por el cual 
la licuación de la hulla ocurre 
y nuestro esfuerzo ahora mis
mo es conocerlo, porque cono
ciéndolo se· pueden obtener 
muchos mejores resultados». 
Hasta ahora, la investigación 
se está desarrollando en labo
ratorio ya que su aplicación 
práctica tardará todavía algu
nos años: «Que esto se haga en 
la mina tardará todavía mu
cho tiempo porque tenemos 
que conocer muchas más co
sas, manejarlo y comprender
lo mejor». Cuando la aplica
ción del descubrimiento pue
da ser una realidad, la mine
ría vivirá un cambio impor
tante: «Lo que más llama la 
atención es conseguir que la 
veta se haga líquida, con lo 
cual es mucho más fácil de ex
traer el carbón y también el 
transporte es mucho más fácil. 
Puede haber otra serie de im
plicaciones, como la produc
ción de sustancias nuevas». 

El proyecto es financiado 
íntegramente por MINAS FI
GAREDO. Su presidente, 
Adolfo Castañón se dirigió a 
la UAH y propuso el proyec
to: «Nos dijo si querríamos 
empezar a trabajar en este te~ 
ma y fue él quién lo promo
vió». Eso facilitará la aplica
ción práctica del descubri
miento en cuanto haya las 
más mínimas garantías: «In
dudablemente, ellos están de
seando poder aplicarlo pero 
de momento, aunque los re
.sultados son muy positivos to
davía no se puede». 

En estos tubos de ensayo se guardan las pruebas con distintos 
microorganismos. 

Bioremediación 
Otra línea de investigación 

de este equipo es la limpieza 
de suelos utilizando microor-
ganismos, para vertidos de 
petróleo o de otro tipo: labio
rremediación, un proceso na
tural y muy económico que ya 
se está empleando en algunos 
desastres ecológicos. «El pro
ceso de biorremediación es el 
más natural, no contamina y 
es muy barato a la hora de 
aplicarlo. El único problema 
es que requiere una tecnolo
gía y un 'saber hacer'. Hay 
que saber qué microorganis
mo, en qué condiciones y en 
qué momento hay que echar
lo, no vale con emplear cual
quiera». 

También se está desarro
llando un proyecto, en colabo
ración con la finca El Encín 
y REPSOL, sobre el efecto de 

unos plásticos para el control 
de los microorganismos en el 
suelo. 

Además, el equipo del doc
tor Laborda trabaja en la se
crección de proteínas por hon
gos fila&entosos, investiga
ción básica pero muy impor
tante para «saber cómo los 
hongos hacen cosas que nos 
hace falta conocer». 

Países sin investigación, 
países subsidiarios 

El problema de la investi
gación es que las autoridades 
exigen resultados inmediatos 
y la ciencia lleva su tiempo: 
«Es un problema de mentali
dad y otras veces de dinero. 
Para llegar a cualquier resul
tado en una investigación es 
a largo plazo, no se ven los re
sultados a corto plazo. Y a ve
ces el político o la autoridad 

de turno sólo tiene cuatro 
años en el poder y quiere ob
tener resultados rápidos. Sin · 
embargo, la política científi
ca tiene que ser a medio y lar
go plazo». 

Fernando Laborda consi
dera que la investigación es 
primordial para el desarrollo 
de un país: «Los procesos de 
investigación siempre son lar_
gos, que a corto plazo no son 
rentables pero que indudable
mente a largo plazo son muy 
rentables. Un país que no in
vestiga es un país siempre 
subsidiario tecnológicamente 
de otro país, e incluso políti
camente porque, si no tienes 
procesos nuevos, no puedes 
competir con productos mejo
res, más baratos y nuevos y 
para conseguir cualquiera de 
estas tres cosas es imprescin
dible la investigación. Toda
vía no nos ha entrado en la ca
beza en España. Cuando vi
sité la BAYER, en Alemania, 
me maravilló que de las 5.000 
personas de la factoría había 
unas 750 dedicadas a investi
gación, un 15 % del personal. 
Cuando lo cuento aquí me di
cen que se lo pueden permi
tir porque es la BA YER y yo 
digo que es al revés, que la 
BAYER es la BA YER porque 
tiene ese equipo de investiga
ción. Si no hay investigación 
tendremos que producir lo 
que nos dejen, cuando nos de
jen y como nos dejen. Nunca 
podremos ser independientes 
y libres para hacer lo que 
queramos». 

Contra la tónica general, la 
Universidad de Alcalá siem
pre se muestra dispuesta a 
apoyar proyectos de investi
gación: «La UAH es una uni
versidad muy ágil, muy joven 
y muy dispuesta, en lo que yo 
sé, a colaborar en este tipo de 
investigación que tiene posi
bles aplicaciones para las em
presas del entorno y otras. 
Hay otras universidades, qui
zás por su mentalidad o por
que están más adocenadas, 
que no realizan este tipo de 
iniciativas, pero yo creo que 
hoy día la UAH está hacien
do cosas interesantes, no so
lamente nuestro proyecto si
no muchos otros». 
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• ALUMBRADO • PASTILLAS • ELEMENTOS DE SEGURIDAD. 
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Entregaron el cheque a la delegada en Madrid de la citada ONC 

Los jubilados alcalaínos recaudan JSD.• pesetas 
para Médieos Sin 11onte1as 

Durante la XI Semana de la 3ª Edad, que se celebró en nuestra ciudad del 20 al 26 de abril pasados, los 
jubilados alcalaínos recaudaron casi 350.000 pesetas para fines benéficos. La organización no gubernamen
tal a la que se decidió hacer entrega del dinero fue Médicos Sin Fronteras, cuyo representante recibió el 
cheque en un sencillo acto celebrado el pasado 24 de julio, en el Centro de Salud, en presencia del alcalde, 
Bartolomé González, y de los presidentes de los ocho el~ municipales de jubilados y pensionistas de Alcalá. 

Mª Prado Berzocana, dele
gada en Madrid de Médicos 
Sin Fronteras, recogió el di
nero que recaudaron los jubi
lados alcalaínos, agradecien
do la iniciativa. «No somos 
nada sin el apoyo de la socie
dad civil española que aporta 
el dinero». Berzocana invitó 
a los ancianos a que colabora
sen no sólo recaudando fondos 
sino también desarrollando 
tareas de voluntariado social. 
«Pueden hacer muchas cosas, 
desde lo que hace el volunta
riado en España difundiendo 
información, organizando 
conferencias, mesas redondas 
o cualquier acto que de a co
nocer nuestra labor a la socie
dad» concretó. 

Bartolomé González, por su 
parte, calificó a la Tercera 
Edad de Alcalá de «colectivo 
solidario que no piensa sola
mente en irse de viaje», sien
do prueba de ello esta inicia
tiva. 

((Cualquier aportación 
es buena» 

Mª Prado Berzocana ex
presó su satisfacción por la 
iniciativa adoptada por los ju
bilados y pensionistas de Al
calá: «Hay . muchas activida
des organizadas por todo tipo 
de grupos sociales, pero cada 
vez es más la movilización de 
la gente mayor y cualquier 
iniciativa de este tipo siempre 
sorprende, agrada y reconfor
ta. porque hay gente traba-
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jando para ayudar a nuestro 
trabajo». 

Cualquier cantidad de di
nero que se aporte es impor
tante, por muy pequeña que 
sea: «Cualquier aportación es 
buena porque lleva detrás una 
idea de alguien que piensa en 
otras poblaciones que están 
viviendo en condiciones nada 
comparables a las nuestras. 
Cada peseta sirve de ayuda 
porque cuesta muchísimo di
nero poner en marcha un cen-

tro de salud, un hospital de 
campaña o dar asistencia a 
refugiados». 

Para que no quepa duda al
guna sobre su gestión econó
mica, Médicos Sin Fronteras 
celebra cada año una audito
ría que encarga a· una organi
zación externa: «Suele ser una 
empresa que ve todos los fon
dos que han entrado y que 
han salido, y lo que queda pa
ra seguir realizando proyec-

tos. La gestión es absoluta
mente transparente y eviden
temente los médicos están tra
bajando en Ruan.da, Tanza
nia o Angola». 

Alrededor de 200 profesio
nales españoles de Médicos 
Sin Fronteras están trabajan
do en una treintena de pro
yectos repartidos por Mrica, 
América Latina o Europa 
-Yugoslavia o Georgia-. 
Concretamente un médico al
calaíno, Miguel Angel Pérez, 
que trabaja en el hospital y la 
escuela de enfermería de Gua
dalajara, está en estos mo
mentos en Ruanda, como 
coordinador general. «Salió 
por primera vez el año pasa
do cuando la emergenda» «;1{

plicó Mª Prado, «estuvo tra
bajando allí durante tres me
ses y ahora aprovechando el 
mes de vacaciones y un mes 
sin sueldo se ha marchado de 
nuevo». 
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can alga más de asistencia que años anteriores 

Las hosteleras alcalaínas celebraron 
la fiesta de su patrona, santa Marta 

La Asociación Hostelera Santa Marta organizó un vennouth y una 
cena el pasado día 26 de julio, con motivo de la celebración de la 
fiesta de la patrona del gremio de la hostelería, Santa Marta. A la 
cena acudieron entre ochenta y cien personas, algo más que en años 
anteriores. «Todo se celebró sin ningún problema, en hermandad y 
con armoDÍa», según uno de los hosteleros. 

Los hosteleros alcalaínos 
celebraron la festividad de su 
patrona, Santa Marta, el pa
sado 26 de julio. A las 14,00 
horas los hosteleros alcalaínos 
se reunían en el pub Milord 
(calle Flores) para tomar el 
vermouth. Por la noche tenía 
lugar una cena en el restau
rante El Gurugú. Un eleva
do número de personas degus
taron el menú, «más asis
tentes en comparación con 
otros años», según Carlos 
Martínez, hostelero asociado. 
Con un precio de 6. 000 pese
tas, barra libre incluida, los 
comensales degustaron un pri
mer plato consistente en en
tremeses fríos y calientes, se 
continuó con un cóctel de ma-
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risco a la piña, un solomillo a 
la pimienta, tarta 'Santa Mar
ta' y helado. La organización 
corrió a cargo de la Asociación 
Hostelera Santa Marta. Co
mo en años anteriores se ce
lebró un baile tras la cena que 
animó a los asistentes. «Todo 
se celebró sin ningún proble
ma, en hermandad y con ar
monía. El baile estuvo muy 
entretenido y hubo una rifa 
con regalos que habían apor
tado las casas comerciales. El 
vermouth estuvo muy anima
do también pero con menos 
gente que en la cena, princi
palmente las personas que por 
la noche no podían acudir. 
Como nos conocemos todos lo 
pasamos muy bien». 
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asociaciones empresariales, «que 
sí reune las condiciones necesa
rias para acoger toda la produc
ción resultante de la unificación 
más cualquier posible expansión 
futura, supondría un aldabona
zo en el proceso de desmantela
miento industrial de esta ciudad, 
especialmente grave en el sector 
químico farmacéutico». 

Apoyo de las instituciones 
En octubre, la empresa pre- 

sentará un Plan Tecnológico, y 
a últimos de noviembre un Plan 
Social. Hasta ese momento poco 
se puede aventurar, aunque se 
baraja una ~ifra de empleos per
didos de 200 directos y 2.000 in
directos. Todavía se desconoce 
en qué proporción afectará a los 
trabajadores de Alcalá. 

Tras la fusión de BASF y Boots, la decisión de concentrar la 

producción podría hacer desaparecer la factoría de Alcalá 

El presidente del comité de 
empresa de Boots, Florencio Mu
ñoz, explicó que los trabajadores 
«intentarían que la fábrica no se 
cierre. Siempre y cuando tenga
mos el apoyo de todas las insti
tuciones de Alcalá. Estamos segu
ros que esta factoría es mucho 
mayor que la de la carretera de 
Burgos, y pensamos que si deja
sen aquélla el coste de empleados 
sería mayor>>. «La defensa del 
mayor número de puestos de tra
bajo en ambas empresas o en la 
resultante de las dos, y el resta
blecimiento del equilibrio ecóno
mico dentro de la Comunidad d 
Madrid, pasa necesariamente 
por el mantenimiento y potencia
ción de la fábrica de Alcalá de 
Henares» concluye el comité de 
empresa. 

Los trabajadores de Boots Pha1maeeutieals, 
preocupados por el futuro de la empresa 

Los 357 trabajadores de la fábrica Boots Pharmaceaticals S.A. (antigua LIADE), la mayoría de ellos 
vecinos de Alcalá, viven momentos de inquietud. La decisión de fusionar la empresa con otra del mismo 
propietario podría acabar con la factoría de Alcalá, una de las más punteras del sector. Este es otro ejemplo 
más de la crisis que atraviesa el sector químico-farmaceútico del Corredor del Henares. 

Tras un largo período de ne· 
gociaciones, el pasado mes de 
marzo, el grupo químico alemán 
BASF compró la división de pro
ductos farmacéuticos de la com
pañía británica Boots Pharma
ceuticals. El grupo resultante de 
la fusión tiene dos centros de pro
ducción en España: los Labora
torios KNOLL, con una planta 
de fabricación en la avenida de 
Burgos, y las instalaciones de 
BOOTS en Alcalá de Henares. 
La duplicidad de estructuras de 
producción ha llevado a la deci
sión de la dirección de Knoll AG 
(división farmacéutica de BASF) 
a concentrar todo el peso de 

fabricación en una de ellas, den
tro de la dinámica de fusión 
abierta para las dos compañías 
en España y en todos aquellos 
países donde operasen anterior
mente ambas por separado. 

La preocupación de los traba
jadores es cual de las dos insta
laciones asumirá la manufactura 
de los productos. El comité de 
empresa de Boots Pharmaceuti
cals considera que es práctica
mente imposible que la planta de 
KNOLL asuma todo el volumen 
de fabricación conjunto, debido 
a limitaciones estructurales, es
paciales y urbanísticas. Por lo 
tanto si la decisión fuera mante-

MESOTERAPIA - ELECTROLIPOLISIS 
(tratamientos de celulitis) 

VARICES -ARRUGAS (implantes)~ OBESIDAD 
ACUPUNTURA - BOMEOPATIA 
(Previa petición de hora: 5'30 a 8'30) 

l\·l füiJ ~ i· W t·lfi 11 ·l t\· l'J 111 Ji [:I 
el. Gran Canal 8 - Tlf.: 881 49 39 - Alcalá de Henares 
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ner esta planta se perderían bas
tantes puestos de trabajo, ade
más de que desaparecerían auto
máticamente una parte impor
tante del número de especialida
des fabricadas. Por el contrario 
si se mantuviera abierta la facto
ría de Alcalá habría incluso ca
pacidad para absorber mayor 
producción en el «supuesto de 
que la intención de la compañía 
fuera el crecimiento y no el des
mantelamiento». 

El hipotético cierre de la fac
toría de Alcalá, según explica el 
comité de empresa en una carta 
que ha enviado al ayuntamiento, 
grupos políticos, sindicatos y 

Boots ha sido una industria 
puntera, desarrollando medica
mentos tan populares como el 
Refiex, Sinus o Laxante Salud, y 
sigue siendo una de las pocas 
compañías farmacéuticas que 
mantiene un departamento de 
investigación básica en el que 
trabajan 27 personas. Está in
cluida en el Plan de Fomento de 
la Investigación Farmacéutica 
del Ministerio de Industria y ha 
recibido una considerable canti
dad de subvenciones de organis
mos públicos. 

CODISAN, s.c. & A 
CONTENEDORES Y MINICARGADORAS ~ 
SERVICIO DE: • Contendores con puerta • Arena y Aridos. 

• Minicargadoras. • Derribos y vaciados. 
• Impermeabilizaciones. 

•Limpieza de sótanos. •Vaciados de piscinas. 
~~~ 

e/ Alemania, nave 99 (Poi. Industrial Camannilla) 

ALCALA DE HENARES 

~ 8823277 
u 882 3216 

Fax: 882 32 16 
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La utilización del patio Trilingüe abre un litigio entre la 

Universidad de Alcalá y la Hostería del Estudiante 

concluyó con éxito el cicla musical con cenas barrocas 
La última de las cenas barrocas, organizada en la Hostería del Estudiante, por la dirección de este 

establecimiento y por Juventudes Musicales de Alcalá, se celebró el sábado 22 de julio con éxito de 
público poniendo el broche de oro a un ciclo que según el director de la Hostería del Estudiante, José 
Rivera, se pretende volver a hacer después de las vacaciones, (<porque con actividades como ésta cree
mos que se puede potenciar de verdad el turismo en Alcalá>>. Un menú fruto de la investigación históri
ca de la época barroca, música del siglo de oro y teatro renacentista son las claves de un ciclo que 
permite muchas variantes pero que está llamado a seguir constituyendo todo un éxito. Sólo un lunar 
negro: el litigio que han abierto Universidad y Hostería por la utilización del Patio Trilingüe. 

La última jornada del ciclo es
tuvo protagonizada por un con
cierto de arpas interpretado por el 
dúo formado por Gilda Dettori y 
María Pilar García Gallardo, tras 
un prólogo narrado por el presi
dente de Juventudes Musicales en 
Alcalá, Ramón González Navarro. 
Tras el concierto llegó la cena, és
ta ya en el interior de la Hostería. 
Estuvo compuesta por aceitunas de 
barril, salchichas de Flandes y 
moscatel como aperitivos, pastelón 
de pichón, escabeche de peces del 
Henares, asado de ternera de la 
Garena y bizcochos borrachos al 
rosolí con chocolate. Durante la ce
na, la compañía teatral compluten
se 'El teatro del finikito', entretu
vo a los comensales con diversas 
escenografías de la época, brillan
do de manera especial el joven ac
tor Raúl de Pedro y Ernesto Filar-
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di. Tras la cena se celebró un con
cierto de guitarra española a car
go de un profesor de Juventudes 

Musicales. Al evento asistió 
Eduardo Moreno, presidente de 
Paradores Nacionales de Turismo, 

quien se mostró encantado con el 
éxito de la iniciativa turística em
prendida por la Hostería y Juven
tudes Musicales: «Confío en que 
no sea esta la última vez que se lle
ve esto a cabo, porque nuestra in
tención es precisamente promover 
este tipo de turismo cultural en el 
que el cliente no sólo tiene que te
ner un buen alojamiento, una bue
na gastronomía, sino algo más». 

José Rivera, director de la Hos
tería del Estudiante, confesó sen
tirse feliz por el éxito de público 
del ciclo: «Tengo que estar muy 
contento de que al presidente de 
Paradores le haya gustado y vamos 
a trabajar para que esto sea el 
comienzo de algo que se manten
ga. Pero también me emociona el 
éxito que ha tenido de público en 
general. Si hoy podemos hablar de 
una continuidad es precisamente 
por la aceptación que ha tenido de 
público. Esta noche han cenado 
más de 300 personas y porque no 
teníamos más espacio». 

La polémica surgió al prohibir 
la Universidad que las cenas se de
sarrollaran en el patio Trilingüe, 
tal y como estaba previsto: «Este 
es un tema que se tiene que acla
rar de una vez por todas. Es la 
Hostería quien cuida el patio y es
tá aquí desde 1928. Respetamos la 
decisión que ha tomado el rector 
pero eso hay que aclararlo a otros 
niveles que no son los míos». 
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«Alcalá, nuestra casa», el lema de este campamento 

so niños bosnios clausurarán con niños alcalaínos 
el v campamento u1bano 

1<Alcalá, nuestra casa» es el lema en tomo al que ha girado el V Campamento Urbano, organizado 
por el 'Colectivo CAJE', que se ha desarrollado en la ciudad desde el pasado 14 de julio hasta el 28. 
La clausura será muy especial ya que a los 88 niños alcalaínos que han participado en el campamento 
se sumarán 50 niños bosnios que han viajado a nuestro país, participando en un proyecto de acogida 
coordinado por 'Médicos del Mundo', 'Paz Ahora' y 'Federación Tiempos Libres'. 

El lema del campamento urbano 
de este año, «Alcalá nuestra casa», 
trataba de interesar a los niños por 
la ciudad en la que están viviendo 
y que aprendieran a cuidarla. «Se 
trataba de que tomaran la ciudad co
mo la casa donde viven habitual
mente y que conocieran Alcalá, no 
sólo su calle o su barrio, sino toda la 
ciudad: por fuera -sus edificios his
tóricos y su naturaleza- y por den
tro -sus servicios públicos, los me
dios de comunicación ... -. Todo 

ello complementado con otras acti
vidades fuera de la ciudad» explicó 
la directora de CAJE, Jacqueline 
Trillo. Con los niños ha jugado el 
personaje de Cervantes, «hilo con
ductor del campamento, que les ha 
enseñado la ciudad», y otros perso
najes que han ayudado a escenificar 
el lema: Alcalita, la niña buena; He
narcito, el ecologista; don Guarrípe
do, el niño que ensucia la ciudad; y 
doña Codazos que pega a los demás 
niños. Los niños responden bien a 

los mensajes de respeto por la natu
raleza pero para que hicieran verda
dero efecto deberían ir acompañados 
de una educación integral, en el co
legio y en casa. «Los mensajes eco
logistas están en todos los lados, lo 
que pasa es que no se viven en casa. 
Entonces es lógico que aunque se lo 
intentes inculcar en .15 días ellos si
gan con la misma rutina. Se enfadan 
con don Guarrípedo y lo critican, 
aunque después no son conscientes 
de que tiran un papel al suelo». 

La valoración de esta quinta edi
ción del campamento urbano, según 
Jacqueline Trillo, es positiva por la 
respuesta de los niños. «Veo la satis
facción en los niños y pregunto a los 
padres cuando vienen a recoger a los 
chavales y dicen que están encanta
dos. Los educadores somos muy crí
ticos y siempre decimos que podía
mos haberlo hecho mucho mejor, pe
ro me gusta ver la sonrisa de los ni
ños cuando les preguntas si les ha 
gustado el campamento y responden 
afirmativamente. A muchos les gus
taría repetir el año que viene». 

Las opiniones de los niños corro
boran esa afirmación. Ana Belén se 
apuntó al campamento para no abu
rrirse en casa durante el mes de ju
lio. Se ha divertido mucho y repeti
ría el año que viene. Rubén partici
pa en el campamento desde que em
pezó a celebrarse hace cinco añas y 
lo que más le gusta es la visita al par
que de atracciones y el día en la pis
cina. Con sus preferencias coincide 
Roberto que se apuntó al campamen
to para no tener que hacer deberes. 
Juanjo, que lleva dos años partici
pando en el campamento, dice que 
se hacen muchos amigos y que aun
que la despedida es un poco triste 
siempre quedan para volverse a ver 
al año siguiente. 

Solidaridad y respeto 
La concejalía de juventud se pu

so en contacto con CAJE a principios 
de junio comentándoles la posibili
dad de que uno de los días de cam
pamento coincidiera con la visita a 
Alcalá de 50 niños bosnios que pa
sarán un mes de vacaciones en Es
paña. Finalmente será el día de la 
clausura del campamento, hoy vier
nes 28 de julio. 

«Estamos trabajando con los cha
vales la idea de solidaridad y este 
puede ser un cierre de campamento 
muy especial: que niños bosnios y 
niños de Alcalá se junten y vivan un 
día con la conciencia más abierta. 
Hay que trabajar con los chavales el 
tema de que acepten y respeten a 
otra gente que vive en una situación 
muy peculiar» explicó la directora de 

Lo que los niños prefieren al resto de actividades es el día en la piscina y la visita al parque de atracciones. CAJE. 
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se celebrarán los días 4, s y & de agosto próximos 

Jesús Pedreño, el guardia de la calle Mayor, 
recientemente jubilado, será el pregonero de 
las Fiestas de los santos Niños 1995 

Las Fiestas Patronales de los Santos Niños 1995 se celebrarán los próximos 4, 5 y 6 de agosto. El pre
gonero será en esta ocasión el hasta hace pocos meses «guardia de la calle Mayor», Jesús Pedreño, 
penonaje muy conocido en Alcalá, especialmente en el distrito Centro, donde se desarrollan estas fiestas. 

Programa 
Del 1 al 1 de agosto, Expo

sición de Artesanos de Alcalá. 
Casa de la Entrevista (el San 
Juan). 

3, 4 y 5 de agosto 
• 20'00 horas: TRIDUO en ho
nor de los Los Santos Niños. 
Magistral-Catedral.. 

3 de agosto 
* 18'30 horas: XV Trofeo de Na
tación (Piscinas parque O'Don
nell). 

4 de agosto 
• 8'30 horas: V Campeonato de 
petanca para jubilados y pensio
nistas (parque O'Donell). 
• 11'30 horas: pasacalles infan
til (plaza de los Irlandeses). 
• 17'00 horas: proyección de una 
película BIN (centro DIA, el Da
mas). 
• 20'00 horas: gigantes y cabe
zudos acompañados por el Gru
po Musical Alcalaíno (calles del 
distrito). 
• 20'45 horas: Pregón de las 
fiestas a cargo de Jesús Pedreño 
(plaza Santos Niños). 
• 23'00 horas: verbena popular 
(plaza Santos Niños). 

5 de agosto 
• 10'00 horas: gigantes y cabe
zudos (calles del distrito). 
• 11'30 horas: karaoke infantil 
(plaza de los Irlandeses). 
• 12'00 horas: visita-homenaje a 
los vecinos del Hospi_tal de 
Antezana. 
• 17'00 horas: baile y entrega de 
trofeos (centro DIA, el Damas). 

• 23'00 horas: verbena popular 
(plaza Santos Niños). 

6 de agosto 
• 10'00 horas: gigantes y cabe
zudos (calles del distrito). 
• 10'00 horas: XIII Trofeo de ci
clismo, (el Mayor, el Carmen 
Calzado, el Escritorios, plaza 
Santos Niños, el Mayor). 
• 12'00 horas: ginkana infantil 
fin de fiestas (junto a Capilla del 
Oidor). 
• 19'00 horas: Misa Solemne 
oficiada por el obispo Monseñor 
Ureña, con ofrenda de floral or
ganizada por los 'Hijos y Ami
gos de Alcalá' (Magistral
Catedral). 
• 20'00 horas: Procesión desde 
la plaza de los Santos Niños, (el 
Escritorios, el Carmen Calzado, 
el Cerrajeros, el Ramón y Cajal, 
el Cervantes, el Santiago, plaza 
de Palacio, el San Juan y plaza 
Santos Niños). 
• 23'00 horas: actuación de Pa
loma de Pedro y su grupo de bai
le (patio de Sto. Tomás de Villa
nueva, Universidad Cisneriana, 
plaza de San Diego). 

La sede de la delegación: 
una «pocilga» 

El concejal del distrito Cen
tro, Pedro Escribano, agrade
ció el trabajo desarrollado por 
los vocales de la junta de dis
trito que habían elaborado el 
programa de fiestas de este 
año. Escribano manifestó que 
«hay personas interesadas en 

potenciar las fiestas de los 
Santos Niños», que por las fe
chas en las que se celebran se 
topan con muchos problemas: 
«Son en el mes de vacaciones. 
Muchas de las orquestas que 
nos cede Caja Madrid no pue
den venir, con el Centro de 
Comunidades no podemos 
contar porque están todos fue
ra. Hay gente que quisiera 
que las fiestas de los Santos 
Niños se hicieran más popu
lares, puesto que son nuestros 
patrones, pero hay que estu
diarlo porque tampoco hay 
dinero». 

Toda la delegación 
estuvo de acuerdo con la 
designación del pregonero 

Con respecto al pregonero, 
Jesús Pedreño, el concejal del 
distrito comentó que toda la 
delegación había estado de 
acuerdo en que fuera él el que 
abriera las fiestas: «Todo el 
mundo le conoce, es una per
sona muy conocida y nosotros 
lo que pretendemos es que lo 
hagá una persona de Alcalá>>. 

Cuando parecía que la de
legación de distrito se trasla
daba por fin de dependencias, 
a un local de las viviendas 
construidas por la Empresa 
Municipal de la Vivienda en
la calle de las Damas, han sur
gido contratiempos burocráti
cos que lo impiden de mo
mento. Pedro Escribano ase-

Jesús Pedreño, 
el guardia de la calle Mayor 

recientemente jubilado, 
será pregonero de las fiestas. 

gura que existía un acuerdo 
verbal con el concejal de vi
vienda de la anterior corpo
ración José Luis García Gra
ván: «Se estaba acondicionan
db y se me enviaron planos 
para que dijera como quería 
la distribución, hablé con los 
arquitectos para que me 
orientaran y envié el confor
me. He seguido la ejecución 
de las obras y cuando está to
do terminado nadie sabe na
da y no figura en ningún si
tio. Esto ni ha pasado por co
misión de gobierno ni por ple
no y nadie sabe nada». 

Escribano ha puesto el 
asunto en manos del interven
tor municipal y del concejal 
de Hacienda, para que se so
lucione cuanto antes el asun
to dado el precario estado de 
la actual sede en un local de 
la calle Cardenal Cisneros: 
«Es imposible seguir en la ac
tual sede. Este año ni se ha 
pintado ni se ha hecho nada 
en ella. Es una pocilga y no 
reúne unas mínimas condicio
nes. Lo siento por la secreta
ria y por la gente que va por 
allí, da vergüenza enseñar 
aquello». 
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Enlace Cerezo Cortijo - Holgado Santiago 

Enlace cerezo cortijo 
Holgado santiago 

El sábado 22 de julio con
trajo matrimonio en la ermi
ta de Nuestra Señora la Vir
gen del Val la pareja forma
da por Miguel Angel Cerezo 
Cortijo, de 27 años, y Bego
ña Holgado Santiago, de 26 
años. El novio es agente de la 
Policía Municipal mientras 
que la novia es profesora. 

Enlace Bargueño Martín - Hita Téllez 

vistió traje negro en tono par
do, lució fajín y corbatín gri
ses. La pareja celebró su bo
da con un banquete en un res
taurante de Los Hueros al que 
asistieron 160 invitados. Los 
novios partieron en viaje de 
luna de miel a Ibiza y residi
rán en la vecina localidad de 
Mejorada del Campo. 

Enlace Bermejo segovia 
casero Navarro 

Con la unión matrimonial 
la pareja puso final a ocho 
años de noviazgo para comen
zar así una nueva vida. En la 
ceremonia actuaron como pa
drinos Salvador Holgado Vi
cente, padre de la novia, y 
Tomasa Cortijo Fernández, 
madre del novio. 

Enlace Bermejo Segovia - Casero Navarro 

La pareja formada por Gre
gorio Bermejo Segovia y Ma
ría Paz Casero Navarro con
trajo matrimonio en la iglesia 
de Santiago, en la calle Torre
laguna, el sábado 22 de julio. 
El novio tiene 28 años y es 
electricista mientras que la 
novia tiene 24 años y es de
pendienta en un estableci
miento del que es propietario 
su padre. La boda se celebró 
después de cuatro años de no
viazgo que ha mantenido la 
pareja. Intervinieron como 
padrinosJosefa Segovia, ma
dre del novio y Francisco Ca
sero, padre de la novia. 

Tras la ceremonia, la pare
ja celebró un banquete en el 
restaurante Foguet, al cual 
asistieron 220 invitados. El 
nuevo matrimonio partió de 
viaje de novios a Thailandia, 
donde disfrutan del exotismo 
de este país asiático. Miguel 
Angel y Begoña residirán en 
Alcalá. 

Enlace Bargueño Martín 
Hita Téllez 

La iglesia Magistral
Catedral es el templo en el que 
contrajo matrimonio la pare
ja formada por Andrés Bar
gueño Martín y María Sol Hi
ta Téllez en una ceremona ce
lebrada el sábado 22 de julio. 
El novio tiene 30 años y es 

Enlace Garrido Garrido - Martínez Huertas 

29 de Julio de 1995 

albañil de profesión. La novia 
tiene 26 años y es modista. 
Han decidido casarse después 
de doce años de noviazgo, pa
ra lo cual actuaron como pa
drinos Carmen Martín Mu
ñoz, madre del novio, y Gui
llermo Hita Ruiz, padre de la 
novia. La novia lució un bo
nito vestido blanco en seda 
salvaje y entallado. El novio 

Enlace Sánchez Gallego - .Alcaraz Miguel 
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La pareja invitó a familia
res y amigos a un banquete 
que se celebró en un restau
rante de Arganda del Rey y al 
que asistieron unas 130 per
sonas. El novio re.sidía en San 
Fernando de Henares y la no
via en Alcalá. El nuevo matri
monio residirá ·en la ciudad 
complutense. La pareja par
tió en viaje de luna de miel a 
Tenerife y a Lanzarote. 

Enlace Garrido Garrido 
Martinez Huertas 

La iglesia de Santa María 
la Mayor, en la calle de Libre
ros, fue el escenario del enla
ce nupcial de Luis Garrido 
Garrido y Carmen Martínez 
Huertas, que se celebró el sá
bado 22 de julio. El novio tie
ne 30 años y trabaja en una 
casquería de su propiedad. La 
novia tiene 23 años y trabaja 
en una frutería. 

La boda se celebró después 
de una relación de noviazgo 
de los. contrayentes que se ha 
prolongado por espacio de 
cuatro años. Actuaron como 
padrinos Paloma Garrido Ga
rrido, hermana del novio, y 
Francisco Martínez García, 
padre de la novia. Tras la ce
remonia y las fotos en la uni
versidad cisneriana, la pare
ja celebró un banquete en el 
restaurante F oguet al que asis
tieron unos 105 invitados. 
Los novios partieron en viaje 
de luna de miel a Menorca. 

Enlace Sánchez Gallego 
Alcaraz Miguel 

La pareja formada por 
Paulino Sánchez Gallego y 
Belén Alcaraz Miguel contrajo 
matrimonio el sábado 22 de 
julio en la iglesia Magistral 
Catedral. El novio es trabaja
dor de la empresa Roca Ra
diadores y tiene 25 años, los 
mismos que la novia que es 
dependienta en la pastelería y 
boutique del pan T .A. Alca
mil, propiedad de su padre. 

Intervinieron como padri
nQs en la ceremonia Angeles 
Gallego, madre del novio y 
Tomás Alcaraz, padre de la 
novia. La pareja llevaba ocho 
años de noviazgo hasta con
traer matrimonio. 

La celebración del banque
te tuvo lugar en el restauran
te Foguet donde estuvieron 
invitadas 105 personas. La 
pareja partió en viaje de lu
na de miel a la isla caribeña 
de Santo Domingo, otro de los 
exóticos destinos de los recién 
casados españoles. 

PUERTA de Madrid 

Las tartas nupciales más apreciadas son las que m-isos-nen - ~ 

Los protagonistas de una boda generalmente 
no pueden elegir al fotógrafo 
Es un problema de difícil solución, que a veces beneficia y a veces perjudica 

Sigue el verano y las bodas continúan siendo uno de los acontecimientos principales en que 
se ven envueltos miles de alcalaínos, unos como contrayentes, y la gran mayoría como invitados 
a las mismas. Y todavía queda el mes de agosto que traerá a la ciudad casi un centenar de cele
braciones nupciales, lo mismo que septiembre. Ya decíamos la pasada semana que uno de los 
elementos fundamentales de las bodas son las fotografías de la celebración y sobre ello hay una 
polémica que está latente desde hace muchos años. Se trata de las exclusividades que la mayor 
parte de las iglesias y de los restaurantes tienen con algunas empresas que se dedican a la foto
grafía y al vídeo. Todo ello hace que se produzca un hecho muy criticado por no pocas personas, 
el de que en muchos casos los novios no puedan elegir al fotógrafo o al operador de vídeo que 
deseen para tener ese álbum o esa cinta con los momentos más importantes de la celebración. 

Elegir la iglesia para for- DE MADRID han llegado TA DE MADRID mantuvo 
malizar la unión matrimo- algunas críticas al respecto una conversación con el em
nial y el restaurante para ce- por parte de fotógrafos y de presario Tomás Alcaraz, 
lebrar el acontecimiento con clientes, pero ésta es una propietario de la boutique 
un banquete no es tarea fá- cuestión que tiene difícil so- del pan y pastelería T .A.Al
cil. En muchos lugares hay lución; la única es que la camil S.L. situada en la ca
una considerable lista de es- costumbre vaya desapare- lle Juan de Austria. Y es que 
pera a varios meses vista. ciendo poco a poco. «No es la tarta nupcial tiene tam
Conseguir una hora buena cuestión de que las iglesias bién su rito y sus modas re
para la ceremonia religiosa y los restaurantes dejen de novadas, así como hay otras 
y compatibilizarla con el tener beneficios por la uti- costumbres que permanecen 
restaurante les cuesta a los lización de sus instalado- incólumes ante el paso del 
novios mucho tiempo en vi- nes, es cuestión de que todos tiempo. · 
sitas a iglesias y a restauran- podamos trabajar en las Lo más clásico y por lo 
tes y por supuesto, comen- mismas condiciones y que a que se decantan los novios 
zar a hacer las gestiones con los clientes se les pueda ofre- a la hora de encargar el ban
varios meses de antelación. cer un abanico de posibili- quete en un restaurante es 
Las horas más preciadas son dades», explicó un profesio- por la tarta de San Marcos. 
las que permiten ir de la nal que se dedica a los re- Es la estrella indiscutible de 
iglesia al restaurante en una portajes fotográficos de la pastelería nupcial, pero 
hora prudencial para la co- bodas. no muy lejos de ella está la 
mida o para la cena. Los no- Alguna~ iglesias y restau- no menos clásica tarta de 
vios procuran huir de hora- rantes ya han comenzado a nata. Eso sí, el grado de sa
rios de celebración religio- prescindir de estos monopo- tisfacción con la tarta es <li
sa en los que queden varias líos, aunque claro, ahí los rectamente proporcional al 
horas muertas hasta el mo- perjudicados serán aquellos número de pisos que tiene 
mento de ir al restaurante. profesionales que después de ésta. Las parejas suelen que
Las bodas que se celebran a muchos años de trabajar en dar más satisfechas cuantos 
las seis de la tarde, incluso un templo o en un restau- más pisos tiene la tarta que 
a las cinco , son las últimas rante, se encontrarán en van a degustar al final del 
en quedar fijadas en las idénticas condiciones a pro- banquete. 
agendas de los despachos fesionales recien llegados. Lo que es muy difícil que 
parroquiales. Incluso se puede llegar a una cambie es la costumbre de la 

Pero si los novios tienen guerra de precios que influ- fotografía de los novios cor
la intención de elegir su pro- ya de manera clara en el sec- tando juntos la tarta con 
pio fotógrafo tanto para la tor , al estilo por ejemplo de una espada. Y nadie duda 
iglesia como para el banque- ' la guerra del pan', famosa de que cuantos más pisos 
te , la cuestión se complica- meses atrás en Alcalá. tenga la tarta, más lucida se-
rá más por la exclusividad En definitiva, éste es un rá la foto. 
que mantienen, incluso des- aspecto más de lo que rodea Ahora bien, como en to
de hace varios años, tanto a una boda y que preocupa do llegan modas que produ
las iglesias como los restau- a muchas personas porque cen cambios sustanciales.• 
rantes. Esta exclusividad no deja de -ser un problema Las formas de las tartas 
que proporciona a los tem- de difícil solución en el que cambian y se adaptan a gus
plos y a los restaurantes pin- · siempre habrá beneficiados tos más heterodoxos. Y tam-
gües beneficios , es explota- y perjudicados. bién cambian los sabores. 
da por las empresas fotográ- Una especialidad por la que 
ficas y de vídeo que con to- La tarta nupcial cada vez son más las pare-
da lógica están en su dere- jas y los restaurantes que se 
cho de hacerlo. Pero se tra- Otra cuestión menos pro- decantan es por las tartas 
ta de una costumbre muy blemática, pero que tam- con forma de tronco. Un po
alejada de la libertad de bién está presente en lapa- co más cursis , pero no por 
mercado que impera en to- rafernalia nupcial es la de la ello poco demandadas , son 
dos los aspectos de la vida tarta. Aprovechando el ca- las tartas con forma de 
cotidiana. Hasta PUERTA samiento de su hija, PUER- corazón. 
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Los peñistas critican al concejal de Festejos 

«Estas ferias son peores que ningún año» 
Gustavo severién había empezado la reunión advirtiendo 
que no era «Portador de buenas noticias» 

El colectivo de peñas de Alcalá no ha dudado en señalar que las de este año van a ser las peores 
ferias que va a haber en la ciudad complutense después de muchos años. Los peñistas celebraron el 
sábado ZZ de julio una reunión con el concejal de Cultura y Festejos, Gustavo Severién, a quien mani
festaron su descontento por las condiciones en que se van a celebrar los festejos. La estupefacción de 
los peñistas llegó a ser total cuando después de las limitaciones que una y otra vez manifestó el conce
jal a los actos propuestos por las peñas y a la petición de subvenciones y ayudas para actividades pú
blicas que realizarán dentro del programa, el concejal de Festejos anunció a la proposición de las pe
ñas de celebrar la tamborrada, que ésta se podría celebrar exclusivamente durante un cuarto de hora 
en la plaza de Cervantes, cuando lo habitual otros años fue realizar un recorrido por la ciudad durante 
la madrugada de un día de f'm de semana. 

Las peñas asistieron con re
signación a los cambios efec
tuados por el concejal de Fes
tejos a algunos concursos yac
tos organizados por ellas. Así 
por ejemplo, la utilización del 
espacio de la capilla del Oidor 
impide la celebración allí de 
concursos tan tradicionales 
como el del damo, de la peña 
El Hormigón, y el de la carre
ra de patos, de la peña El Pi
to. La tradicional carrera de 
camas de la peña Puerta de 
Madrid no podrá desarrollar
se este año por primera vez en 

la calle de Libreros y tiene 
que ubicarse, por indicación 
de Gustavo Severién, en la 
plaza de Cervantes. 

Pero de la resignación de 
los diversos cambios efectua
dos por Gustavo Severién en 
las propuestas de las peñas, se 
pasó al malestar de ver cómo 
la aportación económica del 
ayuntamiento ha descendido 
sustancialmente: «Somos un 
colectivo que representamos a 
cientos de personas y que con 
nuestras actividades entrete
nemos y divertimos a miles de 

alcalaínos; por eso entende
mos que el ayuntamiento nos 
tiene que ayudar económica
mente y en infraestructuras», 
se pudo oír en el transcurso de 
la reunión entre los peñistas. 

Pero la respuesta de Gusta
vo Severién fue inflexible y 
constante: «No hay dinero». 
Uno de los peñistas llegó a cu
chichear en el oído de otro y 
fue oído por uno de los redac
tores de este semanario la si
guiente frase: «Pues yo he vis
to en el PUERTA DE MA
DRID que ellos se han subi-

do el sueldo y ya cobran en
tre todos 100 millones de 
pesetas». 

Al menos, Severién había 
comenzado la reunión recono
ciendo que no era portador de 
buenas noticias. A la peña El 
Desbarajuste le llegó a decir 
que, si querían hacer el con- · 
curso de pinch~dá de · globos 
en la plaza de Cervantes, ellos 
mismos debían encargarse de 
la limpieza posterior de la pla
za. La lista de advertencias 
continuó con la de que el re
cinto ferial quedará cerrado a 
las tres de la madrugada en 
días laborables y a las cuatro 
en días festivos; la ampliación 
es una vieja demanda que las 
peñas no han logrado ver 
satisfecha. 

Pero claro, la prórroga de 
presupuestos implica la pró
rroga de las subvenciones. Y 
así la subvención para las pe
ñas será de 150.000 con las 
que Severién exige una justi
ficación de todos sus gastos. El 
problema es que esas 150.000 
pesetas són sólo para las diez 
peñas que se instalarán en el 
recinto de la Paloma. Para las 
otras cinco peñas hay un to
tal de 200.000 pesetas, pero 
sólo se subvencionarán pro-

RESIDENCIA GERIATRICA «LAS PALMERAS» 

. -~---------------;i ____ _____ :-_ ___ --..-.--=-
'------------ --------------- w.drid._. _________ _ 

(Válidos y asistidos> 
A 44 Km. de Madrid por la Carretera de Barcelona y a 10 minutos de la Estación de FFCC. de Azuqueca de Henares 

• Edificio de nueva creación en el casco urbano, dotado 
de terrazas y zonas verdes. 

• Equipo Sanitario formado en Geriatría, las 24 h. Cons
ta de Médico, ATS, Auxiliar de enfermería Geriátrica. 

Instalación: Amplios Salones. Habitaciones individuales 
y dobles dotadas de: 

• Cuarto de baño en cada una de ellas • Timbre de alarma . 
• Toma de TV • Detector automático de incendios. 
• Hilo musical opcional. 

Otros Servicios: • Capilla con servicio religioso. 
• Peluquería • Gimnasio-Rehabilitación. 
• Terapia-ocupacional. 
• Laboratorio de Análisis Clínicos. 

- Nuestro objetivo prioritario es: la atención integral 
de la persona, su bienestas y calidad de vida. 

- Profesionales con más de 17 años de experiencia en 
la atención a nuestros mayores. 

~~ · Camino de la •. Barca, nº 16. - 19200 AZUQUECA DE HENARES 
Telfs.: 949 I 26 34 77 - 26 42 34 (Guadalajara) 
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El aspecto de los peñistas que asitieron a la reunión con el nuevo concejal de Festejos no era muy animado. No hay por qué extrañarse: 
al fin y al cabo Severién les dio la impresión de que quiere apartar a las peñas del ayuntamiento. 

yectos concretos tras un minu
cioso estudio. Al parecer ya ha 
habido alguno descartado. 

La respuesta de las peñas 
ha sido clara y contundente: 
«Nos dijeron en un principio 
que por problemas económi
cos del ayuntamiento no iban 
a programar espectáculos mu
sicales en el recinto del cam
po de la Paloma. Pero además 
es que no aumentan la sub
vención con la que podemos 

organizar actividades para 
todos. Con lo cual parece que 
somos las peñas los que tene
mos que pagar los problemas 
económicos del ayuntamien
to». Uno a uno, los represen
tantes de las peñas pusieron 
de manifiesto su descontento 
con las ferias de este año. Des
pués de escuchar el programa, 
momento en el que el conce
jal de Festejos obligó inexpli
cablemente a salir a los repor-

Hercesa 
INMOBILIARIA 

C. Ramón y Cajel, 8 y 10. Tel.: (91) 882 79 15 
28801 Alcalá de Henares. 

PUERTA de Madrid 

teros de PUERTA DE MA
DRID, lo~ peñistas se mostra
ron decepcionados con todas 
las condiciones expuestas: «El 
PP siempre había dicho que 
las ferias eran cutres. Tenía
mos esperanzas en que al lle
gar al poder las ferias cambia
ran para bien, pero no. Si
guen siendo una ferias muy 
parecidas, claramente conti
nuistas, pero mucho peores 
que las que se han hecho en 

los años anteriores», suscri
bieron varios representantes 
de peñas en una conversación 
al término de la reunión con 
Severién. Otros ni siquiera 
quisieron hablar, habida 
cuenta del malestar con el que 
salieron de la reunión: «Nos 
quita espectáculos, nos quita 
dinero, nos quita ayuda en in
fraestructura. ¿Qué quiere? 
¿Que no salgamos en ferias?», 
se limitó a decir un peñista. 
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Sonia y el equipo del estudio en que graba su nuevo disco IDtima actuación de Sonia en V aldeavero 

con un estilo «más movidito» que los anteriores 

Sonia Andrade prepara un nuevo disco 
Con este giro en su carrera 

musical, sin abandonar sus 
raíces, Sonia quiere llegar más 
a la juventud: «Actualmente 
lo que se está escuchando son 
cosas más rapiditas y la copla, 
por desgracia, no se está escu
chando lo que se debería en 
las emisoras de radio. Está te
niendo más éxito otro tipo de 
músic~. No se trata de cam
biarme el estilo por completo, 
porque yo sigo teniendo mi 
estilo personal, la copla es la 
base y a mí me encanta, pero 
se cambia a algo más 'marcho
sito', más 'movidito'. 

La artista alcalaína Sonia 
Andrade está trabajando des
de hace algunas semanas en el 
que será su tercer disco, que 
se presentará al público a me
diados del próximo mes de oc
tubre. Sonia se quedará este 
año sin vacaciones, pero el es
fuerzo bien merece la pena. 

Sin abandonar la copla, los 
temas que interpretará Sonia 
Andrade en este nuevo l.p. 
tienen un 'nuevo aire': «El 
tercer disco, para el que toda
vía no tenemos título, tiene 
música muy actualizada, na
da que ver con los anteriores 
discos. Entra una ranchera, 
una rumba, una sevillana, un 
blues-salsa, una canción mo

. derna, una copla ... ». 
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Sonia está encantada con 
los temas que para ella están 
componiendo Juan Carlos Iri
goyen y Juan Antonio Marcos 
-arreglistas y compositores 
de la compañía discográfica 
IM, ubicada en Alcalá, y com
ponentes del dúo «Mientras 
Dure»-. El tener el estudio 
de grabación en Alcalá facili
ta las cosas a Sonia, que ade
más de preparar su nuevo dis
co está trabajando en progra
mas radiofónicos y haciendo 
galas de verano: «Lo bueno ha 
sido lo del estudio, que lo ten
go aquí. Me vengo todos los 
días y ensayamos. Sino me te
nía que haber ido a Chiclana, 
donde grabé los dos discos an
teriores, hacerlo deprisa y co
rriendo, sin compartir opinio
nes ni trabajar en equipo co
mo se está haciendo en este 
disco». Y es que la opinión de 
Sonia es tomada en cuenta pa
ra cada tema, ya que es difí
cil que un artista interprete 
canciones que no le gusten: 
«Yo les digo a Juan Carlos y 
a Juan Antonio los temas que 
me gustaría que se hicieran y 
ellos con mi opinión me hacen 
las letras y la música que yo 
quiero. Entre los tres». 

En septiembre concluirá la 
grabación del último trabajo 
musical de Sonia Andrade, 
cuya presentación oficial está 
prevista para mediados del 
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mes de octubre. «Es la mejor 
fecha. Queremos que la gente 
ya haya venido de vacaciones, 
se relaje, las salas estén pre
paradas y también las emiso
ras de radio, para que llegue 
a todos sitios y se escuche». 

Sonia Andrade está muy 
ilusionada con su tercer dis
co: «Estoy poniendo muchas 
ganas y se está haciendo con 
mucha ilusión. El tercero se 
van aprendiendo más cosas. 
Es para que la gente no te ol
vide, hay que seguir graban
do porque si te quedas para
.da ... Hay que ir poco a poco». 

Los lunes por la noche 
Sonia actúa 
en Pasapoga 

Sonia compagina la graba
ción del nuevo disco con su 
trabajo en la radio , concreta
mente en Radio Interconti
nental y con las galas de ve
rano. De lunes a viernes , de 
14 a 15'00 horas, interviene 
en el programa 'Pensando en 
Tí' , de rumbas y sevillanas 
con intervención de los oyen
tes. Los sábados, de 1 a 7 de 
la madrugada, participa en 
'Las noches de Madrid por 
Sevillanas', con artistas invi
tados en el estudio. Y acaba de 
recibir otra oferta, 'Pasefilo 
de Lujo', los domingos a las 
24 horas, para hablar de 

· toros. 
Los lunes por la noche ac

túa en una sala de fiestas de 
Madrid, Pasapoga , y los fines 
de semana desde ahora hasta 
que acabe el verano , ya los 
tiene cubiertos por las galas en 
localidades de la comunidad 
de Madrid: «A partir de este 
momento tengo actuaciones 
todos los sábados. Me ofrecie
ron Portugal y me salieron 
muchas ofertas pero, como 
estoy con lo del disco, no 
puedo». 

PUERTA de Madrid 

Editada por Brocar, Asociación Bibliófila y Cultural 

Guía turística del Colegio Mayor de san lldefonso 
Desde hace un par de semanas los visitantes del edificio más representativo de Alcalá -la Universidad o, hablando 
con más propiedad, el Colegio Mayor de San lldefonso- pueden adquirir una guía turística del monumento. Se tra
ta de una publicación de buen tamaño, con dieciséis páginas, impresa a todo color y encuadernada con unas resis
tentes tapas que aseguran su conservación. En ella, un ameno texto realiza para el lector un recorrido completo 
por la Universidad. Este comienza, lógicamente, en la impresionante fachada abierta a la plaza de San Diego y con-

tinúa por los patios de Santo Tomás, Filósofos y Trilingüe hasta alcanzar el Paraninfo. 
Fachada y patios son explica- descripción de la capilla univer- ta de andamios. La guía ha sido 

dos en términos arquitectónicos sitaria y el sepulcro del cardenal editada por Brocar, Asociación 
y artístícos y también desde el Jiménez de Cisneros. Tan im- Bibliófila y Cultural, y son sus 
punto de vista histórico: vicisi- portantes como el texto son las autores , por orden alfabético, 
tudes de su construcción, fundo- veintitrés fotografías que apare- Gustavo Chamorro, Francisco 
nes, anécdotas ... Al ocuparse del cenen la guía y recogen las pers- Delgado, Vicente Fernández, Al
Paraninfo la guía comenta, jun- pectivas y detalles más significa- berto Pascual y Angel Pérez. 
to a las características de cátedra, tivos de la Universidad; especial- La guía está dirigida, básica
artesonado y yeserías, la antigua mente destacables son las fotos de mente, a los turistas, por lo que 
función del recinto, sus usos ac- Dios Padre de la página quinta su venta se realiza únicamente en 
tuales y las recientes obras de y la panorámica de la cubierta la portería de la Universidad y 
restauración y pavimentación. posterior, obtenidas -con ries- en la Oficina de Turismo. Sin 
La visita sigue por el patio de go para la vida del artista- embargo, puede ser muy intere
Continuos para finalizar con la cuando la fachada estaba cubier- sante para muchos alcalaínos. 

En Urbanizadora Colmenar 
somos empresarios como usted, y ésto 
nos ha permitido desde hace 25 años 
conocer con exactitud sus necesi
dades a la hora de invertir en un 
local empresarial. 

Hoy, conscientes de la actuali
dad socio-económica, hemos queri-
do poner al alcance de EMPRFSARIOS Y PRO
FESIONALES INDEPENDIENTFS la más renta
ble zona empresarial de Alcalá de Henares . 

Un atractivo y pujante núcleo de acti
vidad en la prestigiosa «Cuna de 

(;ervanteS» , donde obtendrá el 
mayor beneficio para su empresa. 

Si quiere asegurar la máxi
ma rentabilidad de su inver
sión, infórmese ahora de esta 
oportunidad, los profesiona

les de Urbanizadora Colmenar le asesora-
rán personalmente. 

venga a vernos 

C/ Antequera, 1 (Local 1) - Tel.: 882 62 03 - ALCALA DE HENARES (Madrid) 
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LA OPORTUNIDAD 
de invertir · 
y vivir 
OUE ESTABA-
· ESPERANDO 

CHA 
desde 290 m/2 y 

hasta jg 

las calidades ... 
la distribución... · 
la parcela .. . 
el precio .. . 

. · la forma de pago ... 
la zona común deport 

¡Mejor venga a 

FINANCIA: 
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calidad 
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port1va ... 

l a verlos! 

ACCESO 

llMte 

••eu 
ZULEMA 
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¡Desde la M-30 · 
hasta su chalet 

• sin cruces 
ni semáforos! 



El grupo de concejales de IU denuncia la pasividad del PP para acometer los problemas financieros del ayuntamiento. Según Izquierda 
Unida, lo único que ha hecho Bartolomé González hasta ahora ha sido entregar medallas y trofeos. 

«No ha habido ni un solo gesto del equipo de gobierno para 

dar una solución a este problema» 

Izquierda Unida: «El ayuntamiento tiene 
que pagar 95 millones de pesetas al mes 
sólo en intereses bancarios» 
«Mientras tanto el alcalde se dedica a poner bandas y a dar 
trofeos, y los demás concejales, 
a preparar las maletas para irse de vacaciones» 
La deuda que arrastra el ayuntamiento · supera, según IU, los 
t&.oaa millones de pesetas 
«Al PP le vemos poniendo medallas· y entregando premios, 
pero no le vemos ninguna actitud política seria» 

«Mientras el PP decide subir alegremente los sueldos del alcalde y los concejales, la situación f"man
ciera del ayuntamiento es dramática; estamos al borde del colapso f"manciero», aseguró el concejal de 
Izquierda Unida Javier Ocaña, quien añadió que lo peor no es sólo eso: «Mientras esto ocurre, no ha 
habido en este tiempo ni un gesto del equipo de gobierno para dar una solución a este problema. El 
alcalde se dedica a poner bandas y a dar trofeos, y los demás concejales del PP se dedican a hacer 
las maletas para irse de vacacione&>>. Según los datos en poder de Izquierda Unida, la deuda del ayun
tamiento supera los 16.000 millones de pesetas. De esa cantidad, 8.000 millones de pesetas es deuda 
f"manciera, es decir, con las entidades bancarias, que generan unos intereses mensuales de 95 millo
nes de pesetas que el ayuntamiento ha de pagar. Los otros 8.000 millones es la deuda con los proveedores. 

Y ahí es donde principal
mente se centra una de las crí
ticas de IU hacia el equipo de 
gobierno popular, que ni si
quiera tiene datos fiables de lo 
que se debe: «Durante dos 
años estuvimos pidiendo al 
anterior equipo de gobierno 
que nos diera la relación de 
acreedores y la deuda total 
que tiene con ellos el ayunta
miento. No nos lo dieron, pe
ro sí lo ha hecho el actual 
equipo de gobierno. Sin em
bargo, estos datos del gobier
no del PP cifran la deuda con 
proveedores e instituciones en 
5.943 millones de pesetas. Eso 
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no es verdad. Desde nuestro 
punto de vista, la cifra puede 
ser un 30 por ciento más. Es
tá muy cerca de los 8.000 mi
llones», aseguró el concejal de 
IU Javier Ocaña. 

Ocaña afirmó que una co
sa es la deuda reconocida y 
otra la deuda real: «Por ha
blar de lo más gordo, hay una 
deuda reconocida de 532 mi
llones de pesetas con la empre
sa URBASER, adjudicataria 
de la contrata de limpiezas. 
Pero a esa empresa se le deben 
realmente más de 1. 000 millo
nes de pesetas. Con la anterior 
empresa de limpiezas, CES-

PA, hay una deuda de 531 mi
llones de pesetas reconocidos, 
pero que asciende a más de 
800 millones. Y así ocurre en 
otros muchos casos». 

Ocaña señaló también que 
«la situación económica del 
ayuntamiento es mucho más 
grave de lo que ya suponía
mos. Esto trae como conse
cuencia que mientras el equi
po de gobierno está haciendo 
las maletas para irse de vaca
ciones, no se dispone ni si
quiera de datos fiables en la 
contabilidad, algo que es 
esencial para poner solucio
nes». 

Pero un asunto que lz
q uierda Unida considera 
esencial tampoco parece ser 
que termine de arrancar. Es 
la realización de la auditoría 
externa que aclare la situación 
financiera del ayuntamiento: 
«Pero el equipo de gobierno 
sigue preparando las maletas 
para marcharse de vacacio
nes». 

Izquierda Unida cree que 
en los dos próximos años el 
ayuntamiento complutense 
debe diseñar unos presupues
tos «austeros y solidarios». 
Eso hay que combinarlo, se
gún Javier Ocaña, con la re
forma de los servicios del 
ayuntamiento: «Buena parte 
de culpa de la mala situación 
económica del ayuntamiento, 
la tiene el deficiente estado en 
que se gestionan los servicios 
del ayuntamiento». 

Con lo que no va a estar de 
acuerdo IU es con lo que Oca
ña considera como «el mode
lo económico de la derecha, es 
decir, no vamos a estar de 
acuerdo con privatizaciones a 
diestro y siniestro. Nosotros 
vamos a proponer acciones 
puntuales. Estamos pidiendo 
que se estudie una fórmula 
para reducir el déficit de pa
go de energía eléctrica. Por 
ejemplo buscar que una faro
la sí y otra no se apaguen en 
las zonas en las que no pueda 
constituir un problema de se
guridad ciudadana». 

Izquierda Unida también 
puso de manifiesto el preocu
pante porcentaje de impagos 
en los impuestos municipales 
y puso como ejemplo el impa
go del Impuesto de Construc
ciones, Instalaciones y Obras 
por parte de la universidad 
por la construcción de las vi
viendas en el campus y que 
supone unos 100 millones de 
pesetas. 

PUERTA de Madrid 



Javier Ocaña acusa a los conce
jales del PP de hacer las male
tas para irse de vacaciones 
mientras el ayuntamiento se en
cuentra al borde del colapso 

rmanciero. 

Pasividad del equipo 
de gohiemo 

Según Javier Ocaña, el 
equipo de gobierno formado 
por el PP está actuando en es
te caso con auténtica pasivi
dad: «Después de 40 días y 40 
noches desde que tomó pose
sión el equipo de gobierno de 
la derecha, tenemos que de
nunciar esa pasividad». El 
portavoz de IU, José Miguel 
Polo, afirmó que «la ausencia 
de austeridad solidaria se no
ta en la aprobación escanda
losa de un incremento de la 
partida de gastos de los gru
pos políticos del 37 por 
ciento». 

«Hay un problema de cre
dibilidad de los datos en esta 
corporación _derivado del 
atraso crónico que tiene la 
contabilidad y que está reco
nocido por el propio equipo 
de gobierno», señaló José Mi
guel Polo, quien insistió en 
que el PP no está haciendo 
nada por remediar esta situa
ción: «Consideramos esencial 
que se acometa cuanto antes 
la auditoría externa, pero el 
equipo de gobierno se marcha 
de vacaciones sin mayores 
preocupaciones. Tenemos se
rias sospechas de que el de la 
auditoría sería otro de los ele
mentos que se quedarían en la 
cuneta porque no forman par
te no ya de las prioridades del 
equipo de gobierno, sino de 
sus propios objetivos políti
cos». «No entendemos la pa
sividad absoluta que tiene el 
Partido Popular. Sí los vemos 
poniendo medallas, dando 
premios, etc, pero no les ve
mos ningún tipo de actitud 
política seria», concluyó Ja
vier Ocaña. 

PUERTA de Madrid 

Plena en el ayuntamiento de Villalbilla el 21·7·! ~"" * jJ 
se aprobó el nuevo Impuesto de Bienes e Inmuebles 

El segundo pleno con la nueva corporación municipal que se celebra en Villalbilla, no ha espe
rado los dos meses que en el anterior pleno se había aprobado. En él se trataron cinco puntos, 
pero hubo uno de ellos, el tratamiento que se ha de dar al Impuesto de Bienes e Inmuebles (IBI) 
a partir del año 1996, después de la subida en los valores catastrales que el Ministerio de Hacien
da está llevando a efecto en todo el territorio nacional. En Villalbilla ya se ha hecho la revisión 
catastral y será efectiva en el próximo año. 

1 °. - Lectura y aprobación 
del acta anterior: Fue aproba
da por todos los grupos. 

2º .- Impuesto de Bienes e 
Inmuebles, tipo para 1996: 
Expone el punto el concejal de 
Hacienda, Antonio Jambrina, 
quien da a conocer que el va
lor catastral en todo el muni
cipio, antes de la revisión era 
de 11.000.000.000 (once mil 
millones), por lo que se recau
daban 44.000.000 ptas., (cua
renta y cuatro millones) apli
cando un tipo impositivo del 
0'40%. Una vez revisados los 
valores catastrales el valor pa
ra el conjunto del municipio es 
de 21.000.000.000 ptas. (V ein
tiun mil millones), y al fijar un 
tipo impositivo del 0'25 % se 
recaudarán 52.500.000 ptas. 
(cincuenta y dos millones y 
medio), es decir ocho millones 
y medio más de recaudación, 
lo cual supone una 1csubida» del 
19%. 

Es contestado por el porta
voz de asuntos económicos del 
Partido Popular, Roberto 
Beesmans, el cual hace ver que 
no está conforme como se ha 
llevado este asunto al pleno, 
puesto que en el anterior -que 
se acaba de aprobar el acta
en el punto 3 ° se había acor
dado la creación de la Comi
sión Especial de Cuentas, por 
la cual se establecía que se reu
nieran con carácter previo a las 
sesiones del Pleno o Comisión 
de Gobierno. Cosa que no se ha 
llevado a efecto antes de este 
pleno, habiendo un tema tan 
importante como es el tipo im
positivo que se impondrá a los 
vecinos y que tanto les afecta
rá a sus economías, una subi
da del 19 % , a pesar de estar 
intentando hacer creer que se 
trata de una rebaja de impues
tos , pero lo cierto es que cada 
ciudadano en su recibo de 
Contribución tendrá que pagar 
un 19 % más. 

Le contesta el alcalde, Sr. 
Soto, alegando que dicha comi
sión no ha sido formada toda
vía, al no haber nombrado los 
grupos quienes iban a compo
nerla. A lo que contesta el con
cejal Sr. Beesmans, diciendo 
que el Partido Popular ya ha
bía entregado los nombres de 

quienes la iban a formar, y que 
si no está formado, la culpa se
rá del equipo de gobierno y no 
de la oposición, formada por el 
PP e IV. Y que tratándose de 
un tema tan importante tenían 
que haber sido convocados to
dos los grupos. Por todo ello 
anuncia que el PP se absten
dría en la votación. 

Toma después la palabra el 
primer teniente de alcalde, Sr. 
Barahona, para explicar que el 
tipo impositivo que se propo
nía era el más bajo de una se
rie de municipios que citó, co
mo Corpa, Torres de la Alame
da, Alcalá de Henares, Meco, 
y varios más, que en estos mu
nicipios el tipo era del 0'40%, 
o 0'60%, 0'80%. Le contesta 
el portavoz del PP, José Anto
nio Hernández, haciéndole ver 
que no estaba diciendo las co
sas basadas en la realidad, 
puesto que se está comparan
do a esos municipios con Vi
llalbilla, cuando aquí ya se ha 
modificado el valor catastral y 
en los otros no, salvo en el de 
Corpa, el cual antes de la mo
dificación tenía un tipo del 
0 '60% y una vez que se hamo
dificado lo han fijado en un 
0 ' 16% -el mínimo permitido 
a los ayuntamientos- y a pe
sar de ello todavía supone una 
sustancial subida. Por lo tan
to, el Sr. Barahona estaba dan
do una información manipula
da y mintiendo. Se pide por 
parte del PP que se dejara pen
diente para otro pleno y se re
cabara más información para 
aprobarla, lo que no se tuvo en 
cuenta y se aprobó con los vo
tos del PSOE, IZPA, AIRV A 
y la abstención del PP e IV. 

3° .- Nombramiento de re
caudador municipal acciden
tal: Al no haber sido renovado 
el acuerdo que se tenía con el 
recaudador municipal de Po
zuelo del Rey, se hace necesa
rio nombrar un nuevo recau
dador, hast¡t que se pueda ha
cer cargo el ayuntamiento de 
Villalbilla. De momento se ha 
llegado a un acuerdo con el re
caudador de Meco. Este pun
to fue aprobado por todos los 
grupos. 

4° .- Segregación y Agrupa
ciones: Igualmente fue apro-

hado por todos. 
5° .- Resolución y nombra

mientos de la alcaldía: Se nom
bra concejal de Transportes a 
Juan Carlos Mato, y para Sa
nidad a Teresa Doñoro, conce
jalías que fueron ofrecidas en 
el anterior pleno al Partido Po
pular y que fueron rechazadas. 

También ha sido rechazada 
la concejalía de Servicios, que 
se le ofreció al representante de 
Independientes de Villalbilla, 
Constantino Prieto del Amo. 
Se había marcado un plazo de 
quince días para su contesta
ción y finalmente ha decidido 
estar en la oposición, sitio don
de mejor cree que puede servir 
a Villalbilla. La concejalía fue 
asignada a Cándido Rubén 
Henríquez, de la agrupación 
AIRVA. 

En este punto se ha de des
tacar que en el anterior pleno 
se creó por primera vez por es
te equipo que ahora está en el 
poder, «Comisión de Gobier
no», la cual había sido pedida 
en la anterior corporación por 
el representante del Partido 
Popular, José Antonio Her
nández López. Ahora ha sido 
creada, pero se le ha negado la 
entrada al Partido Popular, 
partido que cuenta con tres 
concejales en el Consistorio, 
uno más que el Partido Socia
lista, al que pertenece el Sr. al
calde, y que al negarle la entra
da a los representantes del PP, 
no se le está negando al Sr. 
Hernánde, -que le puede caer 
más o menos simpático- se la 
está negando a unos ciudada
nos que han votado al Partido 
Popular y que están pagando 
los impuestos lo mismo que los 
que le han votado al Sr. Soto. 
Hay que tener en cuenta que 
la Comisión de Gobierno, pue
de tener competencias muy im
portantes, que pueden ser de
legadas por la corporación mu
nicipal a la Comisión de Go
bierno y que pueden ser apro
badas sin que la oposición ten
ga conocimiento de ello. El 
Partido Popular vuelve a de
nunciar por su portavoz-, Sr. 
Hernández, el ocultismo por 
parte del equipo de gobierno. 

Ignacio GIRON 
CLARAMONTE 

29 de Jullo de t995 



Después de subir los sueldos de los concejales, el PP estudia 
vender patrimonio municipal para reducir la deuda 

Luis vargas: «NO hemos entrado en 
el ayuntamiento con el pañuelo en la 
cara y la pistola en la mano» 

El PP justifica el incremento del gasto municipal en concepto de sueldos para el alcalde y los conce
jales, con los sueldos de alcaldes y concejales de otros municipios. Además, apunta a Izquierda Uni
dad como el máximo beneficiado por la subida salarial, puesto que el 37 por ciento del incremento del 
gasto se destina prácticamente a la oposición y no al equipo de gobiemo. Y todo ello, a pesar de que 
fue Izquierda Unida el único grupo que votó en contra de ese incremento y el PP el grupo que votó 
a favor. Eso sí, el concejal de Hacienda, el popular Luis Vargas, apuntó que el voto negativo de IU 
no era por los sueldos, sino por la composición de las comisiones informativas del ayuntamiento en 
las que sólo un concejal de IU tiene derecho a voto. Luis Vargas replicó a las criticas de JU y aseguró 
que el equipo de gobiemo sí está trabajando por reducir la deuda. De hecho, el PP piensa en la posibi
lidad de vender patrimonio municipal para mejorar la situación económica del ayuntamiento. Esta op
ción es llamativa precisamente después de que las primeras medidas de gobiemo del PP hayan ido 
encaminadas a subir los sueldos de los concejales. 

El concejal de Hacienda se
ñaló que «IU está dando una 
información excesivamente 
tendenciosa al sacar de cauce 
una cuestión aprobada en ple
no tras existir más o menos un 
acuerdo general. Fue al nego
ciar un paquete de cuestiones 
cuando parece ser que IU hi
zo bandera del tema de la re
presentación que le corres
pondía en las comisiones in
formativas. Se debieron sen
tir especialmente afectados 
por ello y por esa cuestión han 
planteado su estrategia en los 
términos en los que la han 
planteado». 

Luis Vargas afirmó que 
«IU utiliza los porcentajes se
gún le interesa en cada caso 
porque la realidad es que en 
pesetas reales, el incremento 
de las dietas en las comisiones 
informativas es de 700 pese
tas. Posiblemente, si IU estu
viera en el gobierno haría lo 
que hace en otros ayunta
mientos próximos a nosotros, 
como San Fernando o Cosla
da, donde las comisiones in
formativas creo que se pagan 
a 20.000 y los plenos creo que 
a 30.000 pesetas». 

Vargas matizó que la subi
da en el sueldo del alcalde es 
«de un 4'3 por ciento en bru
to y de un 6'9 en neto porque 
las circunstancias familiares 
del actual alcalde no tienen 
nada que ver con las del an
terior». El concejal de Ha
cienda añadió que la subida 
para un concejal del equipo de 
gobierno es un 4'3 por lo que 
los mayores porcentajes de su
bida salarial es para los con
cejales de la oposición: «En es
ta legislatura, IU tiene tres 
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Luis Vargas 

concejales cobrando como 
presidentes de comisión y un 
cai:go liberado. Eso, en núme
ros gruesos es el 37 por cien
to de incremento del que ha
bla IU». Por otra parte, según 
Vargas, la subida que ha te
nido en sus sueldos el PP «es 
la subida que le corresponde 
por la aplicación de los índi
ces ponderados. Esto se hizo 
desde la secretaría general 
aplicándose el porcentaje de 
subida que correspondía y 
que es necesario hacer porque 
nuestra intención era la de 
congelar los sueldos». 

«Ha ido a hablar quien más 
motivos tiene para callar>>, di
jo Vargas, que a continuación 
comparó los sueldos de alcal
des y concejales de otros mu
nicipios para mostrar que l~s 
sueldos que hay estipulados 
para los cargos públicos en Al
calá están en la media baja de 
la comunidad de Madrid: «Da 

la sensación después de oír a 
IU que el PP ha entrado en el 
ayuntamiento con el pañuelo 
en la cara y la pistola en la 
mano, y no es ése el tema». 

Luis Vargas apuntó que la 
deuda del ayuntamiento con 
los bancos es de 8.088 millo
nes y que la deuda reconoci
da con proveedores es de 
5.943 millones: «Las obliga
ciones reconocidas son aque
llas que tienen consignación 
presupuestaria. Es cierto que 
no está cuantificada la deuda 
no reconocida y esto es por el 
problema de estar trabajando 
con unos presupuestos prorro
gados, lo que crea unas difi
cultades técnicas en ese 
sentido». 

«El margen de maniobra 
que tenemos es muy escaso 
porque estamos en una situa
ción límite en cuanto al en
deudamiento permitido», di
jo Vargas que añadió que el 

equipo de gobierno está estu
diando la posibilidad de uti
lizar patrimonio municipal: 
«Tenemos bastante patrimo
nio con lo que habrá que ha
cer algún tipo de operación 
que nos permita disponer de 
una liquidez para ir pagando 
a los acreedores que tenemos». 

Otra de las posibilidades es 
la de la negociación y en ella 
está inmerso el propio Vargas 
con diversos proveedores: «La 
deuda que teníamos con CES
P A se queda saldada pagando 
626 millones en septiembre en 
una operación muy buena 
porque nos hemos ahorrado 
los intereses de demora». 

Sobre la auditoría externa, 
Vargas señaló que «los trámi
tes administrativos son muy 
largos, además, las auditorías 
no se hacen de la noche a la 
mañana. Si estos señores de 
IU piensan que hay que hacer 
una auditoría para empezar a 
movernos, creo que están muy 
equivocados. El plazo medio 
para hacer una auditoría es de 
tres meses y medio o cuatro 
meses. Nos estamos movien
do en la línea de hacer la audi
toría, pero todo lleva su 
tiempo». 

«El margen de maniobra 
que tenemos es muy escaso 
porque estamos en una situa
ción límite en cuanto al en
deudamiento permitido», di
jo Vargas, que añadió que el 
equipo de gobierno está estu
diando la posibilidad de uti
lizar patrimonio municipal: 
«Tenemos bastante patrimo
nio con lo que habrá que ha
cer algún tipo de operación 
que nos permita disponer de 
una liquidez para ir pagando 
a los acreedores que tenemos». 

Otra de las posibilidades es 
la de la negociación y en ella 
está inmerso el propio Vargas 
con diversos proveedores: «La 
deuda que teníamos con CES
PA se queda saldada pagando 
626 millones en septiembre en 
una operación muy buena 
porque nos hemos ahorrado 
todos los intereses de 
demora». 

Sobre la auditoría externa, 
Vargas señaló que «los trámi
tes administrativos son muy 
largos, además, las auditorías 
no se hacen de la noche a la 
mañana. Si estos señores de 
IU piensan que hay que hacer 
una auditoría para empezar a 
movernos, creo que están muy 
equivocados. El plazo medio 
para hacer una auditoría es de 
tres meses y medio o cuatro 
meses». 

Vargas afirmó que «nos es
tamos moviendo en la línea de 
hacer la auditoría, pero todo 
lleva su tiempo». 
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SENOR ALCALDE: 
•USTED PROMETIO AU T RI 
- USTED HA,, SUBIDO UN 37º/o 

. LOS P 
- USTED HA ENGAÑAD . A t; 

El alcalde ordenó retirar una pancarta de lzquier.da Unida 

por «no cumplir los requisitos» 

La pancarta acusaba a Bartolomé González 
de haber engañado a los alcalaínos 
-por haber prometido austeridad y, sin embargo, aumentar un 37º/o el 

capítulo de gastos para los grupos de concejales-
Los sueldos del alcalde y los concejales complutenses siguen dando que hablar. Como recordarán nuestros 

lectores, en el primer pleno celebrado tras la constitución del nuevo ayuntamiento, se aprobó un incremento 
de los sueldos con los votos a favor del PP, la abstención del PSOE y los votos en contra de IU. Corroborando 
su disconformidad con esta decisión, IU colgó una pancarta alusiva en el kiosco de la plaza de Cervantes 
el pasado 25 de julio. La pancarta fue retirada al día siguiente por no haberse cumplido ccninguno de los re
quisitos establecido&>> según informó el propio alcalde a IU, que manüestó cdncredulidac:l» por lo sucedido. 

El Consejo Político Local 
de IU d~cidió el pasado 19 de 
julio iniciar una campaña de 
información dirigida a toda la 
ciudad sobre el asunto de la 
subida de los sueldos a conce
jales y alcalde. «Obedece a 
una hecho que a nosotros nos 
causó profunda alarma. De to
dos es conocida la situación 
que atraviesa el ayuntamien
to y de toda la ciudad es co
nocida ya la irresponsable su
bida del 3 7 % del capítulo de 
gastos de grupos políticos. De
cidimos iniciar una campaña 
de información respecto a es-
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te atropello, que se ha come
tido justo treinta días después 
de acabar la campaña electo
ral, haciendo lo contrario de 
lo que se ha prometido», de
claró José Miguel Polo, por
tavoz del grupo municipal de 
IU. 

Además de la pancarta, co
locada «para que los alcalaínos 
que paseen por la plaza de 
Cervantes conozcan una si
tuación esperpéntica, más 
propia de una aldea pedánea 
que de una ciudad civilizada>>, 
IU repartirá propaganda so
bre el asunto. 

Cuando el que criticaba 
es el criticado 

Horas después de que IU 
colgara la pancarta en el kios
co de la plaza de Cervantes, 
ésta era retirada. 

El alcalde informó por car
ta a IU de que no se había 
cumplido ninguno de los re
quisitos establecidos: «Solici

. tud, debidamente cumpli-
mentada, a través de Registro 
General; aprobación en Co
misión de Gobierno; y pago 
de las tasas correspondientes». 

El alcalde añade que «todas 
estas exigencias son acatadas 
por cualquier ciudadano 
cuando desean instalar una 
pancarta; vds. (dirigiéndose a 
IU) como grupo político per
teneciente a la corporación 
municipal, con más motivo, si 
cabe, deberían dar ejemplo y 
seguir los mismos pasos». 

La respuesta de IU no se hi
zo esperar, enviando a Barto
lomé González su respuesta 
también por carta. «Con más 
incredulidad que sorpresa nos 
encontramos con que vds. han 
retirado una pancarta de IU 
protestando por la subida de 
sueldos para los concejales, 
que pactaron con el PSOE. 
Quizá vd. no sepa que esta 
ciudad, desde el advenimien
to de la democracia, ha sido 
uso, costumbre y tradición no 
poner vetos burocráticos a es
te tipo de expresiones cuando 
sus autores son fuerzas políti
cas y sindicatos. Aunque vds. 
son poco dados a utilizar este 
tipo de manifestación, tam
bién se beneficiaron de esta 
costumbre cuando colocaron 
sendas pancartas en la plaza 
Alfonso de Zamora y en el 
aparcamiento del distrito IV. 
Se ve que cambian los talan
tes cuando cambian las cir
cunstancias, especialmente 
cuando el que criticaba, aho
ra es el criticado». 

29 de julio de 1995 



Permite depurar 400 litros por segundo más y ha costado 25 millones 

La Mancomunidad de Aguas del sorbe 
pone en funcionamiento más filtras 
en la planta patabilizadara 
con esta obra se despide el alcalaíno Tomás Sánchez de la presidencia 
del organismo mancomunado 

Con la presencia de representantes de los municipios mancomunados, la Mancomunidad de Aguas 
del Sorbe (MAS) puso en funcionamiento y presentó los nuevos filtros construidos en la planta potabili
zadora de Mohernando, una obra que ha supuesto una inversión de 25 millones de pesetas pero que 
permite ampliar la depuración de agua en 400 litros por segundo más, que unidos a los 1.200 litros por 
segundo que hasta ahora potabilizaba la planta, deja en 1.600 litros por segundo el total de la capaci
dad depuradora. Los nuevos filtros hacen posible que no haya por el momento restricciones de agua 
por el hecho de que no se potabilizara todo el consumo en horas punta. 

Los asistentes a la inauguración observan cómo la segunda parte de la ampliación se dispone a entrar 
en servicio. En este momento la inyección de agua y aire sirve para lavar la arena que después será 

el agente filtrante del agua que beberemos. 

29 de iullo de t99S 

En estos momentos el con
sumo punta es de 1.400 litros 
por segundo. Con la presen
tación de esta obra se despi
de como presidente de la MAS • 
el alcalaíno Tomás Sánchez 
Torres y se abre un debate en 
el seno del organismo manco
munado por la sucesión del 
socialista complutense. 

El acto de presentación se 
celebró el sábado 22 de julio 
y en él estuvieron presentes 
representantes de los munici
pios que forman parte de la 
MAS. En la planta potabiliza
dora de Mohernando estuvie
ron los ediles complutenses Je
sús Domínguez Picazo (PP), 
José Miguel Polo y Carlos de 
Turégano (IU) y Félix Pra
dos, Julia Alvarez y Juan Oso:_ 
rio (PSOE), además de los ex
concejales Tomás Sánchez 
Torres (PSOE) y Joaquín 
Arias (IU), éstos en calidad de 
consejeros en funciones de la 
MAS. 

Según Tomás Sánchez, los 
nuevos filtros «son una res
puesta a los posibles aumen
tos de la demanda de cauda
les de agua. En la actualidad 
tenemos capacidad para pota
bilizar 1.200 litros por segun
do. Con los nuevos filtros po
demos potabilizar 400 litros 
por segundo lo que nos permi
te transportar 1. 600 litros por 
segundo». 

El todavía presidente de la 
MAS explicó que en este mes 
de julio se ha llegado al perío
do punta de demanda de agua 
por parte de los municipios 
que consumen agua de la 
MAS: «La demanda no llega 
a los 1.400 litros por segundo, 
con lo que con esta obra ga
rantizamos la previsión de de
manda para este y para el pró
ximo años. Todo ello a la es
pera de que se construya el 
nuevo módulo de ampliación 
de la planta potabilizadora 
que nos permitirá tratar para 
el consumo 1. 200 litros por se
gundo con lo que nos iríamos 
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Tomás Sánchez se despide con esta obra de la presidencia de la MAS. A la derecha, un detalle del lavado de la arena del filtro. 

a la potabilización de 2.800 li
tros por segundo». 

El nuevo módulo está pen
diente de adjudicación por 
parte de la dirección general 
de la calidad de las aguas, que 
es el organismo público del 
Estado responsable de este 
asunto: «Ya está adjudicada la 
finalización de la conducción 
desde la presa hasta la plan
ta. Y a se han hecho las gestio
nes para poder hacer uso del 
suelo para enterrar la tubería. 
Es previsible que las obras 
empiecen en septiembre, con 

lo que terminaríamos todo el 
desdoblamiento. Con el des
doblamiento y la ampliación 
de la planta potabilizadora 
prevemos una capacidad de 
suministro de 25 años siendo 
bastante conservadores». 

Aire comprimido y arena 
Los filtros presentados con

sisten en un sistema de aire 
cm:~primido que hace que el 
agua que ya ha tenido un tra
tamiento previo de cloración 
pase por una capa de arena 

$SUZUKI~ 

COCHES PARA VIVIR MEJOR 

OUlliES CONCESIONARIOS, S.A. 
Ctra. N-11 - Km. 31'600 
28812 Alcalá de Henares (Madrid) 
Telf.: 888 49 11 
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que filtra ese agua de materia 
orgánica que pueda tener. El 
aire comprimido limpia la 
arena por la que se filtra el 
agua. Al pasar por esa capa de 
arena el agua sale en condicio
nes para el suministro: «Me
diante este sistema de aire 
comprimido, periódicamente 
cuando el agua se ve que no 
tiene capacidad de filtrar, se 
le inyecta aire por debajo de 
la arena. Esta comienza a flo
tar y se limpia desechándose 
ese agua utilizada para su lim
pieza, que va a parar al arro-

yo de regantes. Esto se hace 
periódicamente para garanti
zar la pureza», aclaró Tomás 
Sánchez. Este sistema es mu
cho más moderno que el que 
existe en la planta potabiliza
dora original: «Este nuevo sis
tema está automatizado, se 
programa para proceder a la 
limpieza de los filtros». 

El coste de las obras de es
tos filtros ha sido de 25 millo; 
nes de pesetas que han sido fi
nanciados por la MAS. La 
ampliación de la planta costa
rá 600 millones de pesetas. 

VIENEN NUEVOS AIRES 

NUEVO 

• 
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.A la izquierda, la escultura leyendo en su balcón; a la derecha, Patricia, la joven que sirvió de modelo al escultor. 

su autor es el alcalaíno Miguel Angel sánchez 

una escultura adorna la calle de Nebriia 
Una obra del escultor alcalaíno Miguel .Angel Sánchez se puede contemplar desde el pasado 7 de ju

lio en la fachada de un nuevo edificio de apartamentos para estudiantes, construido por la familia Ló
pez Linares y ubicado en la calle Nebrija, solar sobre el que se alzaba en tiempos el colegio menor 
de Gramáticos de San Eugenio del ámbito del Colegio Mayor de San Ddefonso y Universidad, en cuyas 
aulas se formaron generaciones de jóvenes que aprendieron el arte del latín, la poesía y la historia. 

La escultura de Miguel An
gel Sánchez representa a una 
estudiante asomada al balcón 
de su apartamento en sus horas 
de estudio. Se trata de un ho
menaje a la ciudad y especial
mente dedicado a Augusto Roa 

Bastos, premio Cervantes 
1989, cuyo nombre figura en
tre los apuntes de economía de 
la estudiante retratada. 

La joven Patricia F ernández 
de Santos, estudiante de COU 
de 18 años de edad, fue lamo-

delo para la citada escultura un 
poco por casualidad. Es sobri
na de uno de los dueños del edi
ficio, a quién preguntó el escul
tor si conocía alguien para que 
posara para él: «No le conocía 
de nada y me dijo que posaría 

para tomar la postura y luego 
ya se le ocurrió que posase tam~ 
bién para la cara» comenta Pa
tricia. El trabajo, a pesar de 
que era la primera vez que po
saba, no le resultó difícil: «Fuí 
tres veces al estudio, me hicie
ron fotos y con eso les valió. 
Tampoco tenía mucho tiempo». 
Para Patricia esto sólo ha sido 
una anécdota, ya que nunca ha 
pensado en dedicarse a posar 
para artistas o ni siquiera ser 
modelo, a pesar de que sus 
grandes ojos azules y su precio
sa melena castaña no tienen na
da que envidiar a los de las top
models más conocidas. 

MORALES MOTOR, S.L. 
¡¡¡LOS MEJORES VEHICULOS SEMl·NUEVOS al mejor precio!!! 
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GRANDES OFERTAS 

* Seat Córdoba CLX 1.6, A. Acondicionado, Dirección .Asistida, 1.600 ....... 1.600.000.- pts. 
(Incluye un estupendo Cassette Phillips) 

* Renault Clio, Año 92, desde ..........•......................•.•.........................•.•... 675.000.- pts. 
* Seat Toledo 1.8 GL . .Año 94 . .Aire Acondicionado. Elevalunas. Dirección .Asistida. 

* Renault 19. Año 92, desde ......•...•...•.•..................................................... 950.000.- pts. 

COCHES IMPECABLES • MAS OFERTAS EN OTROS MODELOS 

VISITE NUESTRA EXPOSICIÓN - COCHES COMO NUEVOS Y A PRECIOS REBAJADQS 

Carretera a Villalbilla, Km. 1 (Polígono Industrial «El Gurugú» · Nave 1) · 28810 VILLALBIL~ (Madrid) · Tlfs.: 883 21 51: (e~sición) · 881.41 99 (particular) 
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El incidente se produjo mientras se realizaban unas abras 

de demolición en la antigua huerta de sementales 

El derrumbamiento fortuita de una tapia aplastó 
das caches en un aparcamiento privada 
un obrera sufrió una fractura en un dedo y tuvo que ser atendido en el hospital 

Una tapia de ladrillos se derrumbó sobre dos patios de vecinos de la Ronda de la Pescadería nº25 
y 27. El incidente se produjo en la tarde de ayer, 27 de julio, mientras se realizaban unas obras de de
molición de los edificios de la antigua huertc{ de sementales. Un obrero que manejaba una excavadora 
sufrió fractura en un dedo al pillárselo con la puerta de la máquina cuando bajaba de ésta tras el suceso. 

Inmediatamente se trasladó 
al hospital Príncipe de Asturias 
para ser atendido. Dos coches 
estacionados en uno de los pa
tios quedaron aplastados bajo 
el peso de los escombros. 

Los hechos ocurrían sobre las 
seis menos diez de la tarde. Los 
trabajadores de las obras de de
molición de los edificios de la 
antigua huerta de sementales se 
encontraban a punto de acabar 
la jornada cuando la tapia se vi
no abajo. Los cascotes cayeron 
hacia dos patios de la Ronda de 
la Pescadería n°25 y 27. En 
uno de ellos, que se utiliza co
mo aparcamiento de los vecinos 
del bloque, había estacionados 
tres coches y una moto. 
Los dos más próximos a la ta
pia, un Ford Explorer con ma
trícula M-9694-NS -propiedad 
de la empresa Mensajeros del 
Henares- y un Renault 19 con 
matrícula M-8977-LY, resulta
ron aplastados bajo los escom
bros. Una dotación de policía 
local y dos coches de bomberos 
se personaron en el lugar del 
derrumbamiento. 

El obrero que manejaba la 
excavadora, Juan Mendoza, su
frió una fractura en un de
do de la mano como resultado 
de pillárselo con la puerta de la 
máquina al bajarse de ella tras 
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el accidente. Acompañado por 
el encargado de la obra, ense
guida se trasladó al hospital 
Príncipe de Asturias para ser 
atendido. 

Un co-propietario del patio 
de Ronda de la Pescadería 
n°25,José Alonso Cristóbal, se 
encontraba en el lugar en el 
momento del derrumbamiento. 
«Me parecía que la pared se 
movía. Luego ya vi que se ve
nía abajo a cámara lenta, me 
asusté y salí hacia la calle. Pe
gó un zumbido enorme y se for
mó una gran polvareda». 

Un empleado del bar La Fa
rola, sito entre los dos números 
en los que se produjo el desas
tre, explica que mientras traba
jaba «sentí que todo el bar se 
movía. Salí fuera y había mu
cho polvo. Enseguida entré al 
aparcamiento e intenté ver si 
había alguien dentro de los co
ches aplastados pero estaban 
vacíos». Emilio Jiménez Juara, 
el otro co-propietario del patio 
del n°25 donde tienen un pa
lomar y unas casetas para ga
tos, había estado hablando esa 
misma mañana con uno de los 
obreros. «El estaba encima de 
la tapia y le pregunté si la iban 
a tirar. Me dijo que no y enton
ces le avisé de que cuando ellos 
habían empezado a dar golpes 
se nos había abierto una grieta 
en la pared. Diez minutos an
tes de que se cayera había es
tado yo dando de comer a los 
gatos que están en la caseta so
bre la que han caído los 
escombros». 

VENDO 
TALLER DE REPARACIOll 

DEL CALZADO Y AFILADOS 
-CENTRICO-

• Fanc:imwaclo muy bien • Eueio oficio 

l s.aoo.aoo ptas. (género aparte> 1 

Telf.: 880 94 98 (noches) 
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En lo que va de año se llevan registrados siete fallecidos en accidentes 

de circulación, mientras que en todo el año pasado hubo cinco 

1995: el año negro del tráfico en Alcalá 
Toda precaución es poca, pero casi todos los profesionales de la Policía Municipal consultados ins¡. 

ten en que este año hay mucho de fatalidad. De hecho ya se ha asegurado en el seno de la Policía Local 
que este año 1995 es el año negro del tráfico en la ciudad complutense. Lo avala el hecho de que en 
lo que va de 1995 se han registrado siete víctimas mortales en accidentes de circulación ocurridos en 
el casco urbano complutense, mientras que durante todo el año pasado hubo cinco fallecidos, una cifra 
que también se consideró en su momento algo elevada. Accidentes especialmente trágicos y dramáti
cos como el de la calle Mayor en el que fallecieron dos personas arrolladas por un contenedor, o el 
de una señora y una niña pequeña que fallecieron arrolladas por una motocicleta cuando circulaban 
por la acera, encabezan la página negra del tráfico en Alcalá este año. 

Los datos son muy claros y 
hablan por sí mismos de un 
año negro, o mejor dicho, de 
un trimestre absolutamente 
trágico, el que va desde abril 
a junio, ambos incluidos. En 
ese trimestre es cuando se han 
producido los siete fallecidos 
de 1995. 

La lista se inicia con la 
muerte de la niña de dos años, 
Andrea Rodríguez Almarza 
tras sufrir un accidente el día 
28 de abril en la carretera de 
Meco. Una motocicleta con
ducida por un soldado de la 
BRIP AC se salió de la calza
da y fue a parar a la acera, 
junto al patronato San José, 
justo en el momento en el que 
pasaba una anciana de 72 
años, Milagros Sanz Maestro, 
que llevaba a la niña en un co
checito. La niña sufrió graves 
heridas falleciendo al día si
guiente; la anciana falleció 
tres semanas después, el día 
20 de mayo. 

La lista continúa con Beni
to Triguero Sáez, de 54 años 
y trabajador de Roca Radia-

dores, en la madrugada del 
día 5 de mayo. Un autobús de 
Continental Auto le atropelló 
cuando se dirigía a trabajar a 
su empresa. 

El día 21 de mayo falleció 
prácticamente en el acto el jo
ven de 23 años Juan Pablo 
V elasco Giralt quien circula
ba por la Vía Complutense 
con su motocicleta. Al realizar 
un adelantamiento ·el joven 
perdió el control de la moto
cicleta yendo a estrellarse con
tra una farola frente a la em
presa Roca Radiadores. Su 
acompañante resultó herido 
de gravedad; ninguno de los 
dos llevaba casco. 

.El domingo 4 de junio fa
lleció Ant~nio Cuesta Serra
no, un joven de 25 años, que 
se estrelló contra una señal de 
tráfico también en la Vía 
Complutense, a la altura de 
la calle Luis de Medina. El jo
ven fue requerido por una pa
trulla de la Policía Nacional y 
se dio a la fuga; entre sus ro
pas llevaba siete papelinas de 
droga. 

CLINICA VETERINARIA DEL VAL 
- V acunas - Cirugía - Peluquería 

La lista se completa con el 
fallecimiento el día 22 de ju
nio de dos personas, Angel 
Portillo Fernández, de 57 
años, y Francisco Fernández 
Mantecón, de 63, que resul
taron arrollados por un con
tenedor desplazado por un ca
mión de bomberos en la calle 
Mayor. 

La lista de 1994 fue mucho 
más corta; fallecieron cinco 
personas en todo el año; fue
ron concretamente una pros
tituta y su cliente en la Vía 
Complutense quienes resulta
ron atropellados por un auto
móvil, un matrimonio de an
cianos que fueron atropella
dos por una furgoneta en el 
paseo de los Curas y una jo
ven que falleció en la calle 
Pescadería al sufrir un acci
dente la motocicleta en la que 
viajaba. 

En el primer semestre de 
1995 se han producido en Al
calá un total de 529 acciden
tes de circulación, doce más 
que en el primer semestre de 
1995, pero 105 más que en el 
primer semestre de 1993. El 
peor mes de 1995 en cuanto a 
número de accidentes ha sido 
marzo, que registró 103; le 

siguen junio con 97, mayo con 
90, y enero y febrero con 82 
accidentes cada uno; en abril 
hubo 75 accidentes. 

Los accidentes más habi
tuales son por embestidas, con 
un total de 123 y por despis
tes del conductor, con 101. En 
estos seis meses ha habido 84 
atropellos, una cifra que la 
Policía Municipal considera 
muy elevada. En el 75 por 
ciento de los accidentes regis
trados en los seis primeros 
meses del año están implica
dos vehículos turismos como 
causantes. El ocho por ciento 
han estado causados por ciclo
motores y el cinco por ciento 
por motocicletas. 

Los viernes, sábados y do
mingos son los días de la se
mana en que se han produci
do más accidentes. Un total de 
102 accidentes se han produ
cido en sábados. Ha habido 
un total de 334 heridos, sien
do el 82 por ciento leves, el 10 
por ciento graves, el cuatro 
por ciento menos graves y el 
2 por ciento de pronóstico re
servado según los partes facul
tativos. El 46 por ciento de los 
accidentados son menores de 
25 año. Los hombres han in
tervenido en el 87 por ciento 
de los accidentes mientras que 
las mujeres han intervenido 
en el 13 por ciento restante-;-

Traspaso 

ARMERIA MAYOR 
DEPORTES 
Mayor, nº 80 

ALCALA DE HENARES 
* * * 

Buen rendimiento 
Renta antigua 

- Limpieza dental por ultrasonidos 
- Alimentación - Accesorios 
- Visitas a domicilio 

AHORA TAMBIEN CLINICA EOUINA 

CONSULTA MEDICO PSICOANALITICA 
GRUPO CERO 

URC:ENCIAS 24 H. EN ALCALA • Telf .: 908 50 29 00 
Diario: de 11 a 2 y de 5 a 8 - Sábados y Domingos: de 11 a 2 

Salamanca, 8 - Telf.: 882 64 01 - ALCALA DE HENARES 

se alquila PISO 
Zona NUEVA ALCALA 

97 m/2, 3 habitaciones 
Amueblado - Cocina y comedor 

-PRECIO A CONVENIR

Telfs.: 883 13 65 - 853 96 99 

29 de Julio de t995 

ESTUDIAITE , 0 DE ECOIOllW 

DA CLASES de EG8 J BUP 
Julio y Agosto 

-Seriedad garantizada-

Telf.: 889 77 04 - DAVID 

• ANSIEDAD, DEPRESION, OBSES~ONES. 

•PROBLEMAS DE PAREJA Y FAMILIARES. 

• TRASTORNOS INFANTILES. 

• DISFUNCIONES SEXUALES. 

• AFECCIONES PSICOSOMATlCAS 

C/ Alvaro de Bazán, 9 - 5° E 
Pet1ción de hora Telf.: 883 02 13 

Alcalá de Henares 

PUERTA de Madrid 



Importante atraco a mano armada en Torres de la Alameda 

. Tres individuos con pistolas se apoderaron 
de ¡oyas por valor de seis millones de pesetas 
Ataron a las dependientas con vendas y huyeron con el botín 

La Joyería TORRES, ubicada en el n ° 17 de la céntrica plaza del Sol en Torres de la Alameda, sufrió 
un importante atraco. Los hechos ocurrieron el pasado 25 de julio, a las 18'30 horas, cuando tres indivi
duos armados con pistolas entraron en el establecimiento, intimidando a las dos dependientas que en 
ese momento se encontraban en la joyería. 

Las dependientas no sufrie
ron daño alguno, pero fueron 
atadas con vendas y obligadas 
a tirarse al suelo. El susto que 
sufrieron fue tremendo. Los 
asaltantes desvalijaron la jo
yería, apoderándose de todas 
las joyas de oro que encontra
ron, valoradas en unos seis 
millones de pesetas. 

Tras hacerse con el botín, 
los ladrones huyeron en un 
vehículo. Al parecer habían 
llegado hasta Torres de la Ala
meda en dos coches, aparcan
do uno de ellos en el polígono 
industrial de la localidad. Con 
el otro se llegaron hasta la jo
yería y tras el atraco regresa
ron al polígono abandonando 

el primer coche y saliendo del 
pueblo en el segundo. Fuerzas 
de la Guardia Civil recupera
ron un Ford Orion M 5094 
MK en el polígono torresano, 
que pudiera ser el implicado 
en el atraco. Dicho vehículo 
figura sustraído y denunciado 
en la Comisaría de Policía de 
Alcobendas. 

Los vecinos se dieron cuenta rápidamente de lo que ocurría y llamaron 
inmediatamente a la policía y a los bomberos 

Incendio de un vehículo en la plaza de Alonso carrillo 
En la madrugada del pasa

do 27 de julio un inesperado 
suceso vino a perturbar la 
tranquilidad de los vecinos 
que se encontraban en la pla
za de Alonso Carrillo, en 
Pryconsa, tomando el fresco. 
Unas jóvenes observaron que 
uno de los coches que se en
contraba aparcado en el apar
camiento de superficie que 
hay en la citada plaza estaba 
ardiendo. Inmediatamente se 
contactó con la policía y con 
los bomberos, que se persona
ron en pocos minutos en el lu
gar de los hechos. La actua
ción del cuerpo de bomberos 
evitó que el fuego alcanzara a 
los vehículos que había junto 
al coche en llamas. 

Por el momento se descono
ce el motivo por el que el co
che , un Opel Corsa de color 
blanco, matrícula M 2238 
MU, comenzó a arder, aun
que bien pudiera tratarse de 

un incendio provocado. El co
che quedó prácticamente cal
cinado, excepto la parte de
lantera. Los neumáticos re
ventaron, los cristales de las 
ventanas estallaron y en el in-

terior sólo quedaba un ama
sijo de hierros y plástico que
mado. Al día siguiente, el su
ceso fue el protagonista de los 
comentarios de los vecinos de 
la zona. 

Los atracadores eran jóve
nes, entre 20 y 25 años, eran 
altos y fuertes y vestían ropa 
deportiva. Por su aspecto no 
despertaron sospechas. Según 
ha podido saber PUERTA DE 
MADRID, varias personas 
aseguraron haber visto a los 
individuos la pasada semana, 
paseando por la plaza y en
trando en diversos estableci
mientos , posiblemente para 
recabar información sobre la 
zona y determinar el mejor 
momento para cometer el 
atraco. 

un hombre lesionado: 
discutieron porque 
el perro de uno se metía 
con la perra del otro 

El suceso ocurrió en el pa
que existente en las proximi
dades del ambulatorio del 
V al, sobre las 20'45 horas del 
día 14 de julio, cuando dos 
vecinos paseaban a sus respec
tivos perros, uno a un perro 
y el otro a una perra. 

Las personas que pasaban 
por el parque observaron có
mo se inició una discusión 
fuerte entre ellos, que en un 
determinado momento llega
ron a las manos. uno de ellos 
recibió un fuerte puñetazo en 
la cara y le fueron desgarra
das las prendas de vestir y ro
tas las gafas. 

El motivo de la discusión 
fue, al parecer, que el perro de 
uno se metía con la perra del 
otro. Mientras los dueños dis
cutían, los perros no paraban 
de ladrar. De este hecho se dio 
cuenta a la policía. 

El hombre que resultó le
sionado fue José Luis VG, de 
43 años de edad, quien según 
fuentes policiales fue asistido 
de contusión con hematoma 
en el ojo derecho, diversas 
erosiones y fuertes dolores de 
cabeza y en la zona lumbar, 
por lo que tuvo que ser some
tido a examen radiológico. 

SE VENDE PISO 
e/ Bella Vista (zona EL VAL) 

92 m/2 - 4ª planta, 3 dormitorios, sa· 
Ión comedor, 2 cuartos de baño, co· 
cina amueblada, 2 terrazas acristala· 
das, suelos de parquet, calefacción y 
agua caliente central, puerta blinda-

HOSTAU. BARI * * 
RESTAllRANTE • CAFETERIA 
52 HABITACIONES CON BAÑO, AIRE ACONDICIONADO, 

. TELEF()NO, FAX, HILO MUSICAL Y ~10-TV 

Mll~IJ;~fJiiitJ@!! ·t1 ·Ki 1~ ii'''3'·" · 
da, Reformado - 13.900.000 pts. Antigua N-11 Km. 31 "750 (Vía Complutense. 112) - Tlfs. 888 14 50-54 - ALCALA 

Telf. : 8812404 (de 2 a 6 y a partir 9 noche) 

PUERTA de Madrid 29 de Julio de 1995 



ocurrió en Nueva Alcalá poco después del mediodía 

un individuo intentó violar a una joven y cometió 
abusas deshonestos 
La ¡oven se resistió y logró poner en fuga a su agresor 

Una joven de ZO años estuvo a punto de ser violada en la zona de Nueva Alcalá el miércoles 26 de 
julio; su resistencia y la circunstancia de que llevaba un body por debajo de su falda, impidieron que 
la violación se consumara, no así los tocamientos que el agresor la realizó y que son constitutivos de 
un delito de abusos deshonestos. La circunstancia más curiosa de este intento de violación es que se 
produjo sobre las 13'45 horas, es decir, poco después del mediodía en el portal donde reside la joven. 

Los hechos ocurrieron 
cuando la joven se dirigía a su 
domicilio. Al pasar al portal 
de su vivienda, en un bloque 
cercano al río Henares, en 
Nueva Alcalá, un individuo 
entró tras ella al portal. La jo
ven esperó durante unos ins
tantes el ascensor mientras 
que el individuo disimuló su
biendo las escaleras pero 
aguardando hasta oír que el 
ascensor llegaba a la planta 
baja, donde le esperaba la jo
ven. En esos momentos el in
dividuo descendió rápida
mente las escaleras que había 
subido, que no eran más que 
unos cuantos peldaños, y se 
lanzó sobre la sorprendida 
joven. 

El individuo la subió la fal
da con la intención de bajar
le las bragas, pero dio la ca
sualidad de que la joven lle
vaba un body lo cual dificul
tó e hizo prácticamente impo
sible su objetivo de acceder a 
sus genitales. Sí logró en cam
bio realizar tocamientos di
versos en el pecho de la mu
jer; de todos modos, ésta tu
vo la valentía de darse la vuel
ta y zafarse de la agresión se
parándose ligeramente del in
dividuo que la intentaba vio
lar. Fue esa circunstancia la 
que aprovechó la joven para 

lanzarle el bolso con la fortu
na de que el agresor se trabó 
con el mismo y cayó al suelo. 

Durante todo ese proceso la 
joven no dejó de gritar lo que 
puso en alerta a varios veci
nos del inmueble. La llegada 
de estos y la caída del agresor 
al suelo hicieron que éste no 
pudiera más que ponerse en 
pie y darse a la fuga en direc
ción al río Henares. 

Características 
Tras el aviso a la Policía 

Nacional y la interposición de 
la correspondiente denuncia, 
los agentes policiales investi
gan la autoría de estos hechos. 
Según las características del 
agresor que aportó la joven 
agredida, se trata de un joven 
de entre 23 y 25 años, de 1'65 
metros de altura, delgado, con 
el pelo moreno, corto, ondu
lado y peinado hacia atrás. En 
el momento de la agresión lle
vaba puestas unas gafas de sol 
con cristales azules de tipo es
pejo. Vestía camiseta negra de 
tirantes, pantalones vaqueros 
azules y zapatillas deportivas 
blancas. Una característica 
muy peculiar de este indiv.í
duo es que su labio superior 
le sobresale más que el 
inferior. 

Das jóvenes de aspecto 
agitanado robaron un 
bolso por el 
procedimiento del tirón 

Dos jóvenes cometieron el 
robo de un bolso por el pro
cedimiento del tirón. El suce
so tenía lugar sobre las doce 
menos cuarto de la noche del 
24 de julio. Un matrimonio 
de unos sesenta años camina
ba por la calle del Empecina
do, por la que a esas horas no 
pasaba ningún transeúnte ni 
vehículo. 

Una vespino con dos tripu
lantes entró en la calle circu
lando en dirección prohibida. 
Segundos despué~ paraban la 
motocicleta a unos quince me
tros de la pareja, aproximada
mente frente a la puerta del 
cuartel de sementales. Uno de 
los jóvenes bajó de la moto y 
se acercó por detrás al matri
monio, apoderándose del bol
so de la señora de un tirón. De 
inmediato corrió de nuevo ha
cia la vespino, donde le espe
raba el otro joven, y arranca
ron, siempre en sentido con
trario, dirigiéndose hacia la 
plaza de los Santos Niños. La 
víctima comenzó a gritar 
mientras su marido trataba de 

darles alcance sin conseguir
lo. Una vecina de la calle, tes
tigo de los hechos, dio aviso 
a la policía municipal. Ella 
pudo ver a los ladrones, iden
tificándoles como dos varo
nes, posiblemente menores de 
edad, de aspecto agitanado y 
muy desaliñados. 

La víctima, que se quedó 
bastante alterada, no llevaba 
dinero en el bolso pero sí la 
documentación y las llaves de 
su domicilio. 

Le pegaron una patada 
en los testículos 
en la calle Las Moreras 

Según informa la policía, 
en la madrugada del día 15 de 
julio, cuando Luis Fernando 
RV, de 23 años de edad, pa
saba por la calle de las More
ras, fue agredido por un indi
viduo también joven que le 
propinó una patada en los tes
tículos y, sacando del bolsillo 
un puño americano le agredió 
con el mismo causándole va
rias lesiones. El joven fue asis
tido de heridas incisocontusas 
en el cuero cabelludo y región 
frontal y parietal derecha. Pa
rece que tanto el lesionado co
mo el agresor habían tenido 
días antes una discusión en !a 
zona de bares de las galerías 
Boisan. 

-AMBIENTE SELECTO-
y ACTUACIONES EN VIVO 

TODOS LOS DIAS 
C/ Santiago, 8 

c:;1i p.. l-1!? 4¡\t 
Q;-<¿, .~ ~ 

*1'-!~L~~ ., v:-t'2) 
REINOSA 

el. Goya, 2 - Telf.: 889 00 42 
ALCALA DE HENARES 

CAIARA DE CONSERVACION 
~~ 

BODAS, BANOUETES, COMIDAS DE EMPRESA 
Comidas a la carta 

Especial:iclad en cordero - pescados &escos - postles tropicales 

MENUS ESPECIALES: (6 primeros - 6 segundos) 
incluidos fines de semana 

MENUS DEL DI.A. 

SERVICIO DE C.AFETERIA: (con amplio salón reformado) 

VARIACION DE BOLLERIA, MERIENDAS 

-AMPLIA. GAMA DE RACIONES-

29 de Jullo de t995 

A SU DISPOSICION. iVISITELA! . 

TALLER A C\)aQeV\claV\O 

DE PEL cp· Qalt ~ ETERIA l · La pielª su medida· --
VENTA · ARREGLOS · TUBAJOS A MEDIDA 

el. Daoíz y V elarde, 14 -Local 3 (frente colegio D. Juan 1) 
Telfs.: 880 82 35 - 888 25 91-ALCALA DE HENARES 

PUERTA de Madrid 



ULTIMAS VIVIENDAS DESDE 15.000.000 Ptas. + l.V.A. 

En Torres de · la Alameda 

En pleno Casco Histórico (el Granada) 
ENTREGA INMEDIATA 

Fi:n.a:n.ciació:n. Personalizada 

:M:INIJVC_A._ ENTR__AD..A 

Le proporcionamos financieras 
al interés más bajo 

• Desde 145 m/Z construidos. 
• Jardín desde 62 - 151 m/2. 
• En la zona más cotizada de la comarca. 
• Cuadro eléctrico preparado 

para tarifa nocturna. 
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En el e .entro de Villalbilla· 

a 5 minu~os de Alcalá de Henares 

• Fachada de ladrillo visto y zócalos de piedra. 
• Carpintería exterior de madera en pino balsaín. 
•Balcones en fachadas. 
•Accesos comunes solados en mármol y pasamanos 

y quitamiedos en madera de haya con balaustres. 
•Carpintería interior en madera. 
• Armarios empotrados. 
• 3 dormitorios, 2 baños. 
• Plaza de garaje por vivienda. 
• Cocina amueblada. 
•Situación privilegiada. 

VENDE: 
RESIDENCIAL El PI UlllO S.A. 

C/ Daoíz y Velarde, 2 - 1 ° D 
ALCALA DE- HENARES 

{Madrid) 
Telf.: BBJ ,, ,, 

Festivas: BIS 92 2J 



La intervención de los bomberos se prolongó 
durante nueve horas PQra cerciorarse de que 
no se habían prendido las vigas de madera 

causas desconocidas originan un incendio 
en un mesón de la calle santiago 

Un incendio quemaba la cocina del mesón Don José en la calle San
tiago n°4. El fuego comenzó a las cuatro de la madrugada del sába
do 22 de julio. Los bomberos, tras forzar la puerta para poder en
trar, apagaron las llamas pero permanecieron en el lugar hasta el 
mediodía por si alguna de las vigas de madera del local, ubicado 
en un edificio antiguo, se había prendido. No se sabe con exactitud 
las causas del siniestro, por lo que se barajan distintas posibilidades. 

se calentó ... Y o me enteré 
cuando llegué, sobre las once 
de la mañana. Los bomberos 
se quedaron tanto tiempo por-

que seguía saliendo humo. Es
tas casas antiguas tienen vigas 
de madera y comprobaron si 
alguna se había prendido, le-

vantaron algunas tejas etc. Se 
marcharon cuando vino un 
aparejador y vio que no había 
pasado nada». 

La alarma del mesón Don 
José saltaba a las cuatro de la 
madrugada del pasado sába
do. La cocina del local estaba 
ardiendo y los bomberos se 
vieron obligados a forzar la 
puerta para poder entrar, al 
no encontrarse los dueños en 
el lugar. Enseguida sofocaron 
las llamas pero su interven
ción se prolongó durante casi 
nueve horas, hasta el medio
día aproximadamente, por la
bores de prevención. El local 
se encuentra ubicado en un 
edificio antiguo y, como se
guía desprendiéndose humo, 
tuvieron que comprobar que 
las vigas de madera no se ha
bían prendido. La cocina que
dó en malas condiciones, aun
que en los momentos de re
dactarse esta información el 
perito no había calculado aún 
las pérdidas. Ahora quedan 
las labores de reparación y 
limpieza pero, como las lla
mas no llegaron a extenderse 
por el resto del local, se espe
ra abrir al público este mismo 
fin de semana. 

Das mujeres, una de ellas embarazada, tuvieran que ser 

atendidas en el hospital, en un día de intensa calar 

No se sabe con exactitud las 
causas que desencadenaron el 
suceso. Juan Ramón, uno de 
los propietarios, baraja varias 
posibilidades. «No sabemos 
exactamente por qué comen
zó el fuego; no sabemos si fue 
de la luz, un cortocircuito, 
una acumulación de grasa que 

Siete personas permanecieron encerradas en un ascensor 
durante media hora 
«Si las bomberos tardan un poquito más se ahogan» 

Siete personas, cinco adultos y dos niños, permanecieron encerrados en un ascensor del Paseo de 
la Estación nº2 durante media hora. El hecho ocurría el día 23 de julio, sobre las diez de la noche. Los 
bomberos tuvieron que forzar la puerta para poder sacarles. Dos de las mujeres atrapadas tuvieron 
que ser trasladadas al hospital Príncipe de Asturias, una de ellas por síntomas de asfixia y otra para 
un reconocimiento médico debido a su avanzado estado de gestación. 

Cinco adultos y dos niños 
tuvieron que ser rescatados 
por los bomberos de un ascen
sor en el que habían quedado 
atrapados. Los hechos ocu
rrían sobre las diez de la no
che del pasado día 23 de ju
lio, domingo. El ascensor, con 
cabida para cuatro personas 
que no superen los 300 kg. en 
total, bajaba desde el quinto 
con las siete personas, parece 
que alguna de ellas con sobre
peso y una mujer embaraza
da, y se quedó parado entre el 
primer y segundo piso debi
do al exceso de carga. Los ve
cinos avisaron a los bomberos 

que tuvieron que intervenir 
para rescatarles, tras media 
hora de encierro. El problema 
de verse encerrados se agrava
ba fuertemente porque el ac
cidente se produjo en un día 
de intenso calor. 

En el lugar también se per
sonaron policía y ambulancia. 
Dos de las mujeres atrapadas 
tuvieron que ser trasladadas 
al hospital Príncipe de Astu
rias; Dolores M.R. por sínto
mas de asfixia, a la que ya ha
bían tenido que aplicar oxíge
no en el mismo portal, y Mar
garita C.R. para un reconoci
miento médico debido a su 

avanzado estado de gestación. 
Estas personas son de origen 
dominicano y viven desde ha
ce aproximadamente un mes 
en el inmueble, en una vi
vienda en régimen de alqui
ler. 

«Las que bajaban eran per
sonas gorditas y si los bombe
ros tardan un poquito más se 
ahogan. Un vecino se encar
gó de avisarles pero en prin
cipio los bomberos tampoco 
podían sacarlos hasta que, con 
unas barras largas, tuvieron 
que forzar la puerta», cuenta 
una vecina testigo de los he
chos. 

1gQl~'=~IH~:¡DRI~ ¡RIRl~l$il!~M''=R~· :c"l~liJ '.;~1•11:. Henacar S.A. Compr~=FORD 
CONCESIONARIO al1clAL ~ 

Antigua Ctra. Barcelona, Km. 27'200 - Tlfs.: 880 00 62 - 880 02 96 - 880 03 96 -ALCALA DE HENARES-
Avda. de la Constitución, 3 - Tlfs.: 677 75 37 - 677 72 97 - 677 74 77 -TORREJON DE ARDOZ- 11!1 
Todo lo que hacemos :nos conduce a ti. 
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con ellos han conseguido requisar más de 1.000 dosis 
de sustancias estupefacientes 

sabrían encontrarla. Llevan 
durante el mes de julio más de 
mil dosis encontradas. En un 
par de operaciones consiguie
ron encontrar 500 dósis de ha
chís en el interior de una tu
bería próxima a la ermita del 
Val, donde se ha registrado 
últimamente una concentra
ción considerable de «choco
lateros», y otras cien dosis en 
la zona de Copasa, en el dis
trito III. 

La Policía Nacional utiliza en Alcalá perros 
adiestrados para realizar operaciones antidroga 

Durante el mes de julio la Policía Nacional se ha incautado en Alcalá de más de 1.000 dosis de sustan
cias estupefacientes con la utilización de perros adiestrados. El control durante el verano de diversos 
puntos negros en la ciudad está dando excelentes resultados con la utilización de dos o tres perros que 
han sido solicitados a los mandos policiales madrileños por la comisaría de Policía de Alcalá. Además 
de las dosis que se han requisado en estos días, se considera muy importante en la comisaría alcalaína 
el hecho de que se han requisado también diversas armas blancas y objetos contundentes: «Por el he
cho de haber retirado de forma puntual esas armas, a lo mejor hemos evitado algún robo con intimida

Pero las incautaciones han 
continuado posteriormente y 
ya se superan las mil dosis, 
muchas de hachís pero tam
bién de heroína, y todo ello en 
poco más de dos semanas. La 
satisfacción en la comisaría de 
Alcalá es patente porque se 
han conseguido resultados ca
si impensables en otros vera
nos y además, tal y como ex
plicó un agente «más o menos 
tenemos controlados puntos 
negros como son los de la pla
za de la Juventud, Copasa y 
las cercanías de la ermita del 
Val». Por si fuera poco tam
bién se han registrado las in
cautaciones de armas blancas 
y objetos c~ntundentes. 

ción», confesó uno de los policías consultados. 
La utilización de los perros ra. Fuentes policiales aclara

adiestrados responde a un ron que durante los meses de 
plan elaborado en la comisa- julio y agosto, los traficantes 
ría alcalaína que trata de pa- y consumidores notaban por 
liar las dificultades existentes culpa de las vacaciones un 
durante el verano para hacer control menor por parte de la 
efectivo el control del tráfico Brigada . de Estupefacientes, 
de estupefacientes. Al tratar- un personal que es muy difí
se de un periodo vacacional, cil de suplir de un día para 
durante los dos meses veranie- otro. De esta forma, cuando el 
gos se producían la lógicas ha- equipo de lucha contra el trá
jas de los agentes de la Briga- fico de drogas se completaba 
da de Estupefacientes que ha- en el mes de septiembre, se 
cía que el control del tráfico encontraban como el trabajo 
de estupefacientes disminuye- que durante meses se había 

podido realizar no había ser
vido de mucho puesto que en 
los diversos puntos negros ya 
se había creado una red muy 
amplia muy difícil de contro
lar: «Era necesario empezar 
de nuevo», confesó este agen
te policial. 

Con todo ello, este verano 
a los 'camellos' alcalaínos les 
ha surgido un nuevo enemigo. 
Los perros adiestrados han 
conseguido encontrar droga 
allí donde los humanos no 
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Licor Manzana o Melocotón Calisay, 0,70 el 

Brandy Soberano, litro. 
499 
819 

1.188 
310 
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Vaso tubo 
Refonado 30cl. 

Luminarc. 

Whisky Cutty Sark, 0,70 el 
Tomate frito Orlando, 3 kg. 

Ketchup y Mostw Orlando, 2 kg. 
Panchito Virginia La Madrileña, 1 kg. 

Aceite Girasol Orosol, 25 litros. 
Mayonesa Ybarra, 2 kg. 

Papel higiénico industrial extra 2 hojas. 
Papel secamanos grande extra 2 hojas. 

Vaso plástico blanco 330 e.e. Nupick P·50 
Vdso plástico transparente 330 e.e. Nupick P·50. 

v.iso cristal litro. 
Copa cerve7.a 29 d. Campana nº 2 Arcoroc. 
Copa cerve7.a 20 d. Campana nº 3 Arcoroc. 

distribuidora alcalá s.a. 

273 
259 

3.150 
510 
158 
485 
162 
199 
318 
134 
107 

C/ Avila, s/rf •Alcalá de Henares (Madrid)• Tel.: 88814 29 
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El 1 Festival Benéfico de la Asamblea Local cumplió las expectativas 
... 

Juan carios castro, delegado especial de cruz 
Roja hasta próximas elecciones 

El 1 Festival a Beneficio de Cruz Roja Española de Alcalá de Henares ha cubierto los objetivos que 
se esperaban. La recaudación obtenida es suficiente para sufragar los gastos de acondicionamiento 
de las instalaciones de voluntarios en la sede de la Plaza de Cervantes. El letrado Juan Carlos Castro 
ha sido designado como Delegado especial por la Asamblea de Cruz Roja de la Comunidad de Madrid 
para continuar la labor del recientemente fallecido José Antonio Sánchez Bayton, hasta la celebración 
de las próximas elecciones que tendrán lugar en noviembre. 

Los objetivos se han cu
bierto. Sin una recaudación 
espectacular, el 1 Festival a 
Beneficio de la Asamblea Lo
cal de Cruz Roja ha servido 
para obtener el dinero nece
sario para el acondiciona
miento de las instalaciones de 
los voluntarios en la sede de 
la Plaza de Cervantes. 

El acto tenía lugar el pasa
do 13 de julio en la Sala de 
Fiestas Nido. El Festival co
menzó algo después de la ho
ra prevista, las nueve y media 
de la noche. Los artistas Cha
ro de Alcalá, el rapsoda Anto
nio Soria, el grupo de Baile 
Español de Pilar Barbancho y 
los profesores de Baile de Sa
lón de la propia sala de fies
tas actuaron ante unas sesen
ta personas. 
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Juan Carlos Castro 

Si bien no se trataba de un 
público masivo, la Oficina 
Local de Cruz Roja Española 
indica que se vendieron más 
entradas a personas que des
pués no acudieron, al igual 
que se han recibido donativos 
de empresas y entidades que 
no pudieron estar presentes. 

«Se han cubierto los objeti
vos que teníamos de obtener 
la recaudación suficiente pa
ra acondicionar las instalacio
nes de los voluntarios. Las ac
tuaciones gustaron al público, 
el espectáculo tuvo calidad y 
los artistas, a quienes después 
se entregaron unas placas con
memorativas, se entregaron 
completamente. Todos se han 
ofrecido para colaborar otra 
vez>" explica Juan Carlos Cas
tro, nuevo Delegado de la 
Asamblea Local~ Por otra par
te queda el agradecimiento a 
la empresa A VON, que donó 
perfumes y jabones para los 
asistentes y a la propia Sala de 
Fiestas Nido, que cedió gra
tuitamente sus instalaciones y 
corrió con todos los gastos de 
luz, megafonía etc. Flores To
más regaló dos docenas de cla
veles para el acto. 

En proyecto queda ya la ce
lebración del 11 Festival este 
mismo año. Lo importante, 
según Castro, es que ha signi-
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«En cn1z Roja de Alcalá 
no hay problemas; 
lo que llaJ qae hacer 
es más actividades», 
dice el nuevo delegado 

ficado un homenaje al recien
temente fallecido presidente 
de Cruz Roja, José Antonio 
Sánchez Bayton. «Hemos con
seguido esa ilusión que él em
pezó. Cualquier integrante de 
Cruz Roja tiene eso como re
cuerdo y homenaje a él». 

Nuevo delegado 
de la Asamblea Local 
hasta próximas elecciones 

La desaparición de Sánchez 
Bayton dejó un vacío de po
der en la Asamblea Local de 
Cruz Roja. Las próximas elec
ciones se celebrarán en no
viembre, pero hasta entonces 
se necesitaba a una persona 

, para que Cruz Roja Alcalá no 
quedase descabezada. No se 
trataba de un nuevo presiden
te o de un presidente en fun
ciones sino de un Delegado es
pecial. La Asamblea de la Co
munidad de Madrid c.onside
ró elegir para el cargo a Juan 
Carlos Castro Martín, quien 
fuera adjunto a la presidencia 
en vida de Bayton. 

El nuevo Delegado tiene 31 
años, es abogado y diputado 
sexto de la Junta de Gobier
no del Colegio de Abogados de 
Alcalá de Henares. Es además 
pequeño empresario porque, 
aunque en la práctica lo re
gente su padre, es el titular de 
un comercio de filatelia. Aun
que no de nacimiento, es al
calaíno de toda la vida. «Me 
unía una gran amistad a Bay
ton. En principio porque él 
era un segundo padre para mí 
y en segundo lugar porque soy 
el abogado de su familia». Sus 
proyectos para Cruz Roja Al
calá son claros: «continuar 
con lo que tenía planeado el 
antiguo presidente en colabo
ración con los vicepresidentes 
e intentar hacer cosas nuevas. 
Para eso tengo un cuadro 
completo de colaboradores. 
Problemas en sí no hay; lo 
que hay que hacer es llevar 
para arriba a la Cruz Roja y 
hacer más actividades. Prin
cipálmente, como digo , las 
que tenía planificadas Sán
chez Bayton y posteriormen
te intentar otros proyectos pa
ra dar más servicios sociales a 
la población de Alcalá». 
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Izquierda Unida puso la denuncia y los tribunales han sentenciado 

El ayuntamiento de Alcalá ha sido condenado 
por exceso de horas extraordinarias 

La sala de lo contencioso administrativo del Tribunal Superior de Justicia ha condenado al ayunta
miento de Alcalá por sobrepasar las ochenta horas extraordinarias que la legislación laboral permite 
hacer a cada trabajado anualmente para una plantilla como la del ayuntamiento complutense. La falta, 
que es considerada como grave por la sala con fecha 8 de marzo de este año, ha hecho que se establez
ca para el ayuntamiento una sanción de 50.001 pesetas a tenor de la sentencia dictada. El grupo de 
concejales de ro de 1990 había denunciado al ayuntamiento por el hecho de que varios trabajadores 
habían superado las ochenta horas extras permitidas. 

Tras la denuncia presenta
da por IU se produjo una vi
sita de inspección al ayunta
miento que concluyó con un 
acta de sanción de la inspec
ción para producirse a conti
nuación una resolución de la 
Dirección General del Traba
jo favorable a la denuncia pre
sentada por IU en la que se 
imponía una sanción grave 
condenando a 50.001 pesetas 
a la corporación municipal. El 
concejal de IU, Carlos de Tu-

Üphiuchus 

régano, explicó que la resolu
ción fue recurrida por el equi
po de gobierno socialista has
ta que el 8 de mayo de 1995 
se produce una sentencia en 
firme del Tribunal Superior 
de Justicia ratificando la san
ción y condenando al ayunta
miento a pagar esa sanción. 

Carlos de Turégano señaló 
que «nosotros siempre vamos 
a estar en contra, ya no de que 
se superen las ochenta horas . 
extraordinarias, sino de que 

se hagan horas extras por la si
tuación de desempleo que hay 
en Alcalá. Esta ni es la prime
ra ni va a ser la última denun
cia que interponga IU. Siem
pre que se sobrepasen estas 
horas vamos a denunciarlo>>, 
anunció De Turégano, quien 
añadió: «No sabemos qué po
lítica de personal va a llevar 
el PP, pero que les quede muy 
claro que nuestra intención es 
la de denunciar cualquier 
irregularidad en ese sentido». 

~ 
/ ~8;;~ices 

El día 3 de agosta, a partir de las 9 de la tarde, en el Planetario de Madrid 

Jornada de observación con telescopios na Luna y Júpiter) 
Ya viene siendo una tradi

ción que el Planetario de Ma
drid presente un nuevo pro
grama a comienzos del vera
no y a finales de diciembre. 
Este nuevo programa, que ha
ce el número 19 y ha sido pro
ducido en el centro, lleva el 
nombre de «Leyendas del 
espacio-tiempo». El visitante 
se perderá en él por mundos 
mágicos casi insospechados 
que el universo puede conte-

ner en cualquier lugar y en 
cualquier tiempo. El progra
ma «Leyendas del espacio
tiempo» se puede contemplar 
desde el día 4 de julio. 

Por otra parte, el próximo 
día .3 de agosto, a partir de las 
9 de la tarde, se realizará una 
observación pública con teles
copios en las terrazas del Pla
netario de Madrid, desde 
donde todas aquellas personas 
que lo deseen, de una forma 

gratuita, podrán observar la 
Luna y Júpiter. 

Hasta el 25 de septiembre, 
las proyecciones del Planeta
rio serán «Mil y una estrellas» 
de a las 11'30 todos los días y 
a las 17'.30 los sábados, do
mingos y festivos. También 
los sábados, domingos y fes
tivos, se proyectarán las «Le
yendas del espacio-tiempo» en 
sesiones a las 12 ' 45 y a las 
18' 45. 
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Desde esta fotografía cinco generaciones de alcalaínos nos contemplan: de mayor a menor o de la tatarabuela al tataranieto. 

De la tatarabuela, de 93 años, al tataranieto recién nacido, 

todos vieron la luz en Alcalá 

una familia alcalaína formada por cinco generaciones 
ccSomos una gran familia», reconoce Maria Rosa Bernández Gómez, una alcalaína de 47 años que no ocalta 

sus ojos humedecidos de lágrimas por la emoción de contemplar su extensa familia, cinco generaciones de 
complutenses que van desde su abuela hasta su nieto recién nacido. Pero lo que es más importante, todos 
gozan de una excelente salud, desde la primera hasta la quinta generación. Así, con sus 93 años, Petra Ca
zorla Clemares, da envidia por su buen aspecto. Ella misma hace la comida y reconoce que a pesar de algu
nos achaques se encuentra muy bien y deseando poder jugar con su tataranieto cuando ya esté crecidito. 

1 También se la humedecieron los ojos al contemplar las cuatro generaciones que la siguen cronológicamente 
y que llevan su misma sangre, su hija, su nieta, su bisnieta y su tataranieto: d:sto es muy bonito; imagínese 
usted quien me iba a decir a mí que podía tener en brazos a mi tataranieto». 

Y claro, doña Petra ya ha 
pensado en cómo la tiene que 
llamar el pequeño de la fami
lia cuando comience a hablar 
para que no haya errores; lo 
de tatarabuela es muy largo y 
ya ha encontrado la solución: 
«Que me llame tata». 

En la familia de Petra Ca
zorla Clemares no se sabe a 
ciencia cierta, pero se tiene 
casi la certeza de que no hay 
en Alcalá una familia tan ex
tensa y siendo todos nacidos 
en la ciudad complutense. Es 
muy difícil que existan cinco 
generaciones vivas de una 
misma familia y parece que la 
tendencia es que sea cada vez 
más difícil debido al cambio 
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Doña Petra Cazorla con su tataranieto 

de costumbres de la sociedad. 
Los jóvenes tienen la tenden
cia de casarse cada vez más 
tarde y retrasar lo más posi
ble la procreación. De esta 
forma , el caso de esta familia 
es, casi con toda seguridad, un 
caso único en la ciudad com
plutense, subrayando además 
el hecho de que todos los in
tegrantes de la familia son na
cidos en Alcalá. 

Petra Cazorla Clemares na
ció hace 93 años en la calle 
Cruz de Guadalajara: «Claro 
que me emociono viendo al 
niño. Es tan chiquitito y tan 
rico que me emociono mucho. 
¿Quién me iba a decir a mí 
que le iba a conocer?». Con 
una memoria excelente y con 
una salud de hierro, Petra Ca
zorla Clemares afirma que «de 
Alcalá lo he conocido todo. He 
conocido muchas guerras y 
muchas cosas porque yo no 
me he movido de aquí. De Al
calá me gusta todo, la Magis
tral , la universidad, los jardi
nes , y sobre todo la gente de 
Alcalá, que ya quedamos po
cos». 

La tatarabuela compluten
se piensa sobre los alcalaínos 
de su generación y cree que 
quedan muy pocos vivos: 
«Que yo recuerde, nada más 
queda viva una persona de 

PUERTA de Madrid 



El pequeño José Enrique con su madre, Carolina El niño, con su madre y con sus abuelos 

mi generación. Todos se han 
ido muriendo». 

De doña Petra el testigo ge
neracional pasa a -su hija, An
geles Gómez Cazorla, de 67 
años: «Estamos todos muy fe
lices con la llegada del peque
ño de la familia. Somos ya 
cinco generaciones de una 
misma familia y todos nos 
sentimos muy de Alcalá>>. An
geles Gómez Cazorla nació en 
el número 15 de la calle An
cha, hoy llamada Tenient,.e 
Ruiz: «Estamos ahora con mi 
bisnieto que no cabemos de la 
alegría que tenemos todos». 

La memoria histórica la 
aporta en esta familia lama
yor de todos., la · mencionada 
doña Petra. Cuando le pre
guntamos a la siguiente de la 
familia, a María Rosa Her
nández Gómez en qué calle 
nació, fue doña Petra la que 
respondió ante las dudas que 
su nieta tenía: «Tu naciste 
también en la calle Ancha». 
Pues bien, como decimos, 
María Rosa Hernández Gó
mez es el eje central de esta 
extensa familia, eje cronoló
gico, se entiende. Tiene, co
mo hemos dicho, 47 años: «Es 
algo muy especial ·ver a tu 
abuela y a tu nieto. A mí me 
emociona mucho que seamos 

cinco generaciones y todos de 
Alcalá. Además, la abuela es
tá muy bien de salud y la que
remos todos muchísimo». Do
ña Petra volvió a intervenir: 
«Tengo mis dolores y mis co
sas pero yo lo voy pasando to
do. Cada vez tengo menos vis
ta, y los bronquios mal, eso es 

lo peor, pero por lo demás es
toy bien. La verdad es que 
hay gente mucho más joven 
que yo que está mucho peor. 
Y~ me puedo valer por mí 
misma». 

María Rosa Hernández Gó
mez afirmó que «lo principal, 
lo más bonito, es que somos 

D. José Barroso Daza 
Ha fallecido en Alcalá de Henares el día 

19 de Julio de 1995, tenía 91 años. Había 

vivido los últimos 50 años en esta ciudad, 

fue hombre trabajador y honesto, queri

do por su familia y respetado por quienes 

le conocieron. 

Descanse en paz. 

Su Esposa, Hijos y Nietos ~ 

una gran familia. Más no se 
puede pedir, porque yo veo a 
mi abuela, a mi madre, a mi 
hija, y ahora también, a mi 
nieto». La siguiente genera
ción es la de Carolina Bueno 
Hernández, de 18 años de 
edad: «Cuando puedes hablar 
con tu bisabuela y luego ves 
a tu hijo te da por pensar que 
somos una familia muy gran
de en el tiempo. Soy muy fe
liz por ello». Ella nació en el 
sanatorio V allés de Alcalá, en 
la calle Santiago. 

Carolina lo dijo con su hi
jo en brazos, el pequeño José 
Enrique Domínguez Bueno, 
que nació el 24 de junio en el 
hospital 'Príncipe de Astu
rias': «Lo más bonito es que 
el niño conozca a su tatara
buela». Y desde luego, con el 
aspecto que tiene la tatarabue
la, el niño va a poder conocer
la y charlar con ella tranqui
lamente. «Dios lo quiera» , in
tervino doña Petra, que posi
blemente sea hoy la persona 
más feliz del mundo. 

Pero este es el segmento 
más prolongado de una fami
lia que aún es mucho mayor. 
Doña Petra tuvo siete hijas y 
todas viven. Tiene dieciséis 
nietos, ocho bisnietos y el ta
taranieto. ¡Casi nada.! 

INDUSTRIAS ejfflá. Premio «Laurel de aro» 
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Peatones y conductores creen que puede producirse 
un accidente en cualquier momento. 

un árbol tapa casi completa1nente un semáforo 
en el paseo de Pastrana 

Un semáforo para permitir el cruce de peatones en el paseo de Pastrana está casi completamente 
tapado por un árbol y hace prácticamente imposible que los conductores, especialmente con luz diur
na, vean la fase en que se encuentra. Así, un cruce por el que habitualmente pasan no pocas perso
nas y en periodo escolar muchos niños, se convierte en un peligro por el riesgo de que se produzcan 
accidentes por atropello. Sólo el dibujo de paso de cebra es la referencia que tienen los conductores 
en uno de los errores más clamorosos de la reforma realiZada en el paseo de Pastrana. 

Un conductor que salga de hojas tapa los dos puntos lu- que permiten ver el semáforo 
la glorieta de Alcorlo, en la minosos del semáforo. De tapado por los árboles pero 
que se encuentra la estatua de esta manera, la visibilidad en ningún caso tomadas des
Manuel Azaña, y vaya en di- del semáforo es casi inexisten- de las posiciones en las que 
rección a la carretera de Pas- te. lo pueden ver los conducto-
trana se encuentra con que a Cualquier conductor lo res. 
unos metros de la salida y con puede comprobar. La visi- Consultados algunos veci
Úna recta de casi quinientos bilidad del semáforo desde nos de la zona de Nuevo Al
metros por delante, hay un se- el asiento delantero izquier- calá señalaron que es un 
máforo que no se ve, especial- do de cualquier vehículo es auténtico peligro cruzar por 
mente de día. Sí existe un pa- prácticamente nula. Es casi allí: «Hasta que no ocurra al
so de cebra, pero según veci- imposible intuir que ahí hay go no pondrán remedio y lo 
nos consultados y agentes de un semáforo y sólo se ve una que puede ocurrir es que al
la Policía Local, esto es a to- señalización horizontal, que guien sea atropellado ahí ya 
das luces insuficiente. El pro- es el dibujo de un paso de ce- que los coches salen de la ro
blema es que el semáforo está bra. Las fotografías tomadas tonda y enfilan una recta. Un 
a muy escasa distancia de un por nuestro redactor gráfico coche se puede encontrar de 
árbol que con sus ramas y lo han sido desde ángulos bruces con un peatón que es-

tá cruzando la carretera por
que tiene el semáforo en ver
de, pero claro, eso, el conduc
tor no es fácil que lo vea», co
mentó uno de los vecinos con
sultados que caminaba con su 
hijo por la acera del paseo de 
Pastrana. 

En parecidos términos se 
expresó un agente de la Poli
cía Local para subrayar que el 
punto se puede perfectamen
te considerar como peligroso: 
«Estoy seguro que un día va 
a ocurrir aquí una desgracia 
si no se pone remedio. El mie
do que me da es que se pro
duzca cuando cruzan los niños 
el paseo de Pastrana para ir a 
sus colegios». -

Parece claro que ha habido 
un instalación poco adecuada 
del semáforo, que si se hubie
ra erigido unos metros más 
hacia el interior del paseo de 
Pastrana tendría mayor visi
bilidad. Y en ese sentido ten
drían que ir las soluciones que 
el ayuntamiento ha de adop
tar: «No me extrañaría que 
llegaran y cortaran el árbol 
cuando éste no tiene la culpa, 
la culpa es del semáforo>>, ase
guró uno de los vecinos con
sultados. 
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c.M.D.c.s. «Miguel de _Cervantes 

se entregaran las trofeos a las equipas mejor clasificadas 
, º, Tasca Encomienda; 2 º, Ciudad del Aire; J º, Ferretería Acca 

Los trofeos a los tres equipos mejor clasificados se entregaron al acabar el partido de la final por el 
delegado de Deportes del C.M.D.C.S. «Miguel de Cervante&>>, Manuel Camino Maure, que felicitó a 
los campeones por su victoria y agradeció la participación de todos los equipos, que desarrollaron un 
gran esfuerzo, sobre todo al tener que jugar los partidos de la mañana del domingo con un sol agobian
te tras una noche sin dormir y dos o tres partidos en las piemas. 

Se ha hecho un balance po- da, 2 - Los Polillas, 5. 
sitivo de esta experiencia, ya Ferretería Acca, 2 - Tasca 
que la participación de los Encomienda, 5; Ciudad del 
equipos fue por completo ju
venil y a pesar de la dureza de 
la competición los jugadores 
salieron contentos, (aunque 
con mucho sueño, todo hay 
que decirlo) con lo que se les 
proporcionó un fin de sema
na de «marcha» a tope sin te
ner que hacer la ruta del «ha
kalao», ni alguna parecida. 

Resultados 
Drink Team, 1 - Tasca En

comienda, 9; Ciudad del Aire, 
1 - Viajes Pineda, 2; Los No
gales, 2 - Los Polillas , 2. 

Drink Team, O - Ferretería 
Acca, 8; Ciudad del Aire, 3 -
Los Nogales, 3; Viajes Pine-
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Aire, 3 - Los Polillas, O; Via
jes Pineda, 3 - Los Nogales, 5. 

Tasca Encomienda, 8 -

Drink Team, 1; Viajes Pine
da, O - Ciudad del Aire, 1; Los 
Nogales, 2 - Los Polillas, 5. 

Ferretería Acca, 11 - Drink 
Team, 5; Los Nogales, 4 -
Ciudad del Aire, 9; Los Poli
llas, 1 - Viajes Pineda, O. 

Tasca Encomienda, 7 - Fe
rretería Acca, 4; Los Polillas, 
2 - Ciudad del Aire, 2; Los 
Nogales, 1 - Viajes Pineda, O. 

Clasüicación por grupos 
Grupo A: 1°, Tasca Enco

mienda (12 puntos); 2º, Fe
rretería Acca (6 puntos); 3°, 
Drink Team (O puntos). 

Grupo B: 1°, Ciudad del 
Aire (11 puntos); 2°, Los Po
lillas (11 puntos); 3°, Los No
gales (8 puntos); 4°, Viajes 
Pineda (3 puntos). 

Finales 
Tercer y cuarto puesto: Fe

rretería Acca, 1 - Los Poli
llas, O. 

Final: Tasca Encomienda, 
3 - Ciudad del Aire, 2; 

Por tanto la clasificación fi
nal quedó de la siguiente for
ma: 1 °, Tasca Encomienda; 
2° Ciudad del Aire; 3°, Ferre
tería Acca; 4°, Los Polillas. 
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A la izquierda, Enrique de la Cuerda rodeado de motos. A la derecha, todos los componentes del equipo, de izquierda a derecha y de 
arriba a abajo: Isaac Villaseca, Enrique de la Cuerda, Daniel Villaseca, Javier Rodríguez, Robergo Gallego y Samuel Ríos. 

continúan sus buenos resultados en la copa Ducati, 
pero tuvo que abandonar por avería en la primera prueba 
del campeonato de España de monocilíndricas 

El alcalaíno Enrique de la cuerda ha vuelto este 
año a los circuitos de motociclismo 

Enrique de la Cuerda, sobre la moto 35 en un emocionante momento en el circuito de Cartagena 
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El piloto alcalaíno Enrique 
de la Cuerda ha decidido vol
ver a la competición este año 
después de una ausencia de 
cuatro años en los circuitos. 
Con 32 años, no es precisamen
te la promoción que busca un 
joven lo que desea. Según con
fiesa, él se siente un hombre de 
la moto, se divierte con una 
motocicleta en un circuito y le 
divierte el ambiente que rodea 
la disputa de una carrera. Esa 
es una de sus motivaciones pa
ra su regreso «desde un punto 
de vista estrictamente ama
teur», pero no sólo es eso. Ha 
vuelto para competir 'n una co
pa de promoción, como es la co
pa Ducati, en la que los pilotos 
parten con motos de serie y no 
hay más diferencias que las que 
impone la calidad del piloto y 
su pericia en el pilotaje. Enri
que de la Cuerda ha vuelto pa
ra saber hasta dónde habría po
dido llegar si hubiera contado 
con los medios necesarios para 
competir. 

Enrique de la Cuerda, y su 
equipo al completo, no dejan de 
subrayar que a todos les divier
te la moto. Eso sí, por mucho 
que les divierta, se toman muy 
en serio la competición: «Somos 
muy profesionales en ese sen
tido, aunque nuestras aspira-

Tras cuatro años de 
ausencia, el pilota ha 
regresada par diversión 
y para comprobar · 
adónde hubiera podido 
llegar hace unos años si 
hubiera tenido medios 

En la actualidad es s º 
en la copa Ducati 
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ciones finales no lo sean», ase
guró De la Cuerda como piloto 
del equipo alcalaíno Damóvil 
Sport: «Todo esto lo soporta
mos nosotros mismos porque 
nos gusta mucho la moto, pero 
la verdad es que no tenemos 
ningún patrocinador. Y correr 
supone un gasto muy grande». 

De todos modos, con los gas
tos existentes en el equipo se 
evita hacer grandes dispendios 
económicos y se están afrontan
do las carreras con un carácter 
muy amateur: «Con todo y con 
ello, el campeonato de monoci
líndricas está asequible; otra 
cosa es la copa Ducati, que es 
otra guerra; allí hay gente muy 
joven que va a por todas», afir
mó De la Cuerda para poner co
mo ejemplo que J. Riquelme, 
ganador en la segunda prueba 
de la copa Ducati, tiene 16 años 
y por lo tanto le dobla la edad. 
Pero además del jovencísimo 
Riquelme, corre en la copa Du
cati un piloto que compitió en 
el mundial de velocidad, el ca
talán Alex Sirera. 

Con todo y con ello, Enrique 
de la Cuerda reconoce que la 
copa Ducati al ser un campeo
nato de promoción, es relativa
mente barata: «Partes con una 
moto de serie y no te dejan 
cambiar ninguna pieza que no 
sea original. No es una moto de 
competición por lo que habla
mos de que una temporada 
puede costar, con la moto in
cluida, unos dos millones de 
pesetas». 

Pero además el equipo Da
móvil Sport ha aprovechado la 
oportunidad de participar en el 
campeonato de España de mo
nocilíndricas: «Adquirimos una 
motocicleta Harris en Damóvil 
Sport a un precio muy asequi
ble. Hemos elegido las dos ca
tegorías más baratas de la 
competición». 

De momento en la copa Du
cati ya se han corrido dos ca-
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rreras, una en el circuito de Je
rez y otra en Cartagena. En 
ambas Enrique de la Cuerda 
hizo un quinto puesto: «En la 
primera fue muy buen resulta
do porque recibimos la moto un 
jueves y monté por primera vez 
en ella el viernes. Sábado y do
mingo fueron los dos días de 
competición». 

La segunda carrera fue en 
Cartagena el día 16 de julio: 
«Este era un circuito descono
cido para mí pues es nuevo. 
Conseguimos hacer en los en
trenamientos la primera línea 
de parrilla de salida. En carre
ra intentamos echar el resto. 
Hice una buena salida pero un 
pequeño rifirrafe y se me cola
ron dos o tres pilotos. A partir 
de ahí hubo que hacer carrera 
e ir adelantando puestos. Du
rante nueve de las diecisiete 
vueltas llegué a rodar tercero». 
Pero llegó un momento en que 
surgió la fatalidad cuando mar
chaba en tercer lugar cómoda
mente: «Tuve una derrapada 
de la rueda trasera en un sitio 
donde nunca se me había mo
vido la moto y me hice una ex
cursión al campo, es decir, me 
salí de la pista. Al no caerme lo
gré volver rápidamente a la 

pista y pude acabar en quinta 
posición». Con todo, Enrique 
de la Cuerda llegó a hacer la se
gunda vuelta más rápida de la 
carrera. 

A partir de ahí, en las tres ca
rreras que quedan, Enrique de 
la Cuerda va a intentar rodar 
lo más rápido posible: «Conoz
co muy bien el circuito de Al
bacete, donde corremos la pró
xima carrera. Voy a intentar 
ganar. Después vamos al circui
to de Calafat y acabamos en el 
circuito de Cartagena. V amos 
a intentar ganar y a esperar las 
matemáticas. La aspiración es 
terminar entre los tres 
primeros». 

Probarse a sí mismo 
Enrique de la Cuerda no es 

una promoción lo que más per
sigue con su participación en la 
copa Ducati. El mismo lo expli
có: «Cuando yo corría en la ca
tegoría de Supersport no sabía 
si es que era realmente malo o 
si mis medios eran insuficien
tes. Por eso he querido correr 
en la copa Ducati, para compa
rarme con otros pilotos en 
igualdad de condiciones. Es un 
reto tardío. Lo que quiero sa-

her es qué hubiera ocurrido si 
y9 hace cuatro años hubiera te
nido una moto competitiva». 

Eso sí, si ganara la copa Du
cati, con el premio de una mo
tocicleta Ducati 748, se plan
tearía volver al campeonato de 
España de supersport: «Es una 
moto para correr, muy compe
titiva, puntera en una catego
ría supersport». 

Otra cosa muy distinta es el 
campeonato de España de mo
nocilíndricas: «Corren motos 
muy artesanas. Nuestra Harris 
es una moto muy buena, una de 
las mejores que compiten. Lo 
que pasa es que tuvimos la mala 
suerte de que en la primera ca
rrera en Cartagena rompimos. 
Pero el material es muy bueno. 
Nada más empezar a rodar en 
el circuito ya estábamos en 
tiempo récord. Además es una 
categoría muy maja porque no 
existe la agresividad y la ten
sión ·de otras carreras». 

La fatalidad de la rotura le 
hizo acabar en precario en la 
primera manga.. Con todo y con 
ello terminó en quinta posi
ción. Tras una noche infernal 
en la que los miembros del 
equipo trabajaron para dejar la 
moto a punto, De la Cuerda sa
lió en la segunda manga pero 
también rompió y esta vez hu
bo de retirarse sin puntuar: «Lo 
que hace falta es ganar las tres 
carreras que quedan; sólo así 
tenemos posibilidad de ganar el 
campeonato de España, pero yo 
creo que hay posibilidades». 

Con sus 32 años los miem
bros de su equipo reconocen 
que Enrique de la Cuerda atra
viesa su segunda juventud. El 
equipo Damóvil Sport está for
mado por Daniel Villaseca co
mo jefe de equipo, Javier Ro
dríguez como primer mecánico, 
Isaac Villaseca y Roberto Ga
llego como asistentes en carre
ra y Samuel Ríos como coordi
nador del equipo. 

UNA OCASION DE LIBRO 
EN SU TALLER RENAULT. 

"LIBRO DE VIAJES" DE REGALO. 

NO PIERDA ESTA OPORTUNIDAD. VENGA A NUESTRO TALLER Y AL REALIZAR 

CUALQUIER OPERACION EN SU VEHICULO, LLEVESE "EL LIBRO DE VIAJES" DE 

REGALO. LA MEJOR GUIA PARA QUE CUANDO SALGA A LA CARRETERA CONOZCA 

CADA RINCON DE ESPAÑA, ANDORRA Y GIBRALTAR. 

AUTOCAR PE 
TALLERES: Pº de la Estación, 2 - Tlf.: 888 19 15 

Polígono Azque, parcela 11 - Tlf.: 889 23 89 

@ 
KENAIJll' 

EL PLACER 
DE VIVIRLOS 
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José Macias soto, socio de Honor de la entidad 

Presentación del Trofeo de la Peña Jesús Romero 
«A la mejor faena de capote» 

El pasado sábado 22 de julio, a las 7 de la tarde, hora taurina estival, sonaron clarines y timbales 
en el coso taurino de la calle Corinto, donde tiene ubicada su <<Peña>>, el matador de toros alcalaíno 
Jesús Romero. Esos clarines y timbales, anunciaban la presentación del «Trofeo a la mejor faena de 
capote», reproducción del matador, y confeccionado por el popular escultor avulense Miguel Angel, 
y que se le otorgará al torero que mejor ejecute esta suerte, de los once que componen el cartel de la 
Feria Taurina de nuestras Ferias y Fiestas del presente año en nuestra ciudad. 

Con gran asistencia de pú
blico invitado a este acto, en
tre peñas, socios y simpati
zantes, a la hora en punto, co
mo mandan los cánones tau
rinos, dio comienzo esta pre
sentación, con la puntual pre
sencia del primer edil complu
tense, Bartolomé González. 

Como epílogo a este acto, 
tomó la palabra la presidenta 
de la «Peña» doña Francisca 
Piña, haciendo un reconoci
miento ~ título póstumo al in
signe torero alcalaíno, Luis 
Gómez Calleja «El Estudian
te», fallecido el pasado día 14 
de julio, y en el que se le rin
dió un fraternal y emotivo mi
nuto de silencio. Al finalizar, 
las palmas sonaron con fuer
za una vez más, recordando 
las que recibiera en sus tardes 
de gloria. Descanse en paz. 

Continuó diciendo -la 
presidenta-, con gran expre
sividad: «Quiero hacer tam
bién una semblanza de cari
ño solidario para el torero de 
nuestro entorno José María 
Plaza, al que todos le desea
mos una muy pronta recupe
ración desde estas páginas de 
PUERTA DE MADRID, y 
que el próximo año le veamos 
vestido de luces en esta Feria 
Taurina». 

A continuación cedió lapa
labra al alcalde, Bartolomé 
González -buen aficionado a 
la Fiesta-, que dirigiéndose 
al torero le brindó unas pala
bras de aliento progresista en 
su carrera profesional como 
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matador de toros en este difí
cil camino de la gloria, «pero 
que tú lo conseguirás, -si
guió diciendo-, porque ese 
esfuerzo que estás demostran
do día a día y que, con el apo
yo incondicional de todos los 
que te seguimos, tengas el pe
destal que te mereces en los 
anales del arte de Cuchares. 
¡Un abrazo maestro y mucha 
suerte!». 

Tomó la palabra el torero, 
agradeciendo las palabras del 
edil y «de todos los que siguen 
apoyándome, para que un 
día, con el aliento de todos los 
que me procesáis vuestra con
fianza, ponga la bandera en el 
mástil más alto de la tauroma
quia y representar a nuestra 
ciudad por todos los ruedos de 
España y más allá de nuestras 
fronteras». 

Las ovaciones fueron pro-

gresivamente coreadas de 
aplausos sinceros, como si en 
cada actuación se hubiera cor
tado los máximos apéndices 
de una tarde de toros. Una 
vez más, la presidenta tomó la 
palabra dirigiéndose al coor
dinador de festejos taurinos, 
José Macías Soto, haciéndole 
entrega de una placa, como 
reconocimiento por parte de 
la «Peña», a su labor taurina 
que viene desarrollando en 
Alcalá con nuestros toreros 
-que ya son cinco-, y nom
brándole al mismo tiempo 
«Socio de Honor de la Peña 
Jesús Romero». 

Macías dijo: «No soy mere
cedor de este distintivo, os 
doy las gracias, pero tened en 
cuenta que aunque no soy de 
Alcalá la quiero como a mi tie
rra granadina, porque aquí 
han nacido mis hijos, y con 

esa cuchara de amistad siempre 
comeré con vosotros en ese 
plato de convivencia, amistad 
y compañerismo de todos los 
alcalaínos y foráneos que nos 
sentimos complutenses. Gra
cias maestro, y que todos los 
toreros salgáis en olor de mul
titudes por la puerta grande». 

Por motivos imponderables 
no pudo acudir a la cita el pre
sidente de la Peña «Tercio de 
Quites», Francisco Herrera, 
pero sí una representación de 
la misma, como lo hiciera la 
Peña «Regino Ortés» y «Luis 
Miguel Encabo», éstos dos úl
timos seguían con sus compro
misos taurinos, el primero en 
tierras aztecas, y el segundo 
toreaba esa tarde donde cor
taría un apéndice y vuelta-al 
ruedo. El novillero alcalaíno 
Sergio Mendoza -gran ami
go del matador-, también 
compartió mesa presidencial, 
y le deseamos que el espárra
go de oro en las Fiestas de San 
Adrián, por tierras condales, 
se lo traiga en su esportón. 

El también novillero alca
laíno J .L. Sánchez Camacho, 
no pudo, por entrenar esa tar
de a marchas forzadas, y don
de participa en el concurso de 
novilleros del «Batán», con la 
Escuela de Tauromaquia 
«Marcial Lalanda», y que de 
nuevo toreará el próximo día 
5 de agosto. ¡Suerte, toreros! 

No podía faltar para fina
lizar el acto de presentación 
del «Trofeo a la Mejor Faena 
de Capote», el vino de honor, 
arropado de unos suculentos 
aperitivos, y con los que se 
brindaría. por todos los tore
ros y público en general, que 
a buen seguro, con los carte
les de esta Feria Taurina, lle
nará la plaza de toros, y que 
desde estas páginas de PUER
TA DE MADRID, la «Peña 
Jesús Romero» les desea a to
dos unas muy FELICES FE
RIAS Y FIESTAS. 

Antonio SORIA 

PUERTA de Madrid 



Presentación de 1a· Feria Taurina de Alcalá 1995 
. . . 

El día 26, en el Mesón del.Charra, se anunciaran 
las carteles de taras y toreros 

En casa de «El Charro» nos juntamos un grupo de aficionados para que la comisión taurina nos pre
sentara los carteles de la Feria 95. La presidencia la constituían Bartolomé González, alcalde; José Fé
lix González, empresario; y Félix Prado, Silvia Uyarra, Paco Herrera, José Macías y Paco Juanes 1cEl 
Charro», por la comisión taurina . . Como moderador-presentador actuó «El Charro», que hizo públicos 
los carteles. El detalle de los mismos y los comentarios, los encontrará en nuestro ejemplar del Progra
ma de Festejos que entregamos con este ejemplar de PUERTA DE MADRID. Después de esta presenta
ción el acto discurrió por cauces de comentarios taurinos referentes a lo bueno y lo malo de esta feria. 

Sólo dos toreros estuvieron 
presentes en la presentación 
de los carteles: Jesús Romero 
y Luis Miguel Encabo. Surgió 
la duda de si al torero Rafael 
de Paula se le verá, a pesar de 
su inclusión en los carteles, pi
sar la arena de nuestra plaza, 
a lo que el empresario, que di
jo venir preparado, comentó: 
«Aquí tengo copia de todos los 
contratos de los toreros anun
ciados y por lo tanto, a no ser 
que ocurriera algo imprevis
to , Rafael de Paula estará en 
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Alcalá ... ». Por el tipo de to
reros que anuncian en ciertos 
días, un aficionado preguntó 
si tenía que prepararles el ga
nado que han exigido o no ha 
surgido ningún problema en 
el tipo de toro. El empresario 
contestó: «Yo hago las ferias 
con las ganaderías que tengo 
compradas desde el principio 
de la temporada. Luego esto 
quiere decir que unos toros se 
adaptan mejor a unos toreros 
que a otros. Por ejemplo, los 
toros de Felipe Bartolomé se 

sabe que deben tener toreros • 
un poco especialistas en las co
rridas un poco menos comer
ciales». 

Los precios de las entradas 
se van a subir el IPC y anun
ciaron que las peñas tendrían 
un descuento del 10%. Los 
abonos se venderán los días 22 
y 23 en el Mesón del Charro 
-calle Ca.rmen Calzado- y 
en las taquillas de la plaza, 
que serán los sitios oficiales de 
venta. Hay un problema que 
no tienen resuelto y es el del 

aparcamiento de vehículos. 
Como nadie dio la solución, 
pueden ir buscando un sitio lo 
más cerca posible y otra solu
ción será ir andando, que co
mo la plaza cae cerca del re
cinto ferial, luego puedes ter
minar la jornada tomando 
una copita en alguna caseta. 
Eduardo Holgado sacó el te
ma deJoselito, torero que gus
ta en Alcalá, pero que tampo
co tiene costumbre de torear 
en plazas portátiles. Van sur
giendo ciertas circunstancias 
adversas a la plaza que vamos 
a «disfrutar» este año. José F. 
González, dijo que hay varios 
toreros que no desean torear 
en plazas portátiles, pero que 
esta plaza tiene unas medidas 
e instalaciones para celebrar 
el festejo sin notar de antema
no que es diferente a una fi
ja: «Puedo asegurar que tiene 
más capacidad y mejores ins
talaciones que otras de las fi
jas. En cuanto al ruedo, es 
muy amplio». 

Luis Miguel Encabo tuvo 
que opinar y se refirió a este 
tipo de plazas para decir que 
él cree que no hay diferencia 
de torear en una plaza u otra. 
Esta plaza tiene cuarenta y 
cinco metros de diámetro, 
mayor que muchas otras pla
zas. Se recordó a José María 
Plaza, que se recupera de su 
gravísima cogida y como in
vitado a la feria se espera que 
el aficionado de peñas le le
vante la moral con un gran 
aplauso cuando detecte su 
presencia en la plaza. 

En el acto tomaron la pala
bra todos los componentes de 
la mesa presidencial y cerró el 
acto el alcalde para después 
continuar la fiesta con un vi
no de honor que tenía prepa
rado Paco «El Charro», don
de se siguió con comentarios 
y ambiente muy taurino. 
Hasta la feria todo serán flo
res. En la feria habrá que 
verlo. 

ATILA-NO 
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Peña Ciclista Rodríguez Magro 

vueltas Ciclaturista a Yunquera y Uceda 
Cuando estamos en plena canícula, nada mejor que realizar una 
etapa relajante como es la vuelta a Yunquera de Henares. Así, 
el sábado 22 de julio los cicloturistas de la Peña Ciclista Rodrí
guez Magro disfrutaron con una etapa completamente llana si
guiendo el valle del Henares, pero evitando en la medida de lo 
posible la N-11. La salida a las 8 de la mañana es una garantía 
para poder respirar un poquito de aire fresco y poder regresar 
a casa sin tener que soportar los rigores térmicos del estío. Lo 
más interesante de esta etapa quizás sea la visita a la ermita de 
La Granja, situada a unos dos kilómetros de Yunquera en un pa
raje idílico con frondosa vegetación y numerosas fuentes. Toda 
una agradable sorpresa para quienes no lo conocen. 

La etapa del domingo 23 
fue ya una cosa muy diferen
te. La que hace el nº 50 de las 
salidas programadas por la 
Peña Ciclista Rodríguez Ma
gro en lo que va de tempora
da es nada menos que la Vuel
ta a Uceda; etapa de puntua
ción doble para el Trofeo Ci
cloturista de la Peña y con 110 
kilómetros de recorrido. Con 
rigurosa puntualidad se sale a 
las 8 de la plaza de Cervantes 
y nos dirigimos por Daganzo 
y Algete hasta Torrelaguna, 
donde efectuamos la parada 
para el avituallamiento. Des
pués la ruta sigue hacia Torre
mocha deljarama y tras cru
zar el río la carretera termi
na y entramos en la provincia 
de Guadalajara por una pista 
sin asfaltar que asciende a la 
villa de Uceda. Se trata de la 
conocida como cuesta de «La 
Charcuela», terrible repechón 
que se eleva 100 metros en 
menos de un kilómetro. Cua
tro cicloturistas tuvieron que 
subir andando, lo que no es 
ninguna vergüenza, teniendo 
en cuenta la dureza y dificul
tad de la misma. No sólo se re
quiere fuerza, sino habilidad, 
ya que hay que subir sentado 
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para no derrapar con las pie
drecillas y la arena. 

De Uceda a Valdepiélagos, 
despacito y buena letra, por 
una carretera (es un decir) que 
ostenta el triste récord de te
ner el mayor número deba
ches por kilómetro. La civili
zación del asfalto va llegando 
con cuentagotas por estos pa
gos. Finalmente salimos de es
te infierno y llegamos a El Ca
sar, donde tras un breve pero 
merecido avituallamiento lí
quido metemos «la directa» y 
cubrimos los últimos 30 kiló
metros hasta Alcalá no sin an
tes tener que reparar dos ino
portunos pinchazos. 

Para el mes de agosto, te
niendo en cuenta el éxodo va
cacional, es previsible una 
menor participación en las 
marchas ciclorutistas, por lo 
cual ninguna etapa superará 
los 100 kilómetros. 

Para el próximo 29 de ju
lio se hará una etapa de 80 ki
lómetros, y el domingo 30 la 
vuelta a Valdilecha y Argan
da, de 70 kilómetros. Se tra
ta pues de dos sencillas salidas 
aptas «para todos los públi
cos». 

sandra Moreno Expósito J Rebeca Moreno 
serán las bazas del CN. Alcalah en Lérida 

sergia cereza no podrá revalidar sus titulas 
nacionales en el campeonato de España 

El alcalaíno Sergio Cerezo, actual campeón júnior de España en 
las pruebas de 100 y 200 metros braza, no podrá revalidar su título 
en el campeonato de España júnior de verano que se disputa este 
f"m de semana en Lérida, al sufrir una lesión en una rodilla que le 
impide participar en estas pruebas en las que tenía grandes posibi
lidades de volver a colgarse la medalla de oro. Sí podrá participar 
en otras cuatro pruebas en las que ha conseguido marca mínima y 
que su lesión de rodilla le permite esa participación. Las bazas del 
CN. Alcalah en Lérida serán las nadadoras Sandra Moreno Expósi
to, que nadará los 100 metros braza, y Rebeca Moreno Alcalde, que 
nadará los 100 metros espalda. 

Todo ello sin descartar la sor
presa que pudiera dar Sergio Ce
rezo, que nadará en los 50, 100 
y 200 metros libres y en los 200 
metros estilos. En ellas tendrá 
que luchar por finales y medallas 
y encontrará con toda seguridad 
mayores dificultades, pero tam
bién una menor responsabilidad. 

Sergio Cerezo ha estado estos 
últimos quince días en Alcalá en
trenándose en la piscina de ve
rano del V al, a las órdenes de los 
técnicos del CN. Alcalah una vez 
abandonado el centro nacional 

Cerrado Calderón, de Málaga, 
donde se encuentra becado por 
su excelente proyección en la na
tación española. La mala suerte 
es que su rodilla no le ha permi
tido nadar en las pruebas en las 
que era máximo favorito. 

Las dos opciones alcalaínos 
son Sandra y Rebeca Moreno, 
que se apuntan su propio récord 
y acuden a su quinto campeona
to de España con la opción de es
tar de nuevo entre las mejores 
nadadores júniors españolas, lo 
que es sin duda una regularidad 
puesta fuera de toda duda. 

1 

El equipo coronmas domino el campeonato de Madrid 

Eva García y Javier Notaria, campeones 
El alcalaíno, ilusionado ante el campeonato de España 

Eva García y Javier Notario se proclamaron el pasado do
mingo campeones de Madrid al imponerse en la primera edi
ción de este campeonato de la comunidad autónoma madrile
ña, celebrado en Cercedilla. Los dos corredores del equipo Co
ronas Canarias demostraron su superioridad al imponerse con 
relativa facilidad a sus oponentes. Para Eva García el triunfo 
es una confirmación más ·de sus posibilidades, a pesar de ha
ber cumplido recientemente sólo 17 años. 

Por su parte, Javier Notario, el español que mejor resulta
do ha conseguido este año en la Copa del Mundo, volvió a ser 
el de comienzo de temporada y dio todo un recital de fuerza 
y técnica. Notario se impuso por más de tres minutos a Fer
nando Ocaña y Osear García. El corredor de Alcalá de Hena
res obtuvo esta victoria dentro de su preparación de cara al 
campeonato de España, que tendrá lugar en el próximo mes 
de agosto. 

Notario se muestra ilusionado de cara a este campeonato de 
España: «La verdad es que ahora me encuentro muy bien de 
forma y quiero ver si me puedo mantener así hasta el campeo
nato de España para poder luchar por el título. De momento 
he conseguido algo que me hace mucha ilusión como madrile
ño, ser campeón de la comunidad». Estos dos corredores, jun
to al resto de sus compañeros del equipo Coronas-Canarias, 
permanecerán concentrados durante la próxima semana en el 
Centro de Alto Rendimiento de Sierra Nevada. 
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Club Ciclista lplacea 

Jasé Antonia Villanueva vencedor 
del 111 stma. Crista de la veracruz 
en Fuencarral 

Otro triunfo para el corredor alcalaíno del equipo de cadetes del 
C.C. lplacea, José Antonio Villanueva, esta vez en Fuencarral. En 
un circuito urbano de 4.ZOO millas en Fuencarral, los 134 corredo
res cadetes dieron lZ vueltas para cubrir los SZ kilómetros de la com
petición, que se desarrolló con bonificaciones en las vueltas 3, 6, 
9 y lZ, puntuando José Antonio Villanueva en la primera y en la úl
tima, lo que le hizo coger más segundos que sus contrarios. 

La prueba se desarrolló con 
un fuerte calor y un alto pro
medio, 39 kilómetros por ho
ra, resultando la carrera bas
tante dura para estos partici
pantes. 

Los componentes del equi
po del e. e. 1 placea hicieron 
un trabajo inteligente dejan
do a los contrarios actuar; es
tando los nuestros cuando te
nían que estar, lo que les va
lió el no despreciable primer 

puesto por equipos y el golo
so premio de una gigantesca 
tarta que se repartió entre to
do el equipo. 

CLASIFICACIONES: 1 °, 
José Antonio Villanueva 
(lplacea-Cortifader); 2º, Luis 
Medina (Heralsa-Fuenlabra
da ); 3°, Carlos Barrado (P.C. 
Cedena-Proalkis); 8°, David 
Marín (1 placea-Cortifader). 

Equipos: 1°, C.C. Iplacea
Cortifader. 

Organizada por el C.C. lplacea 

1 ª Nocturna Ciudad de Alcalá 
de ciclismo en pista 
El próximo viernes 4 de agosto en el velódromo municipal Casimiro 
de Pablo, tendrá lugar la 1 ªNocturna Ciudad de Alcalá X Memorial 
Antonio Suárez. La hora de comienzo a las 10, con la fresquita para 
que el aficionado a estas interesantes veladas puedan disfrutarlas 
sin el calor sofocante del verano y los corredores entregarse como 
siempre, con el estímulo de la novedad de los focos del velódromo. 

Los participantes serán los 
corredores de San Sebastián 
de los Reyes, C.C. Torrejón, 
algunos de resonancia en el 
campo amateur, y los corredo
res del e.e. !placea, todos 
ellos con las categorías de afi
cionados, juveniles y cadetes. 

Las pruebas serán elimina
ción, persecución olímpica y 
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puntuación en fondo. Los afi
cionados también podrán dis
frutar de una música selecta y 
tapas de cocina en «La Pe
luss». 

Por lo tanto, una prueba 
más organizada por este club 
alcalaíno en la que la suerte en 
esta bonita novedad les resulte 
un éxito más a repetir. 

Los corredores de 
:Yo 

Escuela de lplacea 
a Torrelaguna 

El pasado sábado los infan
tiles, alevines y promesas de 
la Escuela Municipal C.C. 
!placea disputaron la reunión 
de escuelas en la bonita loca
lidad de Torrelaguna donde a 
pesar de faltar algunos corre
dores punteros realizaron una 
buena carrera los componen-
tes del e.e. !placea. ., 

En la categoría de prome
sas B resultó vencedor el co
rredor de San Martín de V al
deiglesias Ignacio Moreno, 
quedando 5 ° el corredor de 
lplacea David Martínez. 

En promesas A, 1 ván Pérez 
(C.C. Nieves) fue primero, y 
Ricardo Martínez (C.C. !pla
cea) 3°. En alevines de 1° 
año, se impuso el corredor de 
SS.RR. David Gómez con Ja
vier Plata 4° y Alberto Sevi
lla 5°. 

Los alevines de 2° del C.C. 
Nieves repitieron triunfo con 
lván Franco siendo el pasado 
vencedor de Torrejón Jorge 
García Serrano 4 °, y Alberto 
Sevilla 7° del C.C. !placea. 

El infantil de 1 ° Dimas 
García volvió a ser primero 
(Coslada), haciendo el corre
dor de !placea Félix Sevilla 
7º. 

Por último, ·en la prueba de 
infantiles de 2° fue vencedor 
el corredor de Galapagar An
tonio Cumbreño. 

Los aficionados del 
c.C. lplacea a la vuelta 
de los carabancheles 

Los aficionados del C.C. 
!placea disputaron el pasado 
sábado la clásica madrileña 
Vuelta a los Carabancheles en 
un circuito urbano con la or
ganización del Real Velo Club 
Portillo, que la verdad no fue 
lo suficiente buena para su fa
ma. 

La prueba constaba de una 
contra reloj por equipos en la 
que resultó vencedor el equi
po revelación de Madrid, el 
Coypol, quedando los !pla
ceas en un buen 4° puesto pe
ro mejorable. 

A continuación, la prueba 
de Línea resultó muy dispu
tada con constantes cambios 
de escapadas. En la cabeza, en 
la buena, se contraba nuestro 
corredor Javier Clavero que 
escapó con cuatro corredores 
que se presentaron a la dispu
ta del sprint result~'mdo ven-

~º· 
dor nuestro corredor. 
Si verdaderamente hubiera 

estado donde todos los años y 
no donde la cambiaron, sin 
informar a los directores de
portivos y corredores, la prue
ba habría resultado mejor. 
Por lo tanto, error garrafal, 
bien·por parte de los jueces o 
de la organización, pero lo 
que sí sabemos los más perju
dicados fue nuestro corredor 
Javier Clavero y su equipo 
que nos privaron de una me
recida victoria en tan impor
tante clásica madrileña. 

CLASIFICACION: 1°,Jo
sé Antonio Halleyo (Coypol); 
~º, Javier Clavero (Iplacea
Pelayo); 5°, Andrés Furniet _ 
(lplacea-Pelayo). 

Contra-reloj por equipos: 
1°, Coypol; 2°, Alcobendas; 
3º, Otero; 4°, C.C. Iplacea
Pelayo-Macario. 

vuelta Cicloturista 
a Torres 

Con el calor sofocante de 
estos días los cicloturistas del 
e. e. 1 placea salieron del ve
lódromo municipal Casimiro 
de Pablo para hacer la Vuel
ta a Torres. A pesar de las va
caciones el grupo fue como 
s.iempre muy numeroso, aun
que los premiados por la 
F.M.C. para la marcha de As
turias se hizo notar. 

El recorrido de salida se ha
ce pestoso al tener el coloso del 
Gurugú como primer toque, 
como así el falso llano hasta 
Valverde, y a continuación 
afrontar el alto de Nuevo Baz
tán que todavía se sube con la 
fresca, entre pinares. La ba
jada a Olmeda de las Fuentes 
nos hace recordar los paisajes 
de los Alpes en este Tour. Ya 
pasando Pezuela, en el Pozo, 
el avituallamiento como siem
pre en el bar José Luis, repo
ner fuerzas y arreglar junto a 
Juan Sancha, responsable de 
la marcha, los pinchazos de la 
jornada que fueron masivos; 
arrancando para Alcalá un 
grupo de cicloturistas de Azu
queca con algunos ex-buenos 
ciclistas se unen a los nuestros 
formándose una batalla su
mergible que el alto de los Re
bentones, antes de llegar a la 
bajada del Gurugú hace po
nerse a cada uno en su lugar. 

Para el próximo fin de se
mana la Vuelta a Pezuela, 60 
kilómetros: Alcalá, Anchuelo, 
Santorcaz, El Pozo, Pezuela 
de las Torres, Villalbilla, Al
calá. Salida: 8 ' 30 horas. 

Luis SANCHEZ TRILLO 
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José Luis Martín 

Las alcalaínas comenzarán a entrenar el día 1 de agosta y 

se presentará oficialmente el 2! de agosta 

La pretemporada del Alcalá incluye los trofeos 
de verano de cuadalajara y Loeches 

Las vacaciones se acaban para la plantilla del Alcalá; el día 1 de agosto comenzará el trabajo para prepa
rar el inicio de la temporada 1995-96, en la que los complutenses habrán de consolidarse en tercera división 
e intentar hacer, sin la presión de los resultados, el mejor papel posible. La junta directiva quiere que la 
afición vuelva al estadio municipal del Val y tiene la certeza de que eso sólo es posible si se ofrece un buen 
producto los domingos. Por esta razón, la junta directiva que dirige Francisco Encinas no quiere presiones 
que perturben el buen juego porque lo fundamental es que el equipo consiga llevar a la afición al campo. 

Así pues, el día 1 de agosto 
comienzan los entrenamientos 
a las órdenes de Lorenzo Be· 
nito y de su segundo de a bor· 
do, José Luis Martín, quien 
además dirige toda la cantera 
de la RSD Alcalá. Lo que na· 
die duda es que Lorenzo Be
nito y José Luis Martín han 
implantado un sistema mo· 
derno de dirección técnica del 
Alcalá, un sistema en el que la 
principal preocupación es la 
de fomentar la cantera y esto 
parece estar dando ya resulta· 
dos. Todo ello se está reali
zando junto a la preocupación 
de la junta directiva de man· 
tener a la mayor parte de los 
jugadores que formaron la 
plantilla el año pasado, espe· 
cialmente los que se han for· 
mado en la cantera complu
tense. Francisco Encinas pre· 
sume ahora de tener un patri
monio de jugadores que tie
nen un compromiso con la 
Deportiva en los dos próximos 
años. 

Evidentemente, el ritmo de 
entrenamientos es distinto en 
tercera división que en segun· 
da B. Como preparador físi
co que es, José Luis Martín 
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intensificará el trabajo en 
este primer mes de trabajo al 
objeto de que el equipo pue
da comenzar con cierta como· 
didad la temporada. 

Tampoco se ha querido ce· 
rrar la plantilla hasta que no 
se disponga de un conoci • 
miento claro de las necesida
des que pueda tener el equi· 
po. Por esta razón la presen· 
tación de la RSD. Alcalá se de· 
jará para el día 23 de agosto. 
A las 19 horas tendrá lugar esa 
presentación oficial y a las 21 
horas se celebrará la presen· 
tación del trofeo Cervantes. 
Como ya se ha informado, el 
trofeo será cuadrangular y en 
él intervendrán el Alcalá, el 
Moscardó, el Guadalajara y el 
Aranjuez. Alcalá-Guadalajara 
será la primera semifinal, el 
día 25 de agosto a partir de las 
21 horas. El Moscardó
Aranjuez será la segunda se· 
mifinal, el día 26 de agosto a 
partir de las 21 horas. El do
mingo 27, a las 19 horas, se 
celebrará el partido por el ter· 
cer y cuarto puesto y a las 21 
horas la gran final. 

Pero hasta entonces y a la 
espera de cerrar la pretempo· 

rada, el Alcalá intervendrá en 
otros trofeos. El 12, 13 y 14 
de agosto intervendrá en el 
trofeo Alcarria de Guadalaja
ra, una cita casi habitual pa· 
ra la Deportiva y que se ha 
aprovechado en esta ocasión 
para invitar al Guadalajara al 
trofeo Cervantes. Será la pri
mera gran cita de los complu
tenses en estos primeros com· 
pases de su pretemporada. 

Para los días 19 y 20 de 
agosto también esta prevista 
la participación en el ~rofeo 
del Avance, que se disputará 
en el campo de fútbol del Cen· 
tro Comercial La Dehesa, al
go sorprendente hace algún 
tiempo por las inexistentes re· 
laciones, cuando no tensas, 
entre Avance y Alcalá. Actual
mente estas relaciones parecen 
haber mejorado sustancial
mente y podrían cristalizar en 
la disputa de este trofeo entre 
los dos equipos complutenses 
recien ascendidos, el Avance 
a la preferente, categoría que 
ha dejado el Alcalá por su as· 
censo a tercera división. 

El Alcalá, por otra parte, 
tiene también prevista su par
ticipación en el trofeo de Loe· 

Lorenzo Benito 

ches, lo cual también cierra de 
forma muy favorable unas re· 
laciones que la temporada pa· 
sada no fueron demasiado 
buenas por la rivalidad exis
tentes entre los e.quipos alca
laíno y loechero. 

La última adquisición de la 
que se tiene constancia y que 
prácticamente completa la 
plantilla es la de un jugador 
que regresa al Alcalá después 
de haber dejado muy buena 
impresión hace un par de 
temporadas. Se trata de un 
futbolística muy polifacétiGO, 
el joven Merinero, al que mu
chos aficionados recordarán 
por su melena rubia y por su 
pundonor no exento de 
técnica. 

1100~~~ 
JULIO 

Día 20 ................ 81.850 
Día 21 ................ 47.134 
Día 24 ...........•.... 78.899 
Día 25 ................ 95.691 
Día 26 ................ 49.115 
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ALCALA DE HENARES 
Instalada junto al recinto ferial. Campo de fútbol Felipe de Lucas 

Empresa SAROT 

5 GRANDES FESTEJOS DE ABONO, 5 
Y UN ESPECTÁCULO CÓMICO·TAURINO <FUERA DE ABONO> 

JUEVES 31 1 &'30 Tarde 
Actuación del Grandioso CORRIDA DEL ARTE DEL REJONEO GRAN NOVILLADA PICADA Espectáculo Cómico-Taurino-Musical 

Se picarán, banderillearán 

ELTORONTO SEIS TOROS y serán muertos a estoque 

de la Ganadería de SEIS NOVILLOS V ALDEOLIVA Oesús Gil y Gil), 
para los caballeros REJONEADORES: de la ganadería de LOS BAJONES para un 

Días 29, ID, lt, t y 2, LUIS DOMECQ sensacional MANO A MANO entre 
a las ONCE de la noche, los valientes NOVILLEROS alcalaínos: 

GRAN SUELTA DE VAOUILLAS ANTONIO DOMECQ REGINO ORTES LUIS MIGUEL ARRANZ ENCIERROS, los días t, 2 y J 
MIGUEL GARCIA LUIS MIGUEL ENCABO . a las OCHO de la mañana 

VIERNES 1 1 &'30 Tarde SABADO 2 1 &'30 Tarde DOMINGO 3 1 &'30 Tarde 
MONUMENTAL CORRIDA DE TOROS GRANDIOSA CORRIDA DE TOROS SENSACIONAL CORRIDA DE TOROS 

Se picarán, banderillearán Se picarán, banderillearán Se picarán, banderillearán 
y serán muertos a~estoque y serán muertos a estoque y serán muertos a estoque 

SEIS TOROS SEIS TOROS SEIS TOROS 
de la ganadería del de la Ganadería de de la ganadería de 

PUERTO DE SAN LORENZO FELIPE BARTOLOMÉ (Santa Coloma) . TORNAY 
para los MATADORES: para los MATADORES: para los MATADORES: 

MIGUEL BAEZ LITRI RAFI CAMINO RAFAEL DE PAULA 
JESULIN DE UBRIQUE PEPIN LIRIA VICENTE BARRERA .. 

~1:!1aíno JESUS ROMERO FRANCISCO RIVERA ORDONEZ OSCAR HIGARES 

Aco~pañados de sus correspondientes cuadrillas de picadores y banderilleros 

VENTA DE ABONOS: Durante los días 22 y 23 de Agosto, de 10 a 14 horas y de 17 a 21 horas, en Mesón «El Charro», e/ Carmen Calzado 
VENTA DE LOCALIDADES: Los días 25 , 26, 27 y 28 de Agosto, de 10a14 horas y de 17 a 21 horas en Mesón «El Charro», e/ Carmen Calzado 

Los días de espectáculo, en horario de mañana, las localidades estarán a la venta en el Mesón «El Charro», 
y en horario de tarde en las taquillas de la Plaza de Toros. 



Programa de Televisión 

TVE-1 
07'20 Los chicos de la ba
hía. 
07'45 La isla del príncipe. 
08'30 Estamos de vaca
ciones. 
10'30 El gran circo de 
TVE 
12'00 Cine. 

«La isla encantada». 
Aventuras. 

13'50 Cartelera. 
14'25 Corazón, corazón 
sábado. 
15'00 Telediario l. 
15'32 El tiempo. 
15'35 Sesión de tarde l. 

«Esta casa es una rui
na». Comedia. 

17'30 Sesión de tarde 11. 
«¿Pobre o por voca
ción?». Aventuras. 

19'30 Ciclo anivenario 
Luis Mariano. 

«La bella de Cádiz». 
Melodrama. 

21'00 Telediario 2. 
21'35 Informe semanal. 
22'45 La doctora Qai.nn. 
00'30 Cine de verano. 

«Mrs. Soffel». Drama. 
02'20 Noticias. 
02'25 Cine de madruga
da. 

«El misterio de la vida». 
Melodrama. 

04'00 Nido vacío. 
04'30 Fin de emisión. 

TVE-2 
07'30 Euronews. 
08'45 Opera. 

«Las bodas de Fígaro>., 
de Mozart. 

12'00 Ultimas preguntas. 
12'30 Deportes. 
13'00 Zona franca. 
14'00 De aki a ketama. 
15'00 Cifras y letras. 
15'30 El mundo de Audu
bon. 
16'30 Uno más en la fami
lia. 
17'00 La película de la 
tarde. 

«Cruzando la calle». 
Romántica. 

19'00 Queridos cómicos. 
Emma Penella>>. 

20'00 Documentos de la 
historia. 

«La familia Kennedy». 
21 '00 Lingo. 
21 '30 Ley y orden. 
22'30 Función de noche. 

«Muerte accidental de 
un anarquista». 
00'40 Doctor en Alaska. 
01'30 Cine club. Sesión 
de repertorio l. 
«El cobarde heroico». 
Comedia. V.0.S. 

02'55 Cine club. Sesión de 
repertorio 11. 

«La casa encantada>>. 
Comedia. V.O.S. 

04'35 Fin de emisión. 

TeleMadrid 
08'00 Chico listo. 
09'00 La banda. 

- Blinky Bill. 
- Clyde. 
- Dinosaurios. 
- Mask. 
- Los chicos de Beverly 
Hills. 
- Doraemón. 
- La leyenda del Vien-
to del Norte. 
- Los miserables Doug. 
- Ratas de moqueta. 

13'00 Documental. 
14'00 Madrid fin de sema
na. 
14'30 Telenoticias. 
14'55 El tiempo. 
15'00 Daniel el travieso. 
15'30 Cine. 
17'30 Cine. 
20'00 Olé tas videos. 
20'45 Telenoticias. 
21'00 Colegio Mayor. 

Serie de producción 
propia que transcurre 
en un Colegio Mayor, 
donde chicos y chicas 
viven sus aficiones, in
quietudes y amores. 

21'30 Cine. 
23'30 Cine. 
01'00 Cine. 
03'30 Chico listo. 
04'15 Información Cultu
ral de la Comunidad de 
Madrid. 

Programa de Televisión 

TVE-1 
07'00 Gimasia infantil. 
07'20 Los chicos de la ba
hía. 
07'45 La isla del príncipe. 
08'30 Estamos de vaca
ciones. 
10'30 El gran circo de 
TVE 
12'00 Bugs Bunny y sus 
amigos. 
12'30 IJévatelo calentito. 
14'00 Cartelera. 
14'30 Corazón, corazón 
domingo. 
15'00 Telediario l. 
15'32 El tiempo. 
15'35 Cine de oro l. 

«Joe Kidd». Western. 
17'35 Cine de oro D. 

«Su pequeña aventura>>. 
19'20 Cuéntame como pa
só. 
20'15 Móntatelo. 
21'00 Telediario 2. 
21'35 Informe semanal. 
22'00 La película de la se-

.. La última prostituta». 
23'50 Cine de verano. 

«La batalla de Mid
way». Bélica. 

02'20 Noticias. 
02'25 La pelícala de la se-

«La hora del asesino». 
04'05 Nido vacío. 
04'30 Fin de emisión. 
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TVE-2 
07'30 Euronews. 
08'45 Tiempo de creer. 
09'00 Los conciertos de 
La 2. 

«Romeo y Julieta>>. de 
Berlioz. 

11'00 El día del Seior. 
12'00 Pueblo de Dios. 
12'30 Deportes. 

- Copa de España de 
Descenso en Mountain 
Bike. 

15'30 El mundo de Audu
bon. 
16'30 Uno más en la fami
lia. 
17'00 La película de la 
tarde. 

.. Misión en Zurich>>. 
Detectives. 

18'50 Queridos cómicos. 
Alfredo Landa. 

19'50 Línea 900. 
20'20 Bricomanía. 
20'50 Copa del Rey de 
Vela. 
21'00 Lingo. 
21 '30 ¿De parte de quién? 
22'00 La transición. 
23'00 Nazca. 
00'00 Festival de Jazz de 
Vitoria. 
01'30 Clásicos del cine. 

«Eij anaika, que más 
da». Melodrama. Ver
sión original. 

04'05 Fin de emisión. 

TeleMadrid 
07'00 Información cultu
ral de la CAM. 
08'00 Chico listo. 
09'00 La banda. 

- Blinky Bill. 
- Clyde. 
- Dinosaurios. 
- Mask. 
- Los chicos de Beverly 
Hills. 
- Doraemon. 
- La leyenda del Vien-
to del Norte. 
- Los miserables Doug. 
- Ratas de moqueta. 

13'00 Documental. 
14'00 Madrid fin de sema-
na. 
14'30 Telenoticias. 
14'55 El tiempo. 
15'00 Daniel el travieso. 

El joven Daniel se dedi
ca a hacer la vida impo
sible a su malhumorado 
vecino. 

15'30 Cine. 
17'30 Cuno del 96. 
19'15 Olé tu videos. 
20'00 El semanal. 
20'45 Telenoticias. 
21'00 Colegio Mayor. 
21'30 Cine. 
23'30 Cine. 
01'30 Cine. 
04'15 Información cultu
ral de la Comunidad de 
Madrid. 

Antena 3 
07'00 Tele-N. 
07'30 La llamada del Oes
te. 
08'00 Club Megatrix. 

- Maeterlinck. 
- Shulato. 
- La abeja Maya. 
- Tom Sawyer. 
- Sailormoon. 
- Chicho Terremoto. 
- El libro de la selva. 
- Ana de las Tejas Ver-
des. 
- Rambo. 

10'30 Mortadelo y File
món. 
11'00 Cámara baja. 

Presentado por Consue
lo Berlanga. 

11 '30 The European Top 
20. 
12'30 Vídeos, videos. 
13'00 Bonanza. 
14'00 Alf. 
14'30 Primos lejanos. 
15'00 Noticias. 
15'35 Cine fin de semana. 
17'30 Mini-serie. 
20'00 La ley de Burke. 
21 '00 Noticias. 
21'30 Cine. 
00'30 Cine de madruga
da U 
02'30 Servicio secreto. 
04'00 Televenta. 
05'30 Cine de madruga
da D. 

Antena 3 
07'00 Tele-N. 
07'30 La llamada del Oes
te. 
08'00 Club Megatrix. 

- Maeterlinck. 
- Shulato. 
- La abeja Maya. 
- Tom Sawyer. 
- Sailormoon. 
- Chicho Terremoto. 
- El libro de la selva. 
- Ana de las Tejas Ver-
des. 
- Rambo. 

10'30 Mortadelo y File
món. 
11'00 Cámara baja. 
11'30 Caballeros y gue
rreros. 
12'30 Vídeos, videos. 
13'00 Bonanza. 
14'00 Alf. 
14'30 Primos lejanos. 

Serie de humor que na
rra la convivencia entre 
dos chicos jóvenes, 

15'00 Noticias. 
15'35 Cine fin de semana. 
17'30 Mini-serie. 
19'00 Picket Fences. 
20'00 Chicago Hope. 
21'00 Noticias. 
21'30 Sin determinar. 
23'15 Confesiones. 
01'30 Contacto Devlin. 
02'30 Cine de madrugada 
04'30 Televenta. 

SABAD029 

Tele 5 
06'30 Entre hoy y mañana 
07'00 nipper. 
08'00 Los Pitafos. 
08'20 Batman. 
08'45 Alegre juventud. 
09'10 Vacaciones de vera
no. 
09'30 Sonic. 
09'45 Aventaras de Silvia. 
10'10 Serie sin determi
nar. 
10'40 Be-man. 
11 '00 La casa de la prade
ra. 
12'00 Matinal de cine. 
13'50 Veredicto. 
14'30 Las noticias del fin 
de semana. 
15'00 Una más una. 
15'30 Cine fiesta. 
17'30 Uno pan todas. 
19'30 La ruleta de la fortu
na. 
20'05 Avance noticias. 
20'10 Plaza de España. 
22'00 Sin ir más lejos. 
23'50 Cine. La noche de 
Pajares y Esteso. 
00'25 Quiniela hípica. 
00'30 Avance noticias. 
00'35 Un siglo de cine. 
01 '55 Seior presidente. 
03'00 Novedades increí
bles. 
03'30 Fórmula l. Gran 
Premio de Alemania. 
04'30 Inspector Morse. 

Canal+ 
08'15 ABC World News. 
08'40 Despierta peque y 
al loro. 
09'05 Buenos días, buenos 
clips. 
09'30 Golf: Birdie. 
10'00 dia voz de .n amo.. 
Comedia. 
11 '29 «Seguimos siendo 

espías» Comedia. 
13'00 Del 40 al l. 
14'00 Transwrld Sport. 
14'55 Noticias. 
15'00 Documental. 

«Pingüinos, un ejército 
de etiqueta». 

15'54 «Todos los hombres 
sois igaales». Comedia. 

17'38 •Juntos para vencer». 
19'25 Clásicos animados. 
19'35 Reboot. 
20'00 Noticias. 
20'05 Primer plano. 
20'30 Mucho más. 
21'00 Sigue soñando. 
21'30 Noticias. 
22'00 JJe cabeza». 

Estreno. Comedia. 
23'40 «TocaJJdo fondo.. 
01 '09 ttCa/é irlandés». 

Comedia. V.O. 
02'43 d,as cosas del que

re111. Musical. 
04'23 «ElvalleAbralwzv¡. 

Drama. (Ultimo pase). 
07'26 Documental. 

«El cine de Ken Loach» 

DOMINGO 30 

Tele 5 
06'30 Los chicos de Billsi
de. 
07'00 Flipper. 
08'00 Los Pitufos. 
08'20 Batman. 
08'45 Alegre juventud. 
09'10 Bésame Licia. 
09'30 Sonic. 
09'50 Aventuras de Silvia. 
10'20 Serie sin determi
nar. 
10'45 Be-man. 
11 '00 Doble dragón. 
11'15 Quiniela hípica. 
11 '30 Sin ir más lejos. 
13'30 Las noticias del fin 
de semana. 
13'45 Fórmala l. Gran 
Premio de Alemania . 
15'45 Operación Trueno. 
17'30 Cine. 
19'30 Grace al rojo vivo. 
20'00 Avance noticias. 
20'05 Plaza de España. 
22'00 Noche de acción. 
23'45 Cine. 
01'40 Avance noticias. 
01'45 Cine. 

«La cara del terror». 
Dir. : Isidoro M . Ferry. 
lnt.: Lisa Gaye, Fer
nando Rey, Virgilio 
Teixeira, Carlos Casa
ravilla. 

03'30 Novedades increí
bles. 
04'00 Seior presidente. 

-
Canal+ 

08'15 Del 40 al l. 
09'05 Despierta peque y 
al loro. 
09'35 La Odisea. 
10'00 dia leyenda de DJ1 

hombre bueno.. W es
tera. 

11 '28 «Porco ROSIJO.tl. 
Animación. 

13'00 El gran musical. 
13'30 Noticias. 
13'35 Especial informati
vo. 
14'30 Plusvalía. 
15'00 National Geogra
phic. 

«Explorer» . 
15'55 «El abogado del tUa
blO#. Suspense. (Ultimo 
pase). 
17'40 «Cómo sobrevivir a 
la familia» Comedia. 
19'29 Documental. 

«joyas del mar Caribe» 
20'25 Noticias. 
Z0'30 Tráfico de influen
cias. 
21'30 Noticias. 
22'00 «Confidencias de 

aua múvenitarW. Es
treno. Drama. Dir.: 
Uli Edel. Int.: Jaimie 
LUDer, A. Milano. 

23'21 "1Uegre ma non 
troppo». Comedia. (Ulti
mo pase). 
01'00 Más deporte. 

PUERTA de Madrid 



Programa de Televisión •••••••••• LUNES :S1 

TVE-1 
07'00 Gimnasia iDfantil. 
07'20 Los c:hic:os de la ba
hía. 
07'45 Estamos de vaca
ciones. 
10'00 Club DiaDey verano 
11 '00 La familia Torkel
BOD. 

11'30 Paso a puo. 
12'00 Sea Qaest: - vigi
lantes del fondo del mar. 
13'55 Boletín de notic:ias. 
14'00 Informativo territo
rial. 
14'30BI08llODl. 
15'00 Telediario-!. 
15'40 Agujetas ele color de 
rosa. 
17'00 Corazón salvaje. 
17'35 Se ha escrito 1ID cri
men. 
18'30 Enfermeras. 
19'00 Aquí j1lgamos todos 
19'00 Cuno Jiménez. 
20'30 Objetivo indiscreto. 
21'00 Telediario 2. 
21'35 CuaDclo calieDta el 
sol. 
23'30 Cine de verano. 

«La batalla del planeta 
de los simios». 

01'15 Telediario 3. 
01 '30 El juez iDstnac:tor. 
03'00 Sin fronteras. 
03'50 ¿Cómo lo veis? 
04'50 Telediario 4. 
05'20 Fin de emisión. 

TVE-2 
06'00 EVODews. 
09'00 Otros pueblos. 

«Los labios del Olmo». 
10'00 Doc:umentos del ar
te. 
11'00 Vacaciones de cine. 

«Tiempo de su vida». 
Melodrama. 

12'40 Carmen Sandiego. 
13'05 PiDnic. 
15'00 Cifras y letras. 
15'30 Grandes documen
tales. 
16'30 Los pueblos. 

Santillana del Mar. 
17'00 Cine de barrio. 

«El sol en el espejo». 
19'00 Aquí hay negocio. 
19'30 ¿Quién es el jefe? 
20'00 Northwood. 
20'25 J1l!JUelDOll al Trivial 
20'50 Vela. Copa del Rey. 
21 '00 LiDgo. 
21 '30 IDform. territorial. 
21'40 La 2. Noticias. 
22'00 ¡Qué grande es el 
cine! 

«2001 una odisea en el 
espacio». C. ficción . 

00'40 Doctor en Alaska. 
01'40 Cine. Ciclo cine mu
do. «Sangre y arena>>. 
03'00 Canciones de la vi
da de Leonard Cohen. 
04'10 World Entertain
ment Report. 
05'10 Fin de emisión. 

TeleMad.rid 
07'30 Buenos días, Ma
drid. 
09'00 A saber. 
09'30 Serie siD determinar 
10'00 Telenoticias. 
10'20 A través del tiempo. 

Un brillante científico 
forma parte de un expe
rimento mediante el 
cual retrocede en el 
tiempo. 

11'10 Serie siD determinar 
12'00 Los chicos de Be
verly Bilis. 
12'25 Los cazafantasmas. 
12'45 Los Picapiedra. 
13'10 Meteoro. 
13'35 Daniel el travieso. 
14'00 Telenoticias. 
14'55 El tiempo. 
15'00 El rompecabezotas. 
15'30 Cine de tarde. 
17'30 El programa de Ana 
18'30 Olé tus vídeos. 
19'00 Madrid direc::to. 
20'30 Telenoticias. 
21 '25 El tiempo. 
21'30 Cine. 
23'30 Cine. 
01'30 Telenoticias. 
01'35 Tele-empleo. 
01'55 Cine. Sala de ma
drugada. 
03'50 Chico listo. 
04'15 Información cultu
ral de la ComDDidad de 
Madrid. 

Programa de televisión 

TVE-1 
07'00 Gimnasia iDfantil. 
07'20 Los chicos de la ba
hía. 
07'45 Estamos de vaca
ciones. 
10'00 Club Dimey verano 
11'00 La familia Torkel
son. 
11'30 Paso a puo. 
12'00 El increíble Bulk. 
13'00 Sea Ouest. 
13'55 Boletín de noticias. 
14'00 Inform. territorial. 
14'30 Blossom. 
15'00 Telediario l. 
15'40 Agujetas de color de 
ION. 

17'00 Corazón salvaje. 
17'35 Se ha escrito 1ID cri
men. 
18'30 Enfermeras. 
19'00 Aquí j1lgamos todos 
19'30 Fútbol. 
21 '30 Telediario 2. 
21'32 El tiempo. 
22'05 Cine de primera. 

«Salvador». Histórica. 
00'15 Cine de verano. 

«Amigos hasta la muer
te». Western. 

02'00 Telediario 3. 
02'30 El juez imtnac:tor. 
03'50 SiD úonteru. 
04'45 ¿Cómo lo veis? 
05'45 Testimonio. 
05'50 Telediario 4. 
06'20 Fin de emisión. 

PUERTA de lladrld 

TVE-2 
06'00 Euronews. 
09'00 Otros pueblos. 
10'00 Doc:umentos del ar
te. 
11'00 Vacaciones de cine. 

«Los peligros de Pauli
na». Comedia. 

12'30 Carmen Sandiego. 
13'00 Pinnic. 
15'00 Cifras y letras. 
15'30 Grandes documen
tales. 
16'30 Tendido cero. 
17'00 Cine de barrio. 

«Los mangantes». Com. 
19'00 Aquí hay negocio. 
19'30 ¿Quién es el jefe? 
20'00 Northwood. 
20'25 Juguemos al Trivial. 
20'50 Vela. Copa del Rey: 
21 '00 LiDgo. 
21'30 Inform. territorial. 
21'40 La 2. Noticias. 
22'00 Telefilme. 
23'00 Mujeres en la histo-
ria. 

«María Pacheco». 
24'00 doctor en .Alaska. 
01'00 Cine Club. Ciclo 
Lauren Bacall. 

«Cayo Largo». Drama. 
02'45 Cine club. Robert 
Allman. 

«Black and Blue» 
04'45 World EntertaiD
m.ent Réport. 
05'45 Fin de emisión. 

TeleMad.rid 
07'30 Buenos días Ma
drid. 
09'00 A saber. 
09'30 Serie siD determiDar 
10'00 Telenoticias. 
10'20 A través del tiempo. 
11 '10 Serie siD determiDar 
12'00 Los chicoll de Be
verly Bilis. 
12'25 Los cazafantasmas. 
12'45 Los Picapiedra. 
13'10 Meteoro. 
13'35 Daniel el travieso. 
14'00 Telenoticias Ma
drid. 
14'30 Telenoticias. 
14'55 El tiempo. 
15'00 Rompecabezotas 

Concurso presentado 
por Juanma López Itu
rriaga. 

15'30 Cine de tarde. 
17'30 El programa de Ana 

Presentado por Ana 
García Lozano. 

18'30 Olé tus vídeos. 
19'00 Madrid directo. 
20'30 Telenoticias. 
21 '25 El tiempo. 
21'30 En voz alta. 
01 '00 Telenoticias. 
01'05 Cine: Sala de ma
drugada. 
03'30 Chico listo. 
04'15 Información cultu
ral de la Comuidad de 
Madrid. 

Antena 3 
07'00 Tele-N. 
07'30 La llamada del Oes
te. 
08'00 Club Megatrix. 
10'30 Un robot en casa. 
11 '00 La tribu de los 
Brady. 
11 '30 Punky Brewster. 
12'00 Batman. 
12'30 Los primeros de la 
clase. 
13'00 Bonanza. 
14'00 Ali. 
14'30 Primos lejanos. 
15'00 Noticias. 
15'35 TeleciDe. 
17'35 El equipo A. 
18'15 Somos diez. 
19'00 California dreams. 
19'30 Los vigilantes de la 
playa. 
20'30 A toda página. 
21 '00 Noticias. 
21 '30 Lluvia de estrellas. 

Presenta: Bertín Osbor
ne. Los invitados tie
nen que demostrar an
te Carlos Tena, Lauren 
Postigo y un personaje 
invitado, sus dotes pa
ra imitar a sus ídolos. 

23'00 Cine. 
00'45 Cops. 
01'30 Noticias. 
02'00 Cine. 
04'00 Televenta. 
05'30 Cine de madrugada 

Antena 3 
07'00 Tele-N. 
07'30 Llamada del Oeste 
08'00 Club Megatrix. 

- Maeterlink. - Shulato 
- La abeja Maya. 
- Tom Sawyer. 
- Sailormoon. 
- Chicho Terremoto . 
- El libro de la Selva. 
- Ana de las tejas ver-
des. - Rambo. 

10'30 u robot en casa. 
11'00 Tribu de los Brady 
11'30 Punky Brewster. 
IZ'OO Batman. 
12'30 Los primeros de la 
clase. 
13'00 Bonanza. 
14'00 Ali. 
14'30 Primos lejanos. 
15'00 Noticias. 
15'35 TeleciDe. 
17'35 El equipo A. 
18'15 Somos diez. 
19'00 California Dreams. 
19'30 Los vigilantes de la 
playa. 
20'30 A toda página. 
21'00 Noticias. 
21'35 Por fiD solos. 
22'30 Un millón de gra
cias. 
00'00 Refrescante 95 
01'30 Noticias. 
02'00 Cine de madrugada 
03'30 Televenta. 
05'00 Cine de madrugada 

Tele 5 
06'15 Los poderes de Mat
thew Star. 
07'00 Informativo. 
08'00 Batman. 
08'25 Alegre juventud. 
08'50 Bésame Licia. 
09'15 Sonic. 
09'45 Aventuras de Silvia. 
10'10 Be-man. 
10'30 Matinal de cine. 
12'35 Tarzán. 
13'00 Cobra. 
13'50 Veredicto. 
14'30 Las noticias. 
15'00 ¿Qué me dices? 
15'30 Los Forrester. 
16'20 Retorno a Edén. 
17'15 MacGyver. 
18'10 Superboy. 
18'35 Lupin. 
19'00 La ruleta de la fortu
na. 
19'35 Su media naranja. 
20'30 Las noticias. 
21'15 Telecupón. 
21'20 Karaoke. 
21'50 Expediente X. 
22'50 Los inmortales. 
23'45 El señor de las tinie
blas. 
00'35 Entre hoy y maiana 
01 '00 Historias de la crip
ta. 
01'30 Cine. 
03'15 Novedades increí
bles. 
04'00 Señor Presidente. 

Canal+ 
08'05 ABC world news. 
08'30 Despierta peque y 
al loro. 
09'00 Buenos días, buenos 
clips. 
09'25 Plusvalía. 
09'52 Noticias. 
10'00 «Rapa NDÍll. 
11'44 «13 bosque anima-

d0». Drama. 
13'30 Noticias. 
13'35 Los 40 principales. 
14'00 Mi viejo rockero. 
14'30 Más deporte. 
15'00 «¡Mira quién habla 

alJora!J•. Comedia. 
16'33 «En busca de Bobby 

Fisclleri.. Drama. 
18'20 National Geogra
phic. 
19'25 Clásicos animados. 
19'35 Dog City. 
20'00 Noticias. 
20'05 El club de mediano
che. 
20'30 Barra libre. 
21'30 Noticias. 
21'53 Contrarreloj. 
22'00 «13 riesgo del vérti

g0». Estreno. Acción. 
23'36 «13 olor de la papa

ya verde». Acción. 
01'17 Jlmor a quemarro-

pa». Acción. 
03'14 «Beatriz». Drama. 
04'37 «13 último foragid0» 
06'08 «13 indomable». 

MARTES 1 

Tele 5 
06'00 Entre hoy y mañana 
07'30 informativo. 
08'00 Dibujos animados. 
10'30 Matinal de cine. 

«La carga de la policía 
montada». Acción. 
Dir. : Ramón Torrado. 
lnt.: Alan Scott, Frank 
Latimore. 

12'35 Tarzán. 
13'00 Cobra. 
13'50 Veredicto. 
14'30 Las noticias. 
15'00 ¿Qué me dices? 
15'35 Los Forrester. 
16'20 Retomo a Edén. 
17'15 McGyver. 
18'10 Super Boy. 
18'35 Lupin. 
19'00 La ruleta de la fortu
na. 
19'30 Su media naranja. 
20'30 Las noticias. 
21'10 Telecupón. 
21'20 Karaoke. 
21'55 Melrose Place. 
23'55 Cine. 
00'40 Entre hoy y maña
na. 
01'10 Cine. 

«La rubia y yo». Come
dia. Dir.: Frank Tas
hun. lnt.: Jayne Mans
field , Tom Ewell. 

03'00 Novedades increí
bles. 
03'30 Señor Presidente. 

il 

Canal+ 
08'00 Noticias. 
08'05 ABC World News. 
08'30 Despierta peque y 
al loro. 
08'55 Noticias. 
09'00 Buenos días, buenos 
Clips. 
09'25 Primer plano. 
09'52 Noticias. 
10'00 «La cara suda de la 
lep. Policíaco. V.O. 
11 '45 «13 imno.rtal». 
13'15 Piezas. 
13'30 Noticias. 
13'35 Los 40 principales. 
14'00 Búscate la vida. 
14'30 Más deporte. 
15'00 o()peradón dlaleta 
de ternera». 
16'44 Piezas. 
17'32 «La noc:IJe america
JJa». Comedia. 
19'25 Clásicos animados. 
19'35 Dog City. 
20'00 Noticias. 
20'05 Club de medianoche. 
20'30 Barra libre. 
21'30 Noticias. 
21'53 Contrarreloj. 
22'00 «13 baile de las áni
mas». Estreno. Fantást. 
23'30 «13 golpe perfecto». 
01'05 Música noche. 
03'51 «La balada de Nara
yama... Drama. V.O. 
05'57 Documental. 
07'10 Especial informativo. 

29 de l•llo de t995 



Presenta los casos más sorprendentes y provocattvos extraídos de los archivos del FBI 
- - - . 

«Los casos del FBI», nueva serie para las noches de LA 2 
11Los casos del FBL tiene como presentador y conductor de las historias al veterano actor Pemell Ro

berts («Bonanza,.), siendo esta la primera vez que las fuerzas de seguridad de la nación abren sus fiche
ros para mostrar el trabajo cotidiano de sus agentes. Cada uno de los episodios de la serie narra un úni
co caso, de principio a fin, desde el punto de vista de los agentes del FBI que intervinieron en éi y com
bina la dramatización de la historia con entrevistas a düerentes personas relacionadas con ella . . 

La investigación, columna resultar más interesantes. años, de 1959 ª 1984, en el 

rt bral d 1 . Una docena de productores Departamento de Policía de 
Ve e e a sene e investigadores peinan los Los Angeles, habien~o sido 

«Al estar la serie basada archivos en busca de detalles uno de los oficiales .que ·crea
en hechos reales, tenemos para reforzar los guiones. El ran la unidad antidroga, que 
que ajustar los guiones con primer requisito es que el ca- cosechó sonados éxitos; hasta 
suma rigurosidad», maní- so sea poco conocido para el tal punto que su nombre se 
fiesta el productor Fred público, o que revele aspee- ·citó en el Congreso por ha
McKnight. «La columna tos inéditos: «Si la historia . her desarticulado ·una Ím
vertebral de cada episodio merece la pena, sugiero a los portante red internacional hace que Donna Kanter cap
reside en la investigación», investigadores que profundi- de drogas. Tras la muerte de te detalles qu~_ s.ubyacen de
añade Donna Kanter, pro- cenen ella», dice McKnight. su compañero .. en .una reda- trás de .las historias y que 
ductora supervisora, quien «Cuando la tienen pergeña- da, pidió ser destinado a. un . pueden propoiciónarles Qn 
continúa: «Nuestras histo- da, la valoro y si juzgo que puesto burocrático ·y comén-. toqu~ de. color . . Ella piensá 
rías no pasan a los guionis- no va a tener posibilidades zó a colaborar· en series de · que «las entrevistas con las 
tas hasta que los equipos.de de dramatizarla, la suprimo televisión, primero como . personas directamente invo
producción e investigación a fin de no malgastar tiem- asesor en «Police Story» y lucradas en el caso: ·agentes 
han finalizado su cometido. po y dinero. A menudo ten- luego, como escritor en «La del FBI, testigos, víctimas e 
Y no sacamos las cámaras go reuniones con agentes del Mujer Policía». Posterior- · induso los criminales y sus 
para realizar entrevistas has- FBI, con los cuales, al saber mente, una vez retirado de . familias, son imprescindi
ta que los guiones estén bien que fui uno de ellos y no la policía, ha escrito para bles para complementar la 
pulidos». simplemente .alguien de «MacGyver», «Hunter», «Ja- parte dramatizada del episo-

Abogados defensores, fis- Hollywood, las barreras se ke y el Gordo» y fue editor dio y mi experiencia me ha-
cales, policías y agentes del vienen abajo». de «Hollywood Beat». ce reconocer que los repor-
FBI han proporcionado En efecto, Fred McKnight El bagaje acumulado en teros locales son las mejores 
aquellos casos que puedan trabajó durante veinticinco su profesión de periodista fuentes de información». 

* De todos es bien sabido 
que el pasado mes de mayo, 
Antonio Banderas iniciaba 
su romance con Melanie 
Griflith y, aunque nadie 
apuesta un duro por esta re
lación, el primero el ex de 
Malenie Don Johnson que 
aseguraba recientemente: 
«Banderas es un trofeo más 
de Melanie, es normal que 
surjan romances durante los 
rodajes pero, al final, cada 
uno regresa con su pareja», 
todo parece apuntar que la 
relación entre Antonio y 
Melanie se consolida cada 
día más. De entrada ya com
parten pisito, una lujosa 
mansión en Los Angeles por 
cuyo alquiler pagan la nada 
despreciable suma de casi 
dos millones y medio de pe
setas al mes. Además, Anto
nio Banderas ha declarado: 
«lo mío con Melanie es más 
que un romance ocasional. 
V amos en serio con el tema. 
Yo no soy enamoradizo. No 
creo que haya nadie que 
pueda apostar porque una 
relación dure más de 15 
años, pero ojalá nosotros lo 
logremos». Pues Don John
son y Antonio Banderas han 
hecho sus declaraciones al 
respecto pero ¿qué dice Me-

29 de Julio ele t99S 

Tele-Chismes 
lanie? A fin 
de cuentas 
ella aún no 
se ha pro
nunciado al 
respecto. 

*José Orte
ga Cano y 
Rocío Jura
do no pier
den oportu
nidad de 

Por Myriam 
sus limita
ciones. 

aparecer en 
las revistas, 
aunque si 
antes ocu
paban por Joaquín Cortés 

* Fernan
do Esteso a
taca de nue
vo y vuelve 
a la televi
sión como 
protagonis
ta de una 
serie de tre
ce capítu
los, además 
de tener en 
proyecto 
(ojalá se 
quede en 

tadas, ahora aparecen en 
breves. Claro que ya se las 
apañarán para dar algún 
campanazo. Ahora sólo co
mentan «Si Dios nos quiere 
bendecir con un hijo sería 
maravilloso; yo preferiría te
ner nuestro propio hijo», di
jo José, «al igual que Rocío, 
pero también hay muchos 
niños que no tienen un ho
gar y están muy faltos de ca
riño, también sería muy bo
nito para nosotros». Ya em
piezan a ser conscientes de 

proyecto) grabar un disco. 
Hace casi tres años que Fer
nando Esteso se separó de su 
esposa María José Egea y 
aunque el objetivo priorita
rio del humorista es el traba
jo, no descarta la oportuni
dad de rehacer su vida sen
timental, aunque hoy por 
hoy, afirma estar más solo 
que la una «no, no hay nin
guna, aunque en el futuro 
podría haberla, ( refiriéndo
se a alguna mujer en su vi
da) porque tan mal, tan mal, 

no estoy ... ». Está claro que 
algunos se quieren mucho~ 
hasta se ven guapos. 

* José Luis Coll, de 64 
años, nos sale con que es 
un seductor y que en sus 
años mozos o no tan mozos, 
eso no lo especifica, resulta 
que tuvo sus cosillas. «He te
nido algunas aventuras que 
mi mujer supo perdonar. 
Estuve expuesto a algunos 
peligros fuera de mi matri
monio ... pero jamás se me 
pasó por la cabeza dejar a 
mi mujer por otra. Ni yo 
mismo creía ser un seduc
tor. No pienso desvelar la 
fórmula». Nada, que José 
Luis Coll se tiene por una 
belleza humana, qué se le va 
a hacer. 

* Joaquín Cortés nos va a 
visitar en las Ferias y Fies
tas de nuestra ciudad y tam
bién será quien despida 1995 
brindando con una copa de 
cava Freixenet. Lo del bai
larín parece que ya está cla
ro. Lo que buscan ahora es 
una pareja femenina y aun
que no hay nada seguro, se 
baraja la posibilidad de que 
sea la top model Cindy 
Crawford. 

PUERTA de Madrid 



_..·wBRIC·OALCA ''27 

TABLEROS (CORTE A MEDIDA), CERCOS, PUERTAS, ARMARIOS, 
GRADENES, MOLDURAS, MUEBLES DE COCINAw F:RISOS, CALEFACCION, 

1 ILUMJNACION, FERRETERIA, FONTANERIA, CHIMENEAS. 
MUEBLES EN KIT, PISCINAS, ESCALERAS CA COL 

GRUPO DE PRESION 

. . 

MODELO 10 
5.000 ts. 

COLORES 
BLANCO, NEGRO ' 

VERDE 

125.SBO ~ts.¡ \~ · 
CORTACESPED DORMITORIO JUVENl·L EN KIT 

-

HORARIO: 
De Lunes a Viernes, 

· de 10 a 14 y de 16 a 20'30 h. 
Sábados hasta 22 horas. 

•CABECERO 
CAMA ................. 1,7:;9 

•MESILLA 
DE NOCHE .......... :l.811 

•ARMARIO 
160 x 74 x 33 cms ... 8.3j4 

· ·· • ESTANTERIA ....... 1.9j6 

•MESA ESTUDIO ... j.189 

• ARMARIO ZAPA TERO 
160 x 74 x 33 cms •. , 10.3j3 



Programa de televisión 

TVE-1 
07'00 Gimnasia infantil. 
07'20 Los chicos de la 
bahía. 
07'45 Estamos de vaca
ciones. 
10'00 Club Disney verano 
11'00 La familia Torkel
son. 
11'30 Paso a paso 
12'00 El increíble Bulk. 
13'00 Sea Quest: Los vigi
lantes del fondo del mar. 
13'55 Boletín de noticias. 
14'00 Informativo territo
rial. 
14'30 Blossom. 
15'00 Telediario l. 
15'40 Agujetas de color de 
rosa. 
17'00 Corazón salvaje. 
17'35 Se ha escrito un cri
men. 
18'30 Enfermeras. 
19'00 Aquí jugamos todos 
19'30 Curro Jiménez. 
20'30 Objetivo indiscreto. 
21'00 Telediario 2. 
21 '35 Kung Fu. 
22'35 Mójate. 
23'35 El destino en sus 
manos. 
01'00 Telediario 3. 
01'30 El juez instructor. 
02'50 Sin fronteras. 
03'45 ¿Cómo lo veis? 
04'45 Telediario 4. 
05'15 Fin de emisión. 

TVE-2 
06'00 Earonews. 
09'00 Otros pueblos. 
10'00 Documentos del 
arte. 
11 '00 Vacaciones de cine. 

«Angel y pistolero». 
12'40 Carmen Sandiego. 
13'10 Pinnic. 
15'00 Cifras y letras. 
15'30 Grandes documen
tales. 
16'30 Bit a bit. 
17'00 Cine de barrio. 

«La ley del kárate en el 
Oeste». 

18'55 Aquí hay negocio. 
19'25 ¿Quién es el jefe? 
19'50 Northwood. 
20'15 Juguemos al Trivial 
20'40 Vela. Copa del Rey 
20'50 Ciclismo. Vuelta a 
Castilla-León. 
21 '00 Lingo. 
21'30 lnform. territorial. 
21'40 La 2. Noticias. 
ZZ'OO Nuestro cine. 

«La sombra del ciprés 
es alargada». Drama. 

00'00 Doctor en Alaslta. 
01 '00 Cine club. Ciclo 
Clude Berri. 

«La venganza de Ma
non», Melodrama. V.O 

02'55 Documentos de cine 
03'55 Worl Entertainment 
Report. 
04'55 Fin de emisión. 

TeleMadrid 
07'30 Buenos días Ma
drid. 
09'00 A saber. 
09'30 Serie sin determinar 
10'00 Telenoticias. 
10'20 A través del tiempo. 
11 '10 Serie sin determinar 
12'00 Los chicos de Be
verly Bilis. 
12'25 Los cazafantasmas. 
12'45 Los Picapiedra. 
13'10 Meteoro. 
13'35 Daniel el travieso. 
14'00 Telenoücias Ma
drid. 
14'30 Telenoticias. 
14'55 El tiempo. 
15'00 El rompecabezotas. 
15'30 Cine de tarde. 
17'30 El programa de Ana 

El eje central del pro
grama se establece a en 
los testimonios reales de 
personas anónimas que 
explican sus vivencias. 

18'30 Olé tus vídeos. 
19'00 Madrid directo. 
20'30 Telenoticias. 
21'25 El tiempo. 
21'30 Cine. 
23'30 Cine. 
01 '30 'Í'elenoticias. 
01 '35 Cine. Sala de ma
drugada. 
03'30 Chico listo. 
04'15 Información cultu
ral de la CAM. 

Antena 3 
07'00 Tele-N. 
07'30 La llamada del Oes
te. 
08'00 Club Megatrix. 
10'30 Un robot en casa. 
11 '00 La tribu de los 
Brady. 
11'30 Panky Brewster. 
12'00 Batman. 
12'30 Los primeros de la 
clase. 
13'00 Bonanza. 
14'00 Alf. 
14'30 Primos lejanos. 
15'00 Noticias. 
15'35 Telecine. 
17'35 El equipo A. 
18'15 Somos diez. 
19'00 California Dreams. 
19'30 Los vigilantes de la 
playa. 
20'30 A toda página. 

Sonsoles Suárez comen
ta las principales noti
cias de la crónica social 
y la crónica negra. 

21'00 Noticias. 
21'35 Cine. 
00'00 Cine. 
01'30 Noticias. 

Con los comentarios ha
bituales de José María 
Carrascal. 

02'00 Cine de madrugada 
Sin determinar. 

03'30 Televenta. 
05'00 Cine de madrugada 

MIERCOLES 2 

Tele 5 
06'00 Entre hoy y maiaJla 
07'30 Informativo. 
08'00 Dibujos anjmados. 

10'30 Matinal de cine. 
«Oro sangriento». Wes
tern. Dir.: Frank Kra
mer. Int.: Lee Van 
Cleef, William Berger. 

12'30 Las noticias. 
12'35 Tarzán. 
13'00 Cobra. 
13'50 Veredicto. 
14'30 Las noticias. 
15'00 ¿Qué me dices? 
15'30 Los Forrester. 
16'20 Retorno a Eden. 
17'15 McGyver. 
18'10 super Boy. 
18'35 Lupin. 
19'00 La ruleta de la fortu
na. 
19'35 Su media naranja. 
20'30 Las noticias. 
21'10 Telecupón. 
21 '20 Karaoke. 
21'50 Uno para todas. 
00'00 Tinto de verano. 
01 '30 Entre hoy y maiaJla 
02'00 Cine. . 

«El precio del fracaso». 
Aventuras. Dir.: Sid
ney J. Furie. lnt.: Ro
bert Redford, Michael 
J. Pollard. 

03'15 Novedades increí
bles. 
03'40 Señor Presidente. 

Canal+ 
08'00 Noticias. 
08'05 ABC World News. 
08'30 Despierta Peque y 
al loro. 
08'55 Noticias. 

09'00 Buenos dias, -
clips. 
09'52 Noticias. 
10'00 «Eatrevúta» Drama 
11 '44 «Pecados de fami
lia». Suspense. 
13'15 Piezas. 
13'30 Noticias. 
13'35 Los 40 principales. 
14'00 Búc:ate la vida. 
14'30 Más deporte. 
15'00 cJllgo para recor
dar». Comedia. 
16'42 d'OCaJJdO foIJdOJI. 
18'11 Documental. 
18'56 Piezas. 
19'25 Clásicos animados. 
19'35 Dog City. 
20'00 Noticias. 
20'05 El dub de mediano
che. 
20'30 Barra libre. 
21'30 Noticias. 
22'00 .COrazóIJ úadoma
ble». Estreno. Drama. 
00'09 «Liu co.sa.s del que
rer». Musical. 
01'48 «La VOZ de BU aJJJOJI 

03'16 Rebeldes del llWÍllg 
05'06 «Fuegos úatemOS». 
06'30 d3 .maratÓll de~ 

colmOJI. Suspense. 

AGENDA 

Programación del 28 de julio al 3 de agosto de 1995 

AL CALA 
MULTICINES 
(C.C. EL VAL) . 

Sala 1: ccCasper». Tole
rada. Laborables: 6, 8'15 y 
10'30. Sábados y Festivos: 
4, 6, 8'15 y 10'30. 

Sala 2: «Power Ran
gers». Tolerada. Labora
bles: 6, 8'15 y 10'30. Sába
dos y Festivos: 4, 6, 8'15 y 
10'30. 

Sala 3: «Jungla de Cris
tal (La venganza)». 18 
años. Todos los días: 5'30, 
8 y 10'30. 

Sala 4: ccTime Master». 
13 años. Laborables: 6, 
8' 15 y 10'30. Sábados y 
Festivos: 4, 6, 8' 15 y 
10'30. 

Sala 5: «La tribu de los 
BradY>1. 13 años. Labora
bles: 6, 8'15 y 10'30. Sába
dos y Festivos: 4, 6, 8'15 y 
10'30. 

29 de Jullo de t995 

Sala 6: ((Batman Fore
ver». 13 años. Laborables: 
6. Sábados y Festivos: 3'45 
y 6. ((Candyman-IL1. 18 
años. Todos los días: 8'15 
y 10'30. 

MULTICINES 
LA DEHESA 

Sala 1: ccLa princesa cis
ne». 17'30. ccExótica>1. 20 y 
22'30 h. 

Sala 11: «La jungla de 
cristal. La venganza11. 
17'00, 19'45 y 22'30. 

Sala 111: JJower Ran
gers, la pelicula>1. 17'30, 
20 y 22'30. 

Sala IV: ((Flamenco». 
17'00, 19'45 y 22'30. 

Sala V: ccCasper>1. 17'30, 
20 y 22'30. 

Precios: Laborables: 550 pts. 
Miércoles (no festivos): 450 pts. 
Sábados y Festivos: 600 pts. 

Jueves, 20 de julio: 1 - 11 - 18 - 29 - 33 - 49 
C - 45 R - 3 

Sábado, 22 de julio: 1 - 29 - 31 - 36 - 45 - 46 
C - 42 R - 7 

~ ~ Lali]PrWthra 

Domingo, 25 de junio: 11 - 15 - 21 - 37 - 38 - 43 
C- 20 R - 9 

Bono[•] Loto 
Miércoles, 19 de julio: 3 - 6 - 27 - 31 - 43 - 44 

C - 13 R - 2 

Viemes, 21 de julio: 14 - 23 - 27 - 28 - 33 - 39 
C-4 R-5 

Lunes, 24 de julio: 2 - 5 - 27 - 29 - 33 - 45 
C - 47 R - 8 

Martes, 25 de julio: 12 - 19 - 23 - 33 - 43 - 49 
C - 38 R - 6 

Miércoles, 26 de julio: 5 - 8 - 13 - 18 - 43 - 47 
C - 21 R - 6 

PUERTA de Madrid 



Programa de Televisión 

TVE-1 
07'00 Gimnasia iDfaDtil. 
07'ZO Los chicos ele la ba
hía. 
07'45 Estamos ele vaca
ciones. 
10'00 Club DisDey verano 
11'00 La familia Torkel
son. 
11'30 Paso a paso. 
12'00 El increíble Bulk. 
13'00 Sea Quest: los vigi
lantes del fondo del mar. 
13'55 Boletín de noticias. 
14'00 Informativo territo
rial. 
14'30 Blossom. 
15'00 Telediario-1. 
15'40 .Agujetas ele color ele 
rosa. 
17'00 Corazón salvaje. 
17'35 Se ha escrito 1IJl cri
men. 
18'30 Enfermeras. 
19'00 Aquí jugamos todos 
19'30 Fútbol. Presenta
ción del F.C. Barcelona. 
21 '30 Telediario 2. 
22'00 El tiempo. 
22'05 A las 10 en casa. 
23'35 Cine de verano. 

«Lassiter». Acción. 
01'25 Telediario 3. 
01'55 El juez instruc:tor. 
03'15 Sin fronteras. 
04'10 ¿Cómo lo veis? 
05'10 Telediario 4. 
05'40 Fin de emisión. 

TVE-2 
06'00 Emonews. 
09'00 Otros pueblos. 

«Yap, el dólar de la pie
dra». 

10'00 Documentos del ar
te. 
11'00 Vacaciones ele cine. 

«Sangre sobre el sol». 
12'30 Carmen Sandiego. 
13'00 Pimúc. 
15'00 Cifras y letras. 
15'30 Grandes documen
tales. 
16'30 Belleza salvaje. 
17'00 Cine de barrio. 

«Con la muerte a la es
palda». Suspense. 

19'00 Aquí hay negocio. 
19'30 ¿Quién es el jefe? 
zo•oo Northwood. 
Z0'25 Juguemos al Trivial 
20'50 Cic:lismc. Vuelta a 
Castilla-León. 
21'00 Lingo. 
21'35 El primi-juego. 
22'00 La estrella es ... Paul 
Newman. 

«El premio». Intriga. 
00'20 Doctor en Alaska. 
01'10 Cine club. Con. .. 
Woody Allen. 

«Toma el dinero y co
rre». Comedia. V.O. 

02'35 Documentos ele cine 
03'35 World EntertaiD
ment Report. 
04'35 Fin de emisión. 

TeleMadrid 
07'30 Buenos días, Ma
drid. 
09'00 A sabe!'. 
09'30 Serie sin determinar 
10'00 Telenoticias. 
lO'ZO A través del tiempo. 

Un brillante científico 
formapartedeunexpe
rimento mediante el 
cual retrocede en el 
tiempo. 

11•10 Seriesincleterminar 
12'00 Los chicos de Be
verly Bills. 
12'25 Los cazafant.asmas. 
12'45 Los Picapiedra. 
13'10 Meteoro. 
13'35 Daniel el travieso. 
14'00 Telenoticias. 
14'55 El tiempo. 
15'00 El rompecahezotas. 
15'30 Cine de tarde. 
17'30 El programa ele Ana 
18'30 Olé tus videos. 
19'00 Madrid directo. 
20'30 Telenoticias. 
21 '25 El tiempo. 
21'30 ¿Qué pasó con ... ? 
23'00 Cine. 
01 '35 Telenoticias. 
01'40 Cine. Sala de ma
drugada. 

Sin determinar. 
03'30 Chico listo. 
04'15 Información cultu
ral de la Com11Didad de 
Madrid. 

Programa de televisión 

TVE-1 
07'00 Gimnasia infantil. 
07'ZO Los chicos ele la ba
hía. 
07'45 Estamos ele vaca
ciones. 
10'00 Club Disney verano 
11 '00 Las historias de 
Clarisaa. 
11'30 Paso a paso. 
12'00 El iDc::reíble Bulk. 
13'00 Sea Quest: Los vigi
lantes del fondo del mar. 
13'55 Boletín de noticias. 
14'00 Inform. territorial. 
14'30 Blossom. 
15'00 Telediario l. 
15'40 .Agujetas ele color ele 
rosa. 
17'00 Corazón salvaje. 
17'35Sehaescrito1IJl cri
men. 
18'30 Toros. 
21'00 Telediario 2. 
21'35 Lois y Clark: las 
nuevas aventuras de Su
perman. 
22'35 Cine de humor. 

«Los dioses deben estar 
locos». Comedia. 

00'35 Cine de verano. 
«Los búfalos de Dur
ham». Comedia. 

02'25 Telediario 3. 
02'35 Cine de madrugada 

«Acción sin límite». 
04'15 Telediario 4. 
04'45 Fin de emisión. 

PUERTA de Madrid 

TVE-2 
06'00 Euronews. 
09'00 Otros pueblos. 
10'00 Documentos del ar
te. 
11'00 Vacaciones ele cine. 

«Tarzán el temerario». 
12'30 Carmen Sandiego. 
13'00 Pinuic. 
15'00 Cifras y letras. 
15'30 Grandes documen
tales. 
16'30 Belleza salvaje. 
17'00 Cine de barrio. 

«Nunca es demasiado 
tarde». Melodrama. 

19'00 Zona franca. 
ZO'OO Northwood. 
Z0'25 Juguemos al Trivial. 
Z0'50 Vela. Copa del Rey. 
21'00 Ciclismo. Vuelta a 
Castilla-León. 
21'15 Fútbol. Campeonato 
del M11Ddo Suh-17. 
23'00 Certamen Interna
cional ele Bahaneras y Po
lifonía. 
01'00 Cine Club. Sesión 
de repertorio. 

«El nido de Adán». Me
lodrama. V.0.S. 

02' 15 Atletismo. Campeo
nato del M11Ddo. 
04'15 Documentos ele cine 

Rosellini por Rosellini. 
05'15 World Entertain
ment Report. 
06'15 Fin de emisión. 

TeleMadrid 
07'30 Buenos días Ma
drid. 
09'00 A saber. 
09'30 Serie sin determinar 
10'00 Telenoticias. 
lO'ZO A través del tiempo. 
11' 10 Serie sin determinar 
12'00 Los chicos de Be
verly Bills. 
12'25 Los cazafant.asmas. 
12'45 Los Picapiedra. 
13'10 Meteoro. 
13'35 Daniel el travieso. 
14'00 Telenoticias Ma
drid. 
14'30 Telenoticias. 
14'55 El tiempo. 
15'00 Rompecahezotas 

Concurso presentado 
por Juanma López Itu
rriaga. 

15'30 Cine de tarde. 
17'30 El programa de Ana 

Presentado por Ana 
García Lozano. 

18'30 Olé tus vídeos. 
19'00 Madrid directo. 
20'30 Telenoticias. 
21'25 El tiempo. 
21'30 Sucedió en Madrid. 
00'15 Treinta minutos. 
00'45 Telenoticias. 
00'50 Cine: Sala de ma
drugada. 
02'50 Chico listo. 
04'00 Información cultu
ral de la CAM. 

Antena 3 
07'00 Tele-N. 
07'30 La llamada del Oes
te. 
08'00 Club Megatrix. 
10'30 Un robot en casa. 
11'00 La tribu de los 
Brady. 
11'30 Punky Brewster. 
12'00 Batman. 
12'30 Los primeros de la 
clase. 
13'00 Bonanza. 
14'00 Alf. 
14'30 Primos lejanos. 
15'00 Noticias. 
15'35 Telecine. 
17'35 El equipo A. 
18'15 Somos diez. 
19'00 California dreams. 
19'30 Los vigilantes de la 
playa. 
Z0'30 A toda página. 
21'00 Noticias. 
21 '30 Farmacia de guar

dia. «Un novio formal». 
Para que Pili no se que
de sola en Ja farmacia 
llaman a su novio, 
quien resulta ser un 
personaje muy peculiar 

22'00 El peliculón. 
00'00 En el calor de la no
che. 
01'30 Noticias. 
02'00 Cine. 
03'30 Televenta. 
05'00 Cine de madrugada 

Antena 3 
07'00 Tele-N. 
07'30 La llamada del Oes
te. 
08'00 Club Megatrix. 

- Maeterlink. 
- Shulato 
- La abeja Maya. 
- Tom Sawyer. 
- Sailormoon. 
- Chicho Terremoto. 
- El libro de la Selva. 
- Ana de las tejas ver-
des. - Rambo. 

10'30 Un robot en casa. 
11'00 Tribu de los Brady 
11'30 Punky Brewster. 
12'00 Batman. 
12'30 Los primeros de la 
clase. 
13'00 Bonanza. 
14'00 Alf. 
14'30 Primos lejanos. 
15'00 Noticias. 
15'35 Telecine. 
17'35 El equipo A. 
18'15 Somos diez. 
19'00 California Dreams. 
19'30 Los vigilantes de la 
playa. 
20'30 A toda página. 
21'00 Noticias. 
21 '35 Ta tocao. 
23'00 Cine. 
01 '30 Noticias. 
02'00 Cine de madrugada 
03'30 Televenta. 
05'00 Cine de madrugada 

JUEVES 3 

Tele 5 
06'00 Entre hoy y mañana 
07'30 Informativo. 
08'00 Batman. 
08'25 Alegre juventud. 
08'50 Bésame Licia. 
09'15 SoDic. 
09'45 Aventuras ele Silvia. 
10'10 Be-man. 
10'30 Matinal de cine. 

«La maldición del dia
mante». Aventuras. 

12'35 Tanán. 
13'00 Cobra. 
13'50 Veredicto. 
14'30 Las noticias. 
15'00 ¿Qué me dices? 
15'30 Los Forrester. 
16'20 Retomo a Edén. 
17'15 MacGyver. 
18'10 Superboy. 
18'35 Lupin. 
18'55 Las noticias. 
19'00 La ruleta ele la fortu
na. 
19'35 Su media naranja. 
20'30 Las noticias. 
21'10 Telecupón. 
21'20 Karaoke. 
21'35 Cine. 
23'30 Entre hoy y mañana 
00'00 Un siglo de cine. 
01'15 Cine. 

«Delito en la autopistaJ•. 
Policíaca. 

03'15 Novedades increí
bles. 
03'45 Señor Presidente. 

Canal+ 
08'05 ABC world news. 
08'30 Despierta peque y 
al loro. 
09'00 Buenos días, buenos 
clips. 
09'25 El gran musical. 
09'52 Noticias. 
10'00 «E'Dga mo.rtab. 
11'40 «Collfidencias de 
a.na nniversitaria». Acc. 
13'00 Documental. 
13'30 Noticias. 
14'00 Búscate la vida. 
14'30 Más deporte. 
15'00 «Cómo ser infeliz y 

disfrutarlo». Comedia 
(Ultimo pase). 

16'26 «Corazones y al
mas». Comedia. 
18'06 «Todo por el roch 
19'25 Clásicos animados. 
19'35 Dog City. 
20'00 Noticias. 
20'05 El club de mediano
che. 
20'30 Barra libre. 
21 '30 Noticias. 
21'53 Contrarreloj. 
22'00 «l3 vídeo de .Bennp. 
Estreno. Drama. 

23'47 d:l mariadú». Ac
ción. 

01 '07 «La mitad oscura». 
Terror. 
03'05 «l3 toque silencio
SOH. Drama. 
04'45 Fin de emisión. 

VIERNES 4 

Tele 5 
06'30 Entre hoy y mañana 
07'30 informativo. 
08'00 Dibujos animados. 
10'30 Matinal de cine. 

«Final feliz». Melodra
ma. Dir.: Jerry Thor
pe. lnt.: Lee Montgo
mery, Jill Schoelen. 

12'35 Tanán. 
13'00 Cobra. 
13'50 Veredicto. 
14'30 Las noticias. 
15'00 ¿Qué me dices? 
15'30 Los Forrester. 
16'20 Retomo a Edén. 
17'15 McGyver. 
18'10 Super Boy. 
18'35 Lupin. 
19'00 La ruleta de la fortu
na. 
19'35 Su media naranja. 
20'30 Las noticias. 
21'00 Telecupón. 
21'15 Karaoke. 
21'30 Cine 5 estrellas. 
23'35 Un siglo de cine. 
01'30 Entre hoy y maña-
na. 
02'00 Señor Presidente. 
02'30 Novedades increí
bles. 
03'00 Cine. 

«El divorcio». Drama. 
Dir.: Ramolo Guerrie
ri. lnt.: Vittorio Gass
man, Anna Moffo. 

04'35 Cine. 

Canal+ 
08'00 Noticias. 
08'05 ABC World News. 
08'30 Despierta peque y 
al loro. 
09'00 Buenos días, buenos 
Clips. 
09'25 Más deporte. 
09'52 Noticias. 
10'00 «Ladrón de banQ)S». 
11'31 ddalJo Potato: Una 
lústoria de Croacia». 
13'08 Piezas. 
13'30 Noticias. 
13'35 Los 40 principales. 
14'00 Mi viejo rockero. 
14'30 Más deporte. 
15'00 National Geogra
phic. «Exploren>. 
15'53 «Tú y yo». Drama. 
17'45 «Las cosas del que
J'el'». Musical. 
19'25 Clásicos animados. 
19'35 Libend a Willy. 
20'00 Noticias. 
Z0'05 Club de medianoche. 
20'30 Barra libre. 
21'30 Noticias. 
22'00 dlústicosenDinero
landia.». Estreno. Comed. 
23'32 •;Mira quién lJabla 
allora!». 
01 '05 La noche más X. 
04'08 Transworld Sport. 
05'00 «La cara sucia dela 
lep. (Ultimo pase). 
06'44 «Tiempo de espe
ranza». Drama. 
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